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A  POLÍTICA M  SÃO MIGUEL
        DO OESTE 07 05Wilson Trevisan e

Alexandre Spessatto
são os pré-candidatos
a majoritária pelo PSD 
em São Miguel

Pela primeira vez em São Miguel do Oeste foi realizada a união de 31 casais no último sábado (19) - 02/03V  

CASAMENTO COLETIVO 
MARCA O MÊS DAS NOIVAS  

Memorial aos 
Pioneiros 
resgata história 
dos desbravadores

A  LIONS CLUBE 
13 Entidade de São Miguel 

do Oeste comemora 
neste sábado (26), 
de trabalhos prestados 
no município 

50 anos 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  77.701                          250.000
20   52.352                   23.000 
30   21.729                  13.000
40  09.442                     11.800
50    52.016               10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quintas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
VASCO DA GAMA /RJ

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 756  23/05

 Concurso 2905 24/05

 Concurso  1247 23/05

 Concurso  4660 23/05

 Concurso 317 23/05

 Concurso 1391 23/05

 Concurso 1074 22/05

CHARGE

EDITORIALTWITTADAS LOTERIAS

Consultor Jurídico 

@Cons_Juridico em 24/05/2012 

Portal R7.com 

@portalR7 em 24/05/2012 

Blog do Noblat 

@BlogdoNoblat em 24/05/2012 

PRF Santa Catarina @

PRF191SC em 23/05/2012 

VEJA @VEJA

 em 23/05/2012 

TJ-RS nega 
extinção de 
culpabilidade 
a pai con-
denado por 
estuprar filha. 

Mega-Sena 
acumula e 
pode pagar 
R$ 5 milhões 
neste sábado. 

Novo Código 
Florestal pode 
provocar 
avalanche 
de ações 
judiciais.

23/05/2012: 
1813 veículos 
fiscalizados, 
262 multas, 39 
veículos reti-
dos, 6 CNH´s 
apreendidas, 
4 prisões, 37 
acidentes, 
20 feridos.

Eike Batis-
ta anuncia 
chegada de 
novo sócio ao 
seu grupo. 

Mudanças que podem garantir um futuro 
promissor a milhares de jovens

Motivo de muita polêmica nas últimas edições, o Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) vai passar 
por algumas mudanças, objetivando corrigir irregularidades apresentadas na última prova. Na próxima 
segunda-feira (28) iniciam as inscrições para o Enem e nesta última quinta-feira (24) o ministro da Educa-
ção, Aloizio Mercadante, anunciou várias mudanças na elaboração e correção das provas.  

Segundo o ministro, o Ministério da Educação decidiu criar "filtros mais precisos para avaliar" a reda-
ção. O Enem é utilizado por muitas universidades públicas para o acesso ao ensino superior. Para executar 
e assegurar este novo sistema, Mercadante anunciou o aumento de 40% no quadro de avaliadores, de 3.000 
para 4.200 a partir deste ano.

O ministro destacou um incremento no processo de fiscalização e segurança do Enem para evitar pro-
blemas como no ano passado, quando questões do pré-teste vazaram e apareceram em apostilas de um co-
légio de Fortaleza/CE onde foram aplicados. Mudando a metodologia, pretender ter uma super segurança 
e acreditam que os riscos no momento não estão presentes. 

É inadmissível que se prejudique milhares de estudantes por problemas técnicos, afinal muitos estudam 
e se dedicam intensamente para realizar estas provas. Acreditemos que este ano realmente a metodologia 
aplicada seja de segurança e bem rigorosa. Afinal, muitos estudantes buscam uma vaga no ensino superior 
e o Enem é a porta para que jovens tenham um futuro promissor. A educação é um direito e deve ser de boa 
qualidade para todos!
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

A Associação Cultural, As-
sistencial e Desportiva de Des-
canso com apoio da Secretaria 
Municipal de Educação e Cul-
tura vai apresentar a sociedade 
descansense no próximo dia 
31 de maio, às 18h30, na Câ-
mara de Vereadores, o projeto 
de proteção ao ecossistema do 
Morro do Cristo. Patrocinado 
pela EletroSul, a ideia do tra-
balho deste ano é desenvol-
ver atividades práticas como a 
identificação e classificação de 
espécies de árvores e pássaros 
do local, além da revitalização e 
organização da trilha do morro. 
Nos anos anteriores, os organi-
zadores do encontro percebe-
ram o sucesso das campanhas 
da Eco-Descanso. Ciente da 
importância do meio ambien-
te, o presidente da Associação 
Cultural Airton Oliveira Pache-
co reforça a ideia de que a res-
ponsabilidade de cuidar deste 
espaço é de todos os cidadãos. 
“São 22 mil metros quadrados 
de área disponível não só para 
o turismo, mas também para as 
escolas e universidades utiliza-
rem como local de estudo”, de-
talha o presidente. Sem dúvidas 
uma iniciativa louvável, pois o 
Morro do Cristo é uma das atra-
ções turísticas da nossa região.

MORRO DO 
CRISTO

ROMARIA
Neste sábado (26), fieis e de-

votos de toda a região participam 
da 45ª edição da Romaria do Ca-
ravaggio em Guaraciaba. A cele-
bração principal será realizada 
às 9h30 pelo bispo Dom Manuel 
e sacerdotes de toda região, com 
transmissão ao vivo da Rádio Raio 
de Luz FM. 

BR-163
A visita da presidente Dilma 

Rousseff ao Estado nesta semana 
trouxe boas notícias para a região 
com o anúncio de recursos fede-
rais na ordem de R$ 4,7 bilhões 
para as rodovias catarinenses. 
Em reuniões com o diretor-geral 
do Dnit e o ministro dos Trans-
portes nas duas últimas semanas, 
deputados catarinenses cobraram 
a conclusão da ampliação da BR-
101 e a retomada de melhorias 
em outras sete rodovias, entre as 
quais está a BR-163. Com valores 
estimados em R$ 120 milhões e 
com licitação prevista para agos-
to, a rodovia será completamente 
reformulada com a construção de 
uma terceira pista. A comunidade 
regional que aguarda ansiosamen-
te esta reformulação agradece. 

BR-282
Outra rodovia que deve receber recursos é a 

BR-282. Com compromisso, anunciado em ofício 
do Ministério dos Transportes, de lançar, ainda 
neste mês de maio, a licitação para obras de melho-
ria defendidas por estudo da Federação das Indús-
trias do Estado de Santa Catarina (FIESC) sobre a 
BR-282 representa um importante avanço no senti-
do de tornar a rodovia mais segura. Em comunica-
do à FIESC, o Ministério confirma o lançamento do 
edital para a segunda etapa do programa de Con-
tratação, Restauração e Manutenção por Resulta-
dos de Rodovias Federais (Crema), contemplando 
a rodovia que faz a ligação entre o Oeste e o Litoral 
do Estado. 

No ofício à Federação, o Ministério dos Transpor-

tes também informa que ainda no primeiro semestre 
lançará a licitação para os Estudos de Viabilidade 
Técnica, Econômica e Ambiental (EVTEA) para ade-
quação de capacidade de tráfego entre Xanxerê e São 
Miguel do Oeste.

 "Embora a obra ainda esteja distante, esse estudo 
é um primeiro passo para atender a reivindicação de 
duplicar este trecho", disse o presidente do Sistema 
FIESC, Glauco José Côrte, lembrando que os traba-
lhos previstos no programa Crema segunda etapa e 
no EVTEA contemplam muitas das obras definidas 
como prioritárias no estudo da FIESC para tornar a 
BR-282 mais segura. Realizado no ano passado, o es-
tudo avaliou in loco os 665 quilômetros da rodovia 
entre Florianópolis e Paraíso.

A Justiça de São Joaquim decretou, após pedido do 
Ministério Público de Santa Catarina (MP-SC), a prisão 
preventiva de 11 envolvidos na Operação Bola de 
Neve. Sob requerimento do MP-SC, também 
foi decretada liminarmente, no último dia 
15, a indisponibilidade de bens de agentes 
públicos, empresas e empresários envol-
vidos em com fraude em licitações. O es-
quema renderia R$ 6,7 milhões no Estado.

Ao todo, foram tornados indisponíveis 
bens de sete agentes e ex-agentes públicos 
de São Joaquim, cinco empresários e duas em-
presas. A medida abarca veículos, imóveis, ações, 
cotas societárias e aplicações financeiras em nome dos 
requeridos e visa a garantir o ressarcimento do municí-

pio, caso os implicados sejam condenados em ação de 
responsabilidade por ato de improbidade administrativa 
a ser ajuizada. 

Durante a operação, que iniciou-se na sema-
na passada, foram presas 20 pessoas, a maioria 

agentes públicos. A última prisão ocorreu no 
início desta semana em Florianópolis. As in-
vestigações, que começaram há oito meses 
pela Comarca de São Joaquim, apuravam even-

tuais irregularidades em licitações vinculadas à 
aquisição de serviços de reparo, manutenção e 

entrega de peças de veículos e máquinas pesadas. 
No decorrer das investigações, surgiram indícios da 

ocorrência dos crimes tanto em São Joaquim como nas 
prefeituras de Anita Garibaldi, Cerro Negro e Porto Belo.

FRAUDE EM LICITAÇÕES EM SC

O governador de Santa Catarina, 
Raimundo Colombo, cumprirá uma 
agenda integrada nas Secretarias Re-
gionais de Dionísio Cerqueira e Ma-
ravilha na próxima terça-feira (29), 
quando deve apresentar o edital para 

início da pavimentação asfáltica da 
SC-161, rodovia que liga os muni-
cípios de Anchieta e Romelândia. O 
evento acontece no clube da comuni-
dade de Sede Ouro, na divisa entre os 
municípios, a partir das 14h30.

O trecho que receberá pavimen-
tação asfáltica tem 20,4 km de exten-
são e estão previstos investimentos 
de cerca de R$ 30 milhões do Governo 
do Estado, com previsão de dois anos 
para conclusão da obra.

A iInclusão do contorno viário de São Miguel do Oeste no projeto de am-
pliação da BR-163 será buscada pelo Partido Social Democrático (PSD) de 
São Miguel do Oeste. A informação foi repassada pelo presidente do partido, 
Wilson Trevisan. 

“O contorno irá movimentar e desenvolver economicamente São Miguel 
do Oeste. Já temos previsto um investimento de R$ 120 milhões para as obras 
de revitalização da BR 163 e não buscar a inclusão de mais este projeto será 

como perder uma grande oportunidade de realizar esta grande obra para 
o município e região”, declara Trevisan. O projeto inclui a revitalização da 
rodovia de São Miguel do Oeste a Dionísio Cerqueira. 

Trevisan frisa que o PSD está disposto a solicitar a inclusão juntamente 
com demais lideranças da região e do Estado. “Precisamos buscar essa alte-
ração no projeto e não vamos conseguir se não juntarmos forças”. A previsão é 
que a licitação da obra ocorra em setembro e seja executada ainda neste ano. 

PSD de São Miguel do Oeste pede inclusão do anel 
viário em projeto de revitalização da BR 163

Na regra de aprender as lições importantes na vida, devemos todo dia superar o medo.
Ralph Waldo Emerson



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  26  DE MAIO DE 2012

Opinião
A/04..................................................................................................

Luciane Mozer
Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

Escreva para nós: 
leitor@jornalolider.com.br 

CTG Porteira Aberta - Fundado em 29 de 
dezembro de 1959. Terreno doado pelo 
Rev. Pe. Aurélio Canzi. Situa-se na Barão 
do Rio Branco, em São Miguel do Oeste. 

A moradora da Rua Rui Barbosa no Centro de São Miguel do Oeste, So-
raia, diz que há 20 dias havia um vazamento em frente a sua casa. Além dis-
so, ela relata que não sabia do racionamento, pois mora há pouco tempo 
em São Miguel do Oeste. Porém em contato com a Casan ela foi informada 
que o racionamento acabou há quatro dias, mas ela salienta que o abasteci-
mento não foi normalizado. Diz que está há dias sem água e os vizinhos e a 
própria Casan afirmam que está normal.

*Pedro Simon

Depois de perder a chance, em 
1995, de instalar uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) para identi-
ficar os corruptores, agora o Brasil tem 
uma nova oportunidade 

O ano de 2012 começou com uma 
vitória importante para a democracia 
no Brasil. 

O Supremo Tribunal Federal (STF) 
confirmou a atribuição constitucional 
do Conselho Nacional de Justiça (CNJ) 
de instaurar inquéritos, promover in-
vestigações e punir juízes. De fato, o 
país vive hoje um novo momento - um 
clichê cujo uso aqui é plenamente jus-
tificado. 

As manifestações contra a corrup-
ção e a impunidade ocorridas no ano 
passado sacudiram uma aparente 
passividade dos brasileiros diante da 
apropriação privada do dinheiro pú-

blico para o enriquecimento pessoal, 
para a obtenção de contratos com o 
governo ou para o financiamento de 
campanhas eleitorais. 

O povo levou sua indignação às 
ruas em jornadas convocadas de forma 
inédita pelas redes sociais, atraindo a 
atenção da opinião pública mundial 
para um país que avança também no 
plano institucional. 

Não existem corruptos sem que do 
outro lado do balcão atuem aqueles 
que corrompem, o reverso da moeda. 
Ainda não foi possível uma CPI com 
a finalidade de identificar e levar os 
corruptores à Justiça. Mas talvez o mo-
mento tenha chegado. 

O Congresso Nacional já esteve per-
to de instalar uma comissão de inqué-
rito com esse objetivo. Foi em 1995, em 
sequência às então recém-concluídas 
CPIs do PC Farias (também denomina-
da CPI do impeachment) e dos anões 
do Orçamento, cujo trabalho levou à 

cassação de mandatos de parlamen-
tares acusados de manipular recursos 
públicos. 

Depois de cortar na própria carne, 
o parlamento adquirira a obrigação 
e a condição moral de levar adiante o 
trabalho. Mas não era o que pensava o 
governo, que inviabilizou a CPI ao de-
terminar a retirada de assinaturas de 
parlamentares aliados. 

Corrupção não é privilégio do Bra-
sil, "coisa nossa" e inerente à cultura 
brasileira. Existe em todos os lugares. 
Diversos países e governos no mundo 
enfrentam essa chaga. A diferença en-
tre o Brasil e essas nações, contudo, 
é a impunidade que aqui vigora. De 
acordo com o senso popular, "aqui, só 
ladrão de galinha vai para a cadeia". 
Prisão é um transtorno poupado aos 
poderosos. 

Os brasileiros demonstram que não 
estão felizes com esse estado de coisas 
e, com a sua mobilização, impulsio-

nam mudanças institucionais signifi-
cativas e históricas. 

Um exemplo é a aprovação da Lei 
da Ficha Limpa, que veio para aper-
feiçoar as eleições, exigindo dos can-
didatos o respeito à Constituição. O 
artigo 14, parágrafo 9, estabelece que 
deve ser considerada a vida pregressa 
do candidato, "a fim de proteger a pro-
bidade administrativa e a moralidade 
para o exercício do mandato". 

A sociedade segue mobilizada e vi-
gilante, consciente de que vem dando 
passos decisivos na construção de uma 
democracia verdadeira, transparente e 
de maior conteúdo social. 

Nessa jornada, a responsabilidade 
do Congresso Nacional é imensa, dian-
te dos desafios que virão. Diferente-
mente de governos anteriores, a atual 
administração adota uma postura mais 
rigorosa diante de desvios éticos, per-
mitindo-nos maior otimismo quanto 
ao futuro. 

2012 e a corrupção

*PEDRO SIMON, 82, advogado, é senador da República pelo PMDB-RS. Foi líder do Governo no Senado Federal (Governo Itamar Franco), governador do Rio Grande do Sul (1987-91) e ministro da Agricultura (Governo Sarney) 

...Na hora de abrir uma conta no banco, 
comprar um imóvel, um seguro ou um carro

A revista ISTOÉ DINHEIRO ouviu advoga-
dos, consumidores e consultores e selecionou 
cinco segredos que gerentes de banco, correto-
res de imóveis, agentes de seguro e vendedores 
de automóvel não contam para você na hora de 
oferecer um produto ou serviço.  

Mesmo com todos os cuidados, especialis-
tas em direito do consumidor ressaltam que, 
antes de estampar sua assinatura no papel e fe-
char um negócio, o correto é tirar todas as suas 
dúvidas com o vendedor, mesmo que pareçam 
óbvias e exigir que todos os pontos acertados 
sejam incluídos no contrato. A consulta prévia 
a profissionais em cada área (médicos para os 
planos de saúde, mecânicos no caso de compra 
de automóveis, entre outros) também é reco-
mendável. Fique certo de que, nesses casos, o 
detalhe faz a diferença.  

Nesta semana fique sabendo o que o gerente 
de banco deveria lhe informar: 

 1 - Você receberá o cartão que não pediu. Se 
o banco mandar um cartão de crédito sem você 
pedir, é possível cancelá-lo sem custos. Mas 
essa regra nem sempre é respeitada. Ela não 
valeu, por exemplo, para o empresário Rodrigo 
Lopes. “Recebi dois cartões e não consegui can-
celá-los”. Maria Elisa Novais, do Idec, diz que o 
cliente deve acionar a ouvidoria do banco.  

 2 - Pode-se liquidar um empréstimo antes 
do prazo sem pagar mais. Bancos e financeiras 

costumam cobrar pela liquidação antecipada, 
que é pagar um empréstimo antes do prazo. Isso 
é contra a lei desde 2007. Maria Elisa sugere que 
o consumidor exija que o contrato especifique 
quanto deve de juros, impostos e taxas. “Isso 
facilita na hora de calcular um adiantamento”, 
diz ela.

 3 - Quem ameaçar cancelar o cartão pode 
ficar livre da anuidade. Ligar para a operadora 
é tão irritante que muita gente não negocia a 
anuidade. Mau negócio, diz o consultor Conra-
do Navarro. Para manter o cliente, a operadora 
pode conceder descontos de até 100%. “É preci-
so ser firme na hora de negociar”.

 4 - Vender um seguro junto com o cheque 
especial é contra a lei. A chamada “venda ca-
sada” de produtos financeiros é ilegal. Se o ge-
rente insistir, o cliente deve pedir a proposta 
por escrito. “O banco pode ser processado por 
fraude ao consumo”, diz José Geraldo Tardin, 
presidente do Instituto de Estudo e Defesa das 
Relações de Consumo (Ibedec).

 5 - Esse fundo que lhe ofereço é o mais caro 
da minha tabela. As taxas de administração fa-
zem toda a diferença na rentabilidade dos fun-
dos. Quanto maior a taxa, pior para o investidor. 
“Evite ir ao banco no fim do mês, quando os 
gerentes têm de fechar suas metas e empurram 
qualquer produto para o cliente”, diz Navarro.

FONTE: ISTOÉ DINHEIRO 
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Luciane Mozer

Mas não é só isso. Quem praticará essas expropriações/
desapropriações, sem qualquer indenização ao proprietá-
rio, será o próprio Poder Executivo, e não o Judiciário. Dian-
te disso, o que acontecerá, em algumas situações? O Poder 
Executivo decidirá pela sua unilateral interpretação e mes-
mo que de forma injusta, de que ocorreu trabalho escravo; 
o proprietário perderá sua propriedade de forma imediata e, 
depois, deixe que o Poder Judiciário, já abarrotado de pro-
cessos, após uma longa batalha judicial, resolva, ao final, se 
é de direito ou não a desapropriação. E se a desapropriação/
expropriação for declarada nula pelo Poder Judiciário, quem 
irá pagar a conta? 

Adivinhem...

EM BOA HORA I
A presidente DILMA ROUSSEFF visitou Santa Catarina e anunciou a 

liberação de recursos para a conclusão de importantes obras e início de 
outras. A primeira diz respeito à finalização, ou melhor, retomada de obras 
importantes visando à conclusão da duplicação da BR-101. E, quando a 
presidente pessoalmente anuncia determinadas obras, podem ter certeza 
que elas acontecem. Sempre tem sido assim. Exemplo mais próximo são as 
visitas do vice-governador EDUARDO PINHO MOREIRA em nossa região. 
Quando vem para cá, sempre anuncia obras ou firma convênios; e as coisas 
acontecem!

EM BOA HORA II
Para os oestinos a visita da presidente ao nosso Estado não passou em 

branco. Obras importantes foram anunciadas também em nossa região. 
Duas delas são recuperações de trechos de duas rodovias federais. A BR-
163, trecho entre São Miguel do Oeste e Dionísio Cerqueira, que sequer 
possui acostamento, apesar de ser um dos trechos mais movimentados, e 
a BR-158, trecho entre o trevo de interseção das BRs 282 e 158 (Maravilha 
e Cunha Porã), prolongando-se até Palmitos. Aliás, já era sem tempo a me-
lhoria desse trevo, que é uma vergonha em termos de engenharia de tráfego.

ACOMPANHAMENTO I
O Jornal O LÍDER de São Mi-

guel do Oeste, conforme se com-
prometeu, está acompanhando 
a evolução da edificação das 
casas populares que abrigarão 

as famílias hoje instaladas na 
Comunidade de Nossa Senhora 
das Graças (Serra Pelada). Até 
o presente momento as obras es-
tão com seu cronograma em dia, 

apesar de algumas informações 
de que criminosos estariam fur-
tando materiais depositados pe-
las construtoras no local. É o fim 
da picada!

O Jornal O LÍDER de Maravi-
lha, conforme se comprometeu, 
está acompanhando a “evolução 
dos buracos” em vias e logradou-
ros públicos de Maravilha. Ao que 
tudo indica, alguns procuram 
sempre atribuir a culpa para ou-
trem, demonstrando que ninguém 
quer assumir a responsabilidade. 
Os problemas gerados pela CA-
SAN, bem que se diga, NÃO são ex-
clusivos de Maravilha. Existem em 
praticamente todos os municípios 
onde essa empresa (CASAN) pres-

ta atividades. Mas, afinal de con-
tas, é sim do município, leia-se Po-
der Executivo, a responsabilidade 
pela fiscalização desses serviços, 
mesmo quando feitos por tercei-
ros, a exemplo da CASAN. O Poder 
Executivo precisa entender que o 
serviço de distribuição de água 
encanada e tratamento e esgoto 
é seu, e, mesmo tendo-os concedi-
do a determinada empresa, a res-
ponsabilidade, principalmente 
de fiscalização, ainda É SUA, e 
deve ser exercida para o bem da 

população. O Poder Executivo 
de Maravilha, a exemplo do que 
também acontece nos municí-
pios que firmaram Contratos de 
Concessão com a CASAN, precisa 
assumir sua responsabilidade 
em fiscalizar os serviços presta-
dos. Como nos disse um colega de 
profissão, em determinada oca-
sião, sobre a manifesta vontade 
da CASAN em abrir e não tapar 
os buracos: a atuação da CASAN 
nesse aspecto se assemelha a de 
um “Tatu Maluco”!

A 2ª Câmara Criminal do Tribunal de Justiça 
(TJ), em decisão unânime, deu provimento a recur-
so criminal do Ministério Público para determinar 
o recebimento de denúncia contra o ex-governador 
LEONEL PAVAN e mais seis pessoas, envolvidas na 
investigação realizada pela Polícia Federal denomi-
nada “Operação Transparência”. A polícia investigou 
suposta prática de corrupção ativa e passiva, tráfico 
de influência e advocacia administrativa – entre ou-
tros ilícitos – na obtenção de vantagens por parte da 
empresa Arrows do Brasil junto ao Governo Estadual, 
mais precisamente na manutenção de seu registro na 
Secretaria da Fazenda, mesmo com dívidas superio-
res a R$ 13 milhões. 

O desembargador substituto Volnei Celso Toma-
zini, em substanciado voto cuja leitura alcançou uma 
hora, entendeu existirem indícios suficientes para a 
deflagração da respectiva ação penal, e posicionou-se 
pelo recebimento da denúncia. Seu voto foi seguido 
pelos demais integrantes da câmara: o desembargador 
substituto Francisco de Oliveira Neto e o desembar-
gador Sérgio Izidoro Heil, presidente daquele órgão 
jurisdicional. Com esta decisão, os autos retornam ao 
primeiro grau de jurisdição, especificamente à 4ª Vara 
Criminal da comarca da capital, para sua regular instru-
ção. Os advogados dos denunciados podem recorrer da 
decisão para tribunais superiores (RC n. 2012.007556-1). 
A fonte desta informação é o site do TJSC.

A MORTE DA 
“FICHA LIMPA” I
Políticos com contas 

rejeitadas, condenações 
por crimes eleitorais e 
de outra natureza, con-
denados por improbida-
de administrativa e toda 
ordem de delinquência, 
NÃO SE PREOCUPEM, 
dificilmente vossas se-
nhorias estarão impossi-
bilitados de se candida-
tar às próximas eleições. 
É que vossos amigos po-
líticos, de escalão mais 
elevado, com toda pom-
pa e orquestra já estão 
preparando a marcha 
das próximas eleições e 
o funeral da festejada e 
ainda sequer aplicada 
“Lei da Ficha Limpa”.

A MORTE DA 
“FICHA LIMPA” II
Ocorre que a Câmara 

aprovou na última terça-
feira (22) projeto que altera 
regra do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e autoriza 
a candidatura de políticos 
que tiveram contas de cam-
panha anteriores rejeitadas 
pela Justiça Eleitoral. A pro-
posta foi aprovada no ple-
nário com apenas 13 dias 
após a sua criação. Agora 
ela segue para votação no 
Senado. O texto apresenta-
do determina que a decisão 
que desaprovar as contas 
sujeitará o candidato uni-
camente ao pagamento de 
multa no valor equivalente 
ao das irregularidades de-
tectadas, acrescidas de 10%.

A MORTE DA
 “FICHA LIMPA” III 

Não tenham dúvidas. 
Esse foi o marco inicial. O 
próximo será a modifica-
ção da ensaiada “Lei da 
Ficha Limpa”, no sentido 
de que condenados por 
improbidade administra-
tiva apenas com a pena-
lidade de pagamento de 
multa, de forma análoga, 
também terão o direito 
de se candidatar. Não de 
modo diverso acontece-
rá com outros crimes ou 
contravenções. E alguém 
acreditava que essa “Lei 
da Ficha Limpa” iria pe-
gar? Duvido!

A Câmara dos Deputados aprovou na última 
terça-feira (22) a chamada “Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) do Trabalho Escravo”. A medi-
da prevê a expropriação das áreas rurais e urbanas 
onde for constatado uso do trabalho em condições 
análogas à escravidão. Essa regra já é implantada 
para as propriedades em que há o cultivo de plan-
tas psicotrópicas (maconha, cocaína, etc.). De 
acordo com a proposta, caso seja constatado que 
o dono de uma propriedade rural ou urbana faz o 
uso do trabalho análogo ao de escravo, ele perde 
a posse da terra sem ter direito a indenização por 
parte do Governo. 

A medida é incontestável. Não é possível admitir que em pleno sé-
culo XXI, ainda existam atividades que submetam seus trabalhadores 
a um sistema de escravidão. Mas há problemas nessa proposta. O que 
pode ser considerado trabalho escravo? E mais, o que pode ser defini-
do como condição análoga à escravidão? Exigir que trabalhem mais do 
que oito horas diárias pode ser considerada como condição análoga a 
de escravo? Essas dúvidas não permeiam o ideário dos nossos congres-
sistas, idealizadores e que votaram essa proposta. Não estão preocupa-
dos com o resultado, apenas com a ação inicial, pois é simpática a de-
terminados grupos e dá voto. Algumas ações de nossos congressistas 
podem ser consideradas como análogas a um “desarranjo legislativo”. 
Ao Poder Judiciário, então, mais uma vez, caberá a difícil tarefa de res-
ponder a essas dúvidas. Mas até isso começar a acontecer...
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“Oferecer os tratamentos de quimioterapia e radioterapia em 
São Miguel do Oeste irá também desafogar o Hospital Regional do 
Oeste, em Chapecó”.
Mauro de Nadal

A população do Extremo Oes-
te de Santa Catarina que necessita 
dos tratamentos de quimioterapia 
e radioterapia tem no município de 
Chapecó a única opção disponível 
que não exige longos e demorados 
deslocamentos até outros centros 
de referência em saúde.

Frente a esta situação, o de-
putado estadual Mauro de Nadal 
(PMDB) solicitou ao secretário de 

Estado da Saúde, Dalmo Oliveira, 
e ao secretário de Desenvolvimen-
to Regional de Dionísio Cerqueira, 
Normélio Menegazzo, a implanta-
ção destes tratamentos no Hospital 
Regional do Extremo Oeste Terezi-
nha Gaio Basso, no município de 
São Miguel do Oeste.

O deputado Mauro enfatiza 
que o atendimento a este pleito é 
urgente, pois facilitará o acesso a 

estes tratamentos, amenizando o 
sofrimento das pessoas que além de 
enfrentar a doença ainda se desgas-
tam com longos deslocamentos pe-
las estradas e estadias longe de suas 
famílias. “Oferecer os tratamentos 
de quimioterapia e radioterapia em 
São Miguel do Oeste irá também de-
safogar o Hospital Regional do Oes-
te, em Chapecó”, conclui o deputado 
Mauro.

Pedido foi feito pelo deputado Mauro de Nadal a 
Secretaria de Estado da Saúde para Hospital Regional 

Deputado pede tratamentos de 
quimioterapia e radioterapia 

SÃO MIGUEL DO OESTE

O município de São José do Ce-
dro conta com um posto de aten-
dimento do Instituto Nacional de 
Seguro Social (INSS) que atende, 
além do município onde está lo-
calizado, a demanda da região no 
seu entorno. O deputado estadual 
Mauro de Nadal (PMDB) relata que 
somente São José do Cedro conta 
com população acima de 13.800 
habitantes, e público que necessita 
de atendimento, na maioria idosos 
e doentes, têm dificuldades para se 
deslocar até a agência mais próxi-
ma.

O deputado Mauro também 

avalia anúncio de obras em rodo-
vias do Oeste catarinense. Em sua 
passagem por Santa Catarina, a 
presidente Dilma Rousseff confir-
mou a realização de obras para o 
Estado. Entre elas, estão pleitos há 
muito tempo solicitados pela po-
pulação do Oeste catarinense e que 
são bandeiras defendidas pelo de-
putado estadual Mauro De Nadal. 
Investimentos na região chegam à 
casa dos R$ 700 milhões.

Para o trecho Oeste da BR 282, 
próximo a Maravilha e Cunha Porã, 
está prevista a construção do en-
troncamento com a BR 158. O lan-

çamento da licitação está previsto 
para junho deste ano. Na região 
de fronteira foi contemplada a BR 
163 que já tem o projeto de ade-
quação concluído. Os principais 
problemas apontados são a falta de 
acostamento, curvas acentuadas e 
sinalização precária.

Conforme anunciado pela pre-
sidente, a licitação da obra está 
prevista para o mês de agosto. A BR 
158 terá sua sinalização melhorada 
e adequação de trevos, entre eles 
o de acesso a Palmitos. A previsão 
para licitar a obra é junho deste 
ano.

São José do Cedro

Deputado solicita agência 
do INSS para região 

A Câmara de Vereadores de 
São Miguel do Oeste deu demons-
tração de democracia ao realizar 
pesquisa visando identificar a 
opinião dos munícipes em relação 
ao aumento do número de verea-
dores. Dois municípios próximos 
a São Miguel do Oeste, mais espe-
cificamente Maravilha e Itapiran-
ga, enfrentaram a discordância da 
população sobre esse assunto. Em 
Itapiranga, mesmo após a votação 
pelos vereadores para o aumento 
do número de vereadores, houve 
a proposição de projeto de inicia-
tiva popular pedindo a redução do 
número de vereadores de 11 para 
nove. Em Maravilha, da mesma 
forma, os vereadores locais tive-
ram a surpresa em receber na se-
mana que passou um projeto de 
iniciativa popular, protagonizado 
pela Subseção da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB), visando 
anular anterior decisão daquela 
Casa que também aumentou o nú-
mero de vereadores de nove para 
11.

O resultado da pesquisa em 
São Miguel não podia ser outro. 
Independente do considerável nú-
mero de opinantes indiferentes, a 
maioria dos opinantes não quer a 
elevação no número de vereadores 
em São Miguel do Oeste. O porquê 
disso? Isso, a pesquisa não se pro-
pôs revelar!

Opiniões à parte, algumas consi-
derações devem ser feitas. A primeira 
no sentido de que o aumento ou não 
do número de vereadores depende 
apenas dos próprios vereadores e, 
pressões partidárias para o aumento 
do atual número, já começaram. 

A maioria dos partidos, de for-
ma interna, pretende elevar o atual 
número de vereadores, principal-
mente os denominados “pequenos 
partidos”, que podem considerar 
quase impossível a possibilidade 
de eleger ao menos um represen-
tante na Casa Legislativa, se manti-
do o atual número de cadeiras. 

E, salvo aqueles que não mais 
podem ou pretendem continuar no 
Legislativo, os demais pretensos 
candidatos a vereador já sofrem 
pressão de suas agremiações par-
tidárias, estas que, quase de forma 
majoritária, nos bastidores, são fa-
voráveis ao aumento do número de 
vereadores, ao menos para onze.

A segunda consideração diz 
respeito à concordância dos mu-
nícipes na realização de consultas 
ou pesquisas populares, especial-
mente quando o tema é contun-
dente e importante, merecedor de 
um debate popular; nesse ponto, 
mais uma vez, acertaram os vereado-
res de São Miguel do Oeste em reali-
zar essa pesquisa opinativa.

A terceira consideração é a de 
que alguns vereadores chegaram, 
pasmem, ao entendimento de que 
não é da forma como algumas 
Câmaras deliberam - sem ouvir 
a opinião pública em temas lhes 
importantes ou mesmo polêmicos 
-, que devem ser conduzidos de-
terminados processos e votações. 
Além disso, alguns vereadores che-
garam ao entendimento, pasmem, 
de que é necessária a manifestação 
da população, pois democracia é, 
principalmente, ouvir a população 
e atender aos seus verdadeiros an-
seios.

Nas considerações enuncia-
das, resta evidenciada uma lógica 
corrente: a de que a população não 
mais tolera representantes auto-
ritários, egocêntricos e impositi-
vos. Não é pelo fato de terem sido 
eleitos que os representantes do 
povo podem, a partir daí, decidir 
de acordo com suas conveniências 
pessoais ou partidárias. O alerta 
foi dado. Basta, agora, aguardar o 
desiderato na efetiva votação des-
se tema. Estamos vigilantes!

Apenas para não esquecer: Se 
como alguns vereadores afirmam 
não haveria necessidade de repas-
se de mais recursos à Câmara no 
caso de aumento do número de ve-
readores; e, também, como alguns 
vereadores afirmam, a atividade 
legislativa é extremamente impor-
tante e salutar ao atendimento dos 
interesses públicos, além de que 
aquela Casa, efetivamente, seria a 
que melhor traduziria o denomi-
nado “espírito democrático”, por-
que agora, somente agora, alguns 
vereadores ainda na ativa se dizem 
contrários à elevação do atual nú-
mero de pares? Com a manuten-
ção do atual número de vereado-
res e com a crescente necessidade 
de (maior) participação popular, 
transparência, controle e fiscali-
zação das ações públicas, isso não 
estaria sendo prejudicado?

Apenas para não esquecer: 
Se como alguns vereadores afirmam não haveria necessidade de 

repasse de mais recursos à Câmara no caso de aumento do número 
de vereadores; e, também, como alguns vereadores afirmam, a ativi-
dade legislativa é extremamente importante e salutar ao atendimento 
dos interesses públicos, além de que aquela Casa, efetivamente, seria 
a que melhor traduziria o denominado “espírito democrático”, porque 
agora, somente agora, alguns vereadores ainda na ativa se dizem con-
trários à elevação do atual número de pares? Com a manutenção do 
atual número de vereadores e com a crescente necessidade de (maior) 
participação popular, transparência, controle e fiscalização das ações 
públicas, isso não estaria sendo prejudicado?

Em visita ao Estado catarinense a presidente Dilma Rousseff garantiu obras, 
entre elas, melhorias na BR 282 e BR 163
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“Estamos juntos, porque acreditamos nos candidatos e 
principalmente, na população da região”.
Gelson Merísio

REGIÃO

Partido Social Democrático de São Miguel do Oeste lançou os nomes de Wilson Trevisan e 
Alexandre Spessatto para a majoritária

PSD reúne mais de 1.200 pessoas 
em lançamento de pré-candidatos 

O Partido Social Democrático 
(PSD) reuniu na sexta-feira (18) 
em Encontro Regional, no salão 
comunitário do Bairro Salete, em 
São Miguel do Oeste, mais de 1.200 
pessoas. Participaram do evento 
lideranças, filiados e simpatizan-
tes do PSD do Extremo Oeste. Na 
oportunidade, foram apresentados 
os pré-candidatos do partido nos 
municípios da região. São Miguel 
do Oeste lançou os nomes de Wil-
son Trevisan e Alexandre Spessatto 
para a majoritária.

A importância das coligações foi 
frisada pelas lideranças na abertura 

do evento. O deputado federal e se-
cretário de Estado da Agricultura e 
da Pesca, João Rodrigues, disse que 
o PSD está aberto para negociações, 
“mas também já temos nosso nome, 
na rua, com o povo”, declarou. O de-
putado estadual Maurício Eskudlark 
comemorou o evento grandioso reali-
zado pelo PSD. “Fico muito feliz em 
estar aqui hoje e poder prestigiar 
um momento como este, no qual 
estamos reunidos por um projeto 
pelo Extremo Oeste”, disse.  

O presidente do PSD de Santa 
Catarina e presidente da Assembleia 
Legislativa, Gelson Merísio, parabe-

nizou a organização do encontro e 
disse que a região tem todo o apoio 
para as eleições de 2012. “Estamos 
juntos, porque acreditamos nos 
candidatos e principalmente, na 
população da região”, frisou. O pré-
candidato a prefeito e presidente do 
PSD de São Miguel do Oeste, Wilson 
Trevisan, encerrou a abertura do 
Encontro Regional, ressaltando que 
para as pessoas progredirem, elas 
precisam viver em comunidade. “É 
preciso ter fé, acreditar para também 
desenvolver uma região. E eu acredi-
to em São Miguel do Oeste, no povo 
deste município. O governo tem que 

ser a voz do povo e é isso que eu que-
ro ser para São Miguel do Oeste”, fi-
nalizou Trevisan.

O pré-candidato também sa-
lientou que os próximos passos do 
PSD serão buscar coligações com 
outros partidos para as eleições des-
te ano. Ele reconhece que é difícil 
um partido de chapa pura conseguir 
vencer as eleições. “É necessário 
sim os partidos buscar uma aproxi-
mação justamente aqueles que têm 
pensamentos e ideias parecidos em 
favor à São Miguel do Oeste. Acre-
dito que esses partidos devam estar 
juntos nas eleições”, afirmou.

Wilson Trevisan descartou a possibilidade do PSD 
manter uma chapa pura e garante que os próximos 

passos do partido são de buscar coligações

Encontro Jurídico
Lideranças do PSD participaram do encontro regional

Antes do Encontro Regional iniciar, foram 
reunidos os pré-candidatos, assessores jurí-
dicos do PSD e coordenadores de campanha 
para repasse de informações técnicas e jurídi-
cas sobre as eleições 2012. O encontro jurídi-

co também ocorreu no salão comunitário do 
Bairro Salete. Uma equipe do PSD estadual 
coordenou a reunião técnica que esclareceu 
dúvidas e repassou orientações sobre o pleito 
deste ano.

O desembargador Luiz Cézar Medeiros 
tomou posse na última segunda-feira (21), em 
substituição ao desembargador Solon d'Eça 
Neves, que faleceu no dia 23 de abril. Desde 
então, o desembargador Medeiros já vinha 
ocupando interinamente a presidência da ins-
tituição. O novo presidente tomou posse em 
14 de julho de 2010 como juiz substituto na 
categoria desembargador na Corte Eleitoral. 

Natural de Joinville, é graduado em Di-
reito pela Fundação de Ensino do Polo Geo 
Educacional do Vale do Itajaí (Fepevi), Mes-
tre em Direito pela Universidade do Vale do 

Itajaí (Univali) e Especialista em Metodolo-
gia do Ensino Superior pela Universidade 
do Vale do Rio dos Sinos (Unisinos). 

Novo vice-presidente e corregedor 
A partir desta semana, o Tribunal Re-

gional Eleitoral de Santa Catarina (TRESC)
também passará a contar com um novo 
vicepresidente e corregedor regional elei-
toral, Eládio Torret Rocha. Os cargos se-
rão ocupados pelo desembargador, o qual 
tomou posse em 13 de fevereiro de 2012 
como juiz substituto na categoria desem-
bargador na Corte Eleitoral. 

Santa Catarina
Desembargador Medeiros assume presidência do TRESC 
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“Um dos grandes objetivos do governador Raimundo Colombo era de 
levar saúde de qualidade para todo o cidadão catarinense, sabemos que 
não é uma tarefa fácil, mas com muito trabalho tudo está sendo feito, e 
nossa região é um exemplo de excelência na saúde”.
Maurício Eskudlark

Entre os recursos, estão mais de R$ 400 mil para aquisição dos equipamentos da UPA

Deputado assina convênios e destaca 
investimento na saúde da região

EXTREMO OESTE

O deputado estadual Maurí-
cio Eskudlark (PSD) participou na 
sexta-feira (18), na Secretaria de 
Desenvolvimento Regional (SDR) 
de São Miguel do Oeste, da assina-
tura de três convênios e um con-
trato de apoio financeiro que cor-
respondem a mais de R$ 600 mil 
pagos pelo Governo do Estado.

Dentre o que foi investido está 
o repasse de R$ 10 mil do Estado 
ao Grupo de Cavalarianos Marco 

da Fronteira de Bandeirante para 
a realização do 4º Carna Tchê, re-
cursos conseguidos por intermé-
dio do deputado junto a Secreta-
ria de Estado de Cultura, Lazer e 
Turismo.

Acompanhado do deputado 
federal e secretário da Agricul-
tura e da Pesca, João Rodrigues 
(PSD/SC), e do secretário da SDR 
de São Miguel do Oeste, Volmir 
Giumbelli, o deputado partici-

pou também da entrega de 100 
mil alevinos de tilápia para 40 
famílias de produtores da região 
atingidos pela estiagem. Além 
da assinatura de um convênio de 
R$ 145 mil com a Agência de De-
senvolvimento do Extremo Oeste 
de Santa Catarina (Adeosc) para 
a operacionalização e fortaleci-
mento do Comitê de Gerencia-
mento da Bacia Hidrográfica do 
Rio das Antas e Bacias Contíguas.

Durante o mesmo ato, com a presença de 
prefeitos e lideranças regionais foi assinado 
um convênio de R$ 419,7 mil em recursos 
da Secretaria de Estado da Saúde e R$ 179,8 
mil de contrapartida dos municípios, para a 
aquisição de equipamentos e materiais para 
a Unidade de Pronto Atendimento (UPA 24h) 
que é um consórcio entre seis municípios: 
São Miguel do Oeste, Bandeirante, Barra Bo-
nita, Descanso, Guaraciaba e Paraíso, todos 
pertencentes à Secretaria Regional de São 
Miguel do Oeste. Além disso, a Fundação 
Médica Assistencial dos Trabalhadores Ru-

rais de Descanso também assinou um con-
vênio de R$ 70 mil para aquisição de equi-
pamentos.

Eskudlark lembrou que hoje o Governo do 
Estado repassa mais de R$ 2 milhões mensais 
para a manutenção do Hospital Regional, e a 
cada dia tem investido mais na saúde do ci-
dadão. “Um dos grandes objetivos do gover-
nador Raimundo Colombo era de levar saúde 
de qualidade para todo o cidadão catarinense, 
sabemos que não é uma tarefa fácil, mas com 
muito trabalho tudo está sendo feito, e nossa 
região é um exemplo de excelência na saúde”.

PV tem contas de 
2010 julgadas 
não prestadas e 
fica sem cotas

Estado

O Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE) de Santa Catarina decidiu na 
segunda-feira (14), por unanimida-
de, julgar não prestadas as contas do 
diretório estadual do Partido Verde 
(PV) relativas ao exercício financeiro 
de 2010 e suspender o repasse de co-
tas do Fundo Partidário pelo período 
em que permanecer a inadimplência.

Após a análise dos documentos 
apresentados pela agremiação, a Co-
ordenadoria de Controle Interno do 
Tribunal (Cocin) apontou diversas 
irregularidades, entre as quais a au-
sência de constituição de advogado.

"Diante da ausência de capacida-
de postulatória, não há como proce-
der ao exame dos documentos apre-
sentados, impondo julgar as contas 
como não prestadas, qual seja a sus-
pensão de cotas do Fundo Partidário 
até que cesse a inadimplência", disse 
o relator substituto do caso, desem-
bargador Eládio Torret Rocha.

O Tribunal Regional Eleitoral 
de Santa Catarina (TRESC) deci-
diu, por unanimidade, desaprovar 
as contas do exercício financeiro de 
2009 do Partido Socialismo e Liber-
dade (PSOL) e suspender o repasse 
de cotas do Fundo Partidário por 
seis meses, a partir do trânsito em 
julgado da decisão ou do cumpri-
mento de eventual sanção já impos-
ta nesta jurisdição eleitoral. 

A Corte também determinou 
que a sigla devolva R$ 8.906,34 aos 
cofres públicos, valor referente a 
problemas detectados na docu-
mentação das despesas custeadas 
com recursos do Fundo Partidário. 
Além disso, no ano subsequente, 
deve ser acrescido o percentual de 
2,5% do Fundo Partidário para a 
criação e manutenção de programa 
de promoção e difusão da partici-
pação política das mulheres, fican-
do impedido o partido de utilizá-lo 
para finalidade diversa.

A relatora do processo, juí-
za Bárbara Lebarbenchon Moura 
Thomaselli, corroborou algumas 
das irregularidades apontadas pela 
Coordenadoria de Controle Inter-
no do Tribunal (Cocin) na presta-
ção, entre as quais se destacaram a 
ausência de documentos lançados 
no Livro Razão, contabilização ir-
regular de documentos relativos ao 
exercício anterior e despesas pagas 
com recursos do Fundo Partidário.

PSOL tem 
contas 
desaprovadas 

Fundo Partidário

Os diretórios estaduais do 
Partido Progressista (PP) e do 
Partido da República (PR), estão 
sendo notificados pela Justiça 
Eleitoral para devolver recursos 
recebidos do Fundo Partidário e 
que, conforme as prestações de 

contas apresentadas, foram mal 
empregados.

Em decisão monocrática, o 
presidente do Tribunal Regio-
nal Eleitoral de Santa Catarina 
(TRESC), desembargador Luiz 
Cézar Medeiros, concedeu ao 

Partido Progressista (PP) o par-
celamento de uma dívida de R$ 
39.673,69. O valor a ser devolvi-
do aos cofres públicos se refere 
a uma condenação imposta pela 
própria corte catarinense ao PP, 
por ocasião da desaprovação de 

suas contas relativas ao exercí-
cio financeiro de 2003, quando 
deixou de comprovar despesas 
feitas com recursos utilizados 
do Fundo Partidário. 

Em outro processo envolven-
do prestações de contas partidá-
rias, o desembargador Medeiros 
determinou a notificação do 
representante legal do diretório 
estadual do Partido da Repúbli-
ca (PR), para que a sigla devolva 
ao erário, no prazo de sessenta 
dias, o valor de R$ 159.540,01. 
O montante se refere a dispên-
dios realizados com recursos do 
Fundo Partidário, no exercício 
financeiro de 2006, sem a devida 
e regular comprovação. O parti-
do também está sendo alertado 
de que a não recomposição dos 
valores devidos, ensejará a ins-
tauração de tomada de contas 
especial. 

Santa Catarina

PP e PR são notificados para devolver 
dinheiro do Fundo Partidário
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NOVA AGÊNCIA UNICRED
SÃO MIGUEL DO OESTE
Inauguração dia 1º de Junho.

Rua 7 de Setembro (esquina com rua Padre Aurélio Canzi) Ed. Palladium Residence

www.unicred-oestesc.com.br

Meu amigo Elízio da Fonseca, de Romelândia, algum tempo 
atrás, entregou em mãos ao governador Raimundo Colombo pe-
dido para que finalmente seja pavimentada com asfalto a estrada 
entre as duas cidades. Agora, o governador do Estado, Raimun-
do Colombo, estará em Romelândia no dia 29 de maio, às 14h30 
para assinar o edital de licitação do asfalto de Romelândia a An-
chieta, conforme projeto que já está pronto, no total de 20,4 qui-
lômetros. O projeto foi elaborado pela empresa Engevix e o início 
das obras estão previsto para logo. Segundo Elízio da Fonseca, 
integrante da comissão que trabalhou em prol da concretização 
do projeto, as obras devem começar, segundo perspectiva, até o 
começo do mês de julho ou o mais tardar no mês de agosto. O 
prazo de conclusão da obra é de dois anos, a contar da abertura 
do edital de licitação. Portanto, caro leitor, um antigo sonho dos 
amigos de Romelândia e de Anchieta finalmente irá se concre-
tizar. É o cumprimento inclusive do que foi dito pelo próprio 
governador do Estado, quanto à promessa de que faria a obra, 
por ocasião da entrega da correspondência pelo Elízio, algum 
tempo atrás. Ou seja, desta vez sai!

Justificando promessa do 
presidente do Legislativo mi-
gueloestino, Flávio Ramos, o 
município de São Miguel do 
Oeste, o maior colegiado de 
eleitores do Extremo Oeste ca-
tarinense, manterá o número 
de vereadores em nove, como já 
acontecia. Cumpre-se assim a 
promessa feita pelo próprio pre-
sidente, de que só iria alterar o 
número em votação no plenário 
se a população decidisse que 

deveria haver o aumento. Além 
da pesquisa, os próprios verea-
dores já haviam pactuado em 
efetuar a votação em confor-
midade com a decisão do povo. 
Foram efetuadas em torno de 
1600 entrevistas com pessoas 
do Centro, bairros e interior, 
que ao serem questionadas so-
bre a conveniência de nove, 
11 ou 13 vereadores, de forma 
induzida, optaram em manter 
os nove já existentes. Portanto, 

São Miguel do Oeste, município 
que conta hoje com um número 
de moradores em torno de 40 
mil, manterá os nove vereado-
res, de forma que municípios 
bem menores, como Maravilha, 
que tem pouco mais da metade 
dos habitantes de São Miguel e 
Itapiranga, que tem menos da 
metade de habitantes de São 
Miguel do Oeste, estarão na 
próxima legislatura escolhendo 
onze vereadores.

SÃO MIGUEL DO OESTE 
NÃO AUMENTARÁ NÚMERO DE VEREADORES

REPRESENTATIVIDADE É A DESCULPA
Como nestes municípios que me 

referi, e que votaram pelo aumento, 
não o fizeram mediante consulta po-
pular, a desculpa é a mesma. Aumen-
to da representatividade, melhoria do 
atendimento da população. Bem, não 
se pode afirmar até que ponto tais “des-
culpas” são válidas. Se a população de 
São Miguel se julga assistida pelos nove 
vereadores, pergunta-se até que ponto 
uma consulta popular iria interferir na 
alteração em municípios menores. Será 
que o resultado não se apresentaria da 
mesma forma como se apresentou em 

São Miguel? Bem, agora é tarde para 
saber. Sem consulta e sem tempo hábil 
para fazê-la, e alguns municípios já com 
a alteração votada, nada mais há que 
se falar. É simplesmente dar a resposta 
nas urnas, no mês de outubro. Afinal, 
me custa acreditar que a votação sem 
consulta em alguns municípios atendeu 
apenas os interesses da população. Para 
mim, ficou um grande questionamento 
sobre os interesses particulares daque-
les que participaram da decisão unilate-
ral de algumas câmaras, que em votação 
decidiram aumentar o número de edis.

REFLEXOS NAS CONTAS PÚBLICAS
Outro ponto que foi muito 

falado era que não iria haver au-
mento de gastos públicos ou não 
haveria aumento de repasse por 
parte das administrações. Aliás, é 
importante dizer que os recursos 
que mantêm as câmaras de verea-
dores funcionando são oriundos das 
administrações municipais. E real-
mente, este repasse não vai au-
mentar. Contudo, os gastos inter-
nos das câmaras vão aumentar 
sim, e quanto à matemática, uma 
ciência exata, nada há que se fa-

lar. Mais vereadores, mais gastos. 
Isto se não aumentar o número 
de assessores, ou criação de ou-
tros cargos internos. Também 
precisa ficar claro que mesmo 
assim não há aumento de repas-
se por parte das administrações. 
Agora, ao final do ano, haverá 
sem sombra de dúvidas redução 
de sobras de exercícios, sendo 
que estas geralmente eram de-
volvidas as administrações, que 
podiam aplicar recursos em vá-
rios setores em benefício de suas 

comunidades. Estas sobras vão 
sim diminuir. Ou seja, diminuin-
do, serão menores os benefícios 
da comunidade. E não me falem 
que aumentar o número de vere-
adores vai suprir as necessidades 
da população com mais trabalho. 
Isto é utopia.

CASO DA APRESENTADORA XUXA
Quem sabe tenha caído o queixo de muita gente as afirmações da apresentadora 

Xuxa, ao relatar ter sido vítima de violência sexual até os 13 anos de vida, e o próprio 
drama que ela enfrentava para que pudesse relatar e se fazer acreditar da violência que 
sofria. Caro leitor: é uma triste realidade e que vivemos com muitos casos também em 
nossa região. Cresceu e muito o número de violência sexual contra crianças e adolescen-
tes. Quem sabe o relato da Xuxa, uma pessoa famosa, nos põe em alerta de que o proble-
ma não frequenta apenas a sociedade menos favorecida ou as pessoas mais pobres. É um 
problema que atinge a sociedade como um todo. E justamente o que foi colocado pela 

apresentadora, é a maior dificuldade que as próprias pessoas que trabalham con-
tra esta situação, ou seja, Conselhos Tutelares e Ministério Público enfrentam 

grande problema para “descobrir” os casos, tendo que muitas vezes valer-se 
de consultas psicológicas para identificar os casos. Há uma grande incre-
dulidade dentro das famílias, que procuram “tapar o sol com a peneira”, ou 
seja, não querem acreditar que a violência muitas vezes ocorre dentro de 
suas casas e que ainda os algozes são membros da própria família. Para-
béns a apresentadora Xuxa pela coragem do relato. Esperamos que sua 
coragem contagie os que, silentes, esperam uma mão estendida para fugir 
desta desumana violência. 

LIGAÇÃO ANCHIETA – ROMELÂNDIA: 

AGORA SAI

Fotos: Divulgação
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Na última semana, os vereado-
res de São Miguel do Oeste apro-
varam, por unanimidade, o Pro-
jeto de Lei (PL) que regulamenta 
o horário de funcionamento dos 
estabelecimentos industriais, co-
merciais e prestadores de serviços 
no município. O PL estabelece 
que para a indústria, o horário, de 
modo geral, é livre. 

Entretanto, para o comércio, o 
horário será de segundas às sex-
tas-feiras, com abertura às 8h e fe-
chamento às 18h30, com intervalo 
para almoço de 1h30. Aos sábados, 
o comércio abre às 8h e fecha às 
12h. Nos domingos e feriados de-
vem permanecer fechados, com 
exceção dos dois primeiros sába-
dos de cada mês, quando as lojas 
podem atender das 8h às 16h, com 
intervalo de 1h30 para almoço.

ESPECIAL
Uma vez por ano, em data 

festiva, será permitido manter 
as portas abertas até às 21h30, 
mediante autorização prévia do 

município, com antecedência 
de cinco dias. O prefeito poderá, 
ainda, prorrogar o horário dos es-
tabelecimentos comerciais até às 
22 horas no mês de dezembro, às 
vésperas de dias festivos.

Agora, será permitido o fun-
cionamento sem restrição de ho-
rários, em qualquer dia, de ativi-
dades como: imprensa de jornais, 
distribuição de leite, frio indus-
trial, distribuição de gás, serviço 
de transporte coletivo, agência de 
passagens, postos de combustí-
veis e borracharias, despacho de 
empresa de transporte de produ-
tos perecíveis, qualificação e dis-
tribuição, qualificação e distribui-
ção de água, hospitais e casas de 
saúde e estabelecimentos enqua-
drados como serviços de saúde, 
hotéis e pensões, agências funerá-
rias, indústrias cujo processo seja 
contínuo e ininterrupto.

Ainda, ficam autorizados a 
funcionar em horário especial es-
tabelecimentos como charutarias, 
padarias, confeitarias, quitandas, 

açougues, peixarias, mercados, su-
permercados, mercadinhos, arma-
zéns, mercearias, agências de alu-
guel de veículos automotores, casa 
de flores e coroas, casas de frutas, 
legumes e laticínios a varejo. Esses 
devem seguir o horário, de segun-
da a sábado, das 8h30 às 20h, e aos 
domingos, das 8h30 às 12h.

Bares, cafés, lanchonetes, res-
taurantes, choperias, bilhares, lo-
jas de conveniência e afins, devem 
respeitar o horário das 8h30 às 24h, 
de segundas-feiras a domingos. Já 
barbeiros, cabeleireiros, engraxa-
tes, salões de beleza e manicure, 
massagistas, nos dias úteis podem 
trabalhar das 7h às 21h e, nos do-
mingos e feriados, das 7h às 13h.

Distribuidores e vendedores 
de jornais e revistas, das 6h às 
22h. Farmácias e drogarias ficam 
autorizadas a funcionarem dia-
riamente, das 8h às 22h, facul-
tando plantão de 24h. Por fim, 
para boates, casa de espetáculo 
e afins, ficou estabelecido o ho-
rário das 20h às 4h.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Projeto de Lei que regulamenta o atendimento foi 
aprovado pelo Legislativo

Aprovado novo horário de 
funcionamento do comércio

A Associação Catarinense de Super-
mercados  (Acats) vai promover nos pró-
ximos dias 29 e 30 de maio, a partir das 
9h, duas edições do Encontro Regional de 
Empresários Supermercadistas. O primei-
ro da região Meio Oeste em Concórdia, e 
depois da região do Extremo Oeste, em 
São Miguel do Oeste. Haverá discussão de 
temas de interesse do setor, bem como a 
apresentação da estrutura da ExpoSuper 
2012.

Tanto em Concórdia como em São Mi-
guel do Oeste, na sequência dos Encon-
tros de Supermercadistas, das 14h às 18h, 
haverá curso gratuito para os profissionais 
que atuam nas lojas de supermercados, 
com o tema ‘Excelência em Atendimento’, 
ministrado pela multiplicadora, Elisabe-
te Volles. A Feira de Produtos, Serviços e 
Equipamentos para Supermercados será 

realizada no período de 19 a 21 de junho 
de 2012, em Joinville/SC. As inscrições 
estão abertas, gratuitas, para supermerca-
distas associados da entidade, até dia 31 
de maio.

Economia

Acats define encontros 
regionais em São Miguel do 
Oeste e Concórdia

O setor com maior número 
de empréstimos realizados pelo 
Juro Zero, programa para em-
preendedores individuais (EIs), 
é o comércio varejista de artigos 
do vestuário e acessórios, com 
15,58% das operações. Criado 
pela Secretaria do Desenvolvi-
mento Sustentável (SDS) e reali-
zado em parceria com a Agência 
de Fomento do Estado de San-
ta Catarina (Badesc), o Serviço 
de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae/SC) e a As-
sociação das Organizações de 
Microcrédito de Santa Catarina 
(Amcred), o Juro Zero comple-
tou seis meses no início de maio 
com aproximadamente três mil 
empresários beneficiados.

Na sequência, estão os ca-
beleireiros com 7,58% e pe-
dreiros 4,85%. No relatório de 
abril aparecem, ainda, costu-
reiras e alfaiates, proprietários 
de lanchonetes, casas de sucos 
e similares, bares, esteticistas 
e profissionais que trabalham 
com instalação e manutenção 

elétrica. A maioria dos EIs são 
mulheres e 31% dos benefi-
ciados têm entre 30 e 40 anos. 
“Houve um grande sucesso e 
esperamos que o programa Juro 
Zero se amplie de forma signi-
ficativa. Com o passar do tem-
po, o resultado vai ser ainda 
melhor”, disse o secretário de 
Desenvolvimento Econômico e 
Sustentável, Paulo Bornhausen.

Em uma análise das seis me-
sorregiões catarinenses, o Oes-
te aparece com 24,13%, ou seja, 
o maior número de atividades. 
Entretanto, Florianópolis e La-
ges são os dois municípios que 
mais liberaram empréstimos 
para o Juro Zero, deste novem-
bro de 2011. Somente no mês 
de abril, foram realizadas 24 
operações na capital do Esta-
do, com movimentação de R$ 
61.900,00 e 21 em Lages, conce-
dendo R$ 49.500,00. Em tercei-
ro lugar está Joinville, seguido 
de Brusque, Blumenau, Itajaí, 
São José, Chapecó, Jaraguá do 
Sul e Criciúma.
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SUINOCULTORES IRRITADOS
A reabertura do mercado argen-

tino para a carne suína brasileira 
trouxe algum otimismo para o setor, 
mas revelou que a indústria da car-
ne e os criadores estão duplamente 
irritados: com o Governo brasileiro 
(pela falta de vigor na política exter-
na) e com o Governo argentino (pela 
deslealdade na gestão comercial 
dentro do bloco Mercosul).

O principal porta-voz dessa in-
satisfação é o presidente da Cooper-
central Aurora Alimentos e vicepre-
sidente de assuntos estratégicos do 
agronegócio da Federação das In-
dústrias do Estado de Santa Catarina 
(Fiesc), Mário Lanznaster. O dirigen-
te reclama que o Governo brasileiro 
tolera o comportamento desleal do 
parceiro (Argentina) e não adota me-
didas recíprocas legitimamente acei-
tas no comércio bilateral. Lanznaster 

proclama que “o Governo age assim 
porque não valoriza o agronegócio”. 
Lembra que quando ocorre qual-
quer problema mercadológico em 
outros setores, como automóveis ou 
eletrodomésticos, o Governo adota 
imediatamente medidas de apoio. 

A Argentina embargou a carne 
suína brasileira em fevereiro, sus-
pendendo a liberação das licenças 
de importação. Em consequência, 
o Brasil deixou de exportar para 
aquele mercado em torno de 15 
mil toneladas nesse período (3,6 
mil toneladas mensais). Somente 
a Coopercentral Aurora Alimentos 
deixou de exportar quase 2 mil to-
neladas. “Isso representa cerca de 
45 milhões de dólares que deixa-
ram de entrar no Brasil e que não 
serão mais recuperados”, expõe 
Lanznaster. 

O Valor Bruto da Produção 
(VBP), referente as 20 principais la-
vouras do país, tem forte projeção 
de queda para o fim de ano. O valor 
deve somar R$ 211,24 bilhões em 
2012, R$ 10 bilhões menor do que 
o previsto no mês passado. Tam-
bém é inferior ao obtido no ano 
passado, R$ 216,26 bilhões. Além 

das consequências da seca no Sul 
terem sido graves, os preços de al-
guns produtos caíram, o que inter-
fere no VBP. Segundo o Ministério 
da Agricultura, o VBP caiu 20,3% no 
Sul. Será o primeiro ano em que o 
valor da produção do Centro Oeste 
será maior do que o do Sul desde o 
início da série histórica, em 1997.

Jovens no mercado 
de trabalho

De acordo com a Organização In-
ternacional do Trabalho (OIT), houve 
redução do desemprego juvenil no 
Brasil de 21,8% para 15,2%, entre 2007 
e 2011, ao contrário do que ocorre na 
maioria dos países, especialmente no 
Oriente Médio, no Norte da África e 
na Europa, onde a falta de oportuni-
dades para essa faixa etária (15 a 24 
anos) cresce, e tende a continuar au-
mentando até, pelo menos, 2016.

INSS reduz juro 
do empréstimo 
consignado para 
aposentados

O Conselho Nacional de Previdên-
cia Social definiu na última terça-feira 
(22) as novas taxas máximas que po-
dem ser cobradas no crédito consig-
nado para aposentados e pensionistas 
do Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS). De acordo com o Ministério 
da Previdência, o teto caiu de 2,34% 
para 2,14% na modalidade de em-
préstimo pessoal, com desconto dire-
to no benefício. A taxa já inclui o custo 
efetivo total da operação.

As aplicações de brasileiros na previdência privada nesse primeiro tri-
mestre de 2012 foram de 26% a mais que no mesmo período do ano passado. 
As aplicações somaram cerca de R$ 15 bilhões de janeiro a março, segundo 
dados da Federação Nacional de Previdência Privada e Vida (Fenaprevi). 
Considerando apenas os valores de março, a expansão de quase 40% foi re-
corde para o mês. O maior crescimento, de 28%, foi observado nos planos 
individuais, contratados pelo investidor por conta própria em seguradoras. 

O pacote de medidas para estimular o crédito 
no país foi anunciado na segunda-feira (21) pelo 
ministro da Fazenda, Guido Mantega. A redução 
do Imposto sobre Produtos Industrializados (IPI) 
vale até 31 de agosto. 

Para a aquisição de automóveis, as empresas 
que estão instaladas no Brasil terão seu IPI para 
carros de até mil cilindradas (1.0) reduzido de 7% 
para zero; para carros importados de fora do Mer-
cosul e México, a alíquota cairá de 37% para 30%. 

Para veículos de mil cilindradas (1.0) a duas 

mil cilindradas (2.0), a alíquota para carros a álcool 
e "flex" (álcool e gasolina), para empresas instala-
das no Brasil, será reduzida de 11% para 5,5%. Para 
os carros importados, a alíquota será reduzida de 
41% para 35,5%. Já para carros a gasolina de mil a 
duas mil cilindradas, o IPI cairá de 13% para 6,5% 
para carros produzidos no Brasil e de 43% para 
36,5% para veículos de fora do Mercosul e México. 
No caso dos utilitários, a alíquota será reduzida de 
4% para 1% (empresas instaladas no país) e, para 
carros importados, cairá de 34% para 31%.

Já os carros nacionais e importados acima de 
duas mil cilindradas não tiveram desconto do IPI, 
que continua 25% e 55%, respectivamente.

Além de baixar o IPI para compra de veículos e 
de reduzir o Imposto sobre Operações de Crédito, 
Câmbio e Seguros (IOF) sobre todas as operações 
de crédito para pessoas físicas, o Governo tam-
bém anunciou a liberação de parte dos depósitos 
compulsórios (recursos ficam retidos no Banco 
Central para controlar a inflação) para estimular o 
crédito para a aquisição de veículos.

Cisternas para Oeste e Extremo Oeste SC 
O Governo do Estado, por meio 

da Secretaria de Estado da Assis-
tência Social, Trabalho, Habitação 
e Segurança Alimentar (SST), em 
parceria com o Ministério do De-
senvolvimento Social e Combate à 
Fome, vai construir cerca de cinco 
mil cisternas, no valor total de até 
R$ 12 milhões, para atender às re-
giões atingidas pela estiagem no 
Oeste e Extremo Oeste do Estado. 
Ao todo são 80 municípios. A cons-
trução das cisternas será feita por 
meio de cooperativas que partici-
parão de licitação.

Serão beneficiadas 2.505 famí-
lias cadastradas em assentamen-

tos da reforma agrária, que foram 
identificadas a partir de uma 
pesquisa do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) 
que indicou o número de famílias 
sem acesso a água no Estado. Ou-
tras 3.020 famílias de agricultores 
familiares também foram mapea-
das como potenciais beneficiários. 
Os locais em que as cisternas se-
rão instaladas foram definidos a 
partir de reuniões entre a SST, as 
Secretarias de Desenvolvimento 
Regional e a Secretaria de Esta-
do da Agricultura e da Pesca, por 
meio da Epagri, em um trabalho 
intersetorial.

Valor bruto das 20 principais lavouras do país cai
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Eulo e Maria Centenaro, sócios 
proprietários do Comércio de 
Frutas São Miguel e do Su-
per Centenaro, comemoram 

30 anos de sucesso e de muito trabalho 
na empresa. Eulo relata que no inicio do 
empreendimento nem tudo foi fácil, pas-
saram por muitas dificuldades, mas aos 
poucos elas foram vencidas. Ele relata que 
conciliar o trabalho da antiga mecânica 
que tinha em sociedade com seu pai e ir-
mãos com a fruteira que estava começan-
do as atividades, não foi uma tarefa fácil, 
já que viajava com caminhões velhos por 
longas noites para buscar a mercadoria da 
fruteira. Mas a confiança que um gerente 
de banco deu à família de Centenaro para 
começar o empreendimento em 1982 mo-
tivou Eulo a lutar pelo atacado de frutas 
que ele sonhou.  

Jornal O Líder – Como e quando vo-
cês iniciaram neste ramo?

Começamos em 28 de maio de 1982. 
Eu sonhei uma noite que estava vendendo 
banana, na época ainda trabalhava numa 
oficina. No dia seguinte ao sonho, na oficina 
o primeiro cliente foi um vendedor de bana-
nas. Conversei com ele que logo me ofereceu 
a fruteira que ele tinha. Ele foi para casa e vol-
tou de tarde me oferecendo insistentemente 
a fruteira dele. Éramos em cinco irmãos e o 
pai sócios da oficina. Em oito dias, com um 
financiamento aprovado em um banco, está-
vamos trabalhando com a fruteira também. 
Meus irmãos e meu pai eram sócios e por fim 
todos venderam o que era da parte deles e fi-
cou só para mim e minha esposa. Eu sempre 
queria ter outra empresa, na oficina éramos 
entre muitos sócios e eu tinha essa vontade 
de abrir meu próprio negócio. No começo 
era bem pequeno, trabalhávamos com cinco 
itens de venda e duas funcionárias, o que aos 
poucos foi crescendo e hoje no Super Cente-
naro temos mais de 6 mil itens e as frutas e 
verduras vendemos para toda a região. 

Jornal O Líder – Quais eram as dificul-
dades encontradas?

Tivemos que fazer um empréstimo mui-
to grande na época, mas baseado nas vendas 
do proprietário antigo da fruteira. A renda da 
oficina era pouca, então o gerente do Banco 
Bamerindus na época nos bancou, inclusi-
ve nem contas tínhamos naquele banco, e 
nenhum outro banco nos cedeu o crédito 
que ele nos confiou. Outra dificuldade era 
quando tinha que buscar as frutas, teve uma 
época que eu trabalhava o dia inteiro na ofi-
cina e viajava a noite inteira para carregar as 
frutas. Fiz isso durante oito meses e eram ca-
minhões velhos, sem ar condicionado, sem 
nada, nem limpador de pára-brisa tinha di-
reito. 

Jornal O Líder – Na visão de vocês falta 
alguma coisa para melhorar ainda mais os 
negócios, políticas econômicas, infraes-
trutura, mão de obra?

Hoje a mão de obra é a coisa mais 
difícil de encontrar, não é fácil fazer um 
vendedor como no nosso caso que o pro-
duto é pronta entrega. Nós hoje levamos 
a mercadoria já com uma parte vendida 
e o restante precisa ser comercializado, 
e os compradores querem ver para com-
prar, então não é fácil fazer uma equipe 
que chega até os clientes e saiba vender 
e negociar. Nós temos atacado em toda a 
região desde Itapiranga até Campo Erê. 

Jornal O Líder – Qual o segredo para o 
sucesso?

A primeira coisa é honestidade, bom 
atendimento e o crédito que muitas vezes 
é mais importante que o dinheiro. Pois nós 
compramos frutas e verduras de todo o Bra-
sil. É importante ser honesto, comprometido 
com o cliente e sempre trabalhar com qua-
lidade. Hoje as pessoas não querem mais 
aquele dito “sacolão”, elas querem frutas de 
qualidade e isso faz o sucesso do Comércio 
de Frutas São Miguel. 

Jornal O Líder – Analisando a caminha-
da até aqui, vocês fariam algo diferente no 
passado?

Com certeza faríamos. Apanhamos muito 
e isso foi importante para aprender. Hoje vejo 
que eu deveria ter comprado um caminhão 
baú há 10 anos e não teria comprado cami-
nhões velhos que a gente comprou no passa-
do. Fomos vendo que a empresa só cres-
ceu quando compramos caminhões 
novos, pois os velhos davam mui-
to problemas mecânicos, estra-
gava mercadoria, ficava na es-
trada e faltava a mercadoria. 

Jornal O Líder – E, para o futuro, quais 
os planos? 

Para o futuro vamos manter o que temos, 
melhorar a parte de supermercado, mas a 
parte do atacado não pretendemos expandir 
para outros municípios. 

Jornal O Líder - Qual o diferencial que 
vocês buscaram para atrair os clientes?

O nosso diferencial é oferecer produtos 
de qualidade, a gente ouve muito que fru-
tas e verduras têm que ser sempre no Super 
Centenaro ou Comércio de Frutas São Mi-
guel como é mais conhecido, justamente por 
nós termos disponíveis produtos de qualida-
de. Além disso, um bom atendimento com 
cordialidade. 

Entrevista
A/12..................................................................................................

"O nosso diferencial é oferecer produtos de qualidade, a gente 
ouve muito que frutas e verduras têm que ser sempre no Super Cen-
tenaro ou Comércio de Frutas São Miguel como é mais conhecido, 
justamente por nós termos disponíveis produtos de qualidade".
Eulo e Maria Centenaro

Comércio de Frutas São Miguel 
completa 30 anos 
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Especial “Estamos há 50 anos na sociedade e é difícil ver uma entidade que se man-
tenha a tanto tempo, tendo como princípio o voluntariado e não recebendo 

nenhum recurso em troca. O nosso orgulho é justamente esse, colaborar com a 
comunidade e com as pessoas que mais necessitam”.
Edson Luiz Balestrin

Lions Clube completa 50 anos em 
São Miguel do Oeste

KELI FERNANDES 

O Lions Clube de São Miguel do 
Oeste comemora neste sába-

do (26), 50 anos de trabalhos presta-
dos no município. O Clube de Serviço, 
um dos mais antigos do Estado de 
Santa Catarina, foi efetivado em 26 de 
maio de 1962, tendo como padrinho o 
Lions Clube de Iraí, no Rio Grande do 
Sul. 

Para comemorar, na noite de hoje 
será realizado um evento no Círcu-
lo Militar, envolvendo associados, 
clubes de Lions, autoridades leonís-
ticas e parcela da comunidade. No 
momento, junto ao jantar seguido de 
baile, serão realizadas homenagens 
aos diversos colaboradores do Lions 
e principalmente aos que construíram 
e participaram efetivamente dos 50 
anos do clube de serviço em São Mi-
guel do Oeste.

A HISTÓRIA
Na época, 17 casais sócios foram 

responsáveis pela fundação. O pri-
meiro presidente foi o empresário e 
historiador Ruy Arcádio Luchesi, pio-
neiro hoje homenageado com o nome 
do Museu Municipal. Também faziam 
parte da diretoria Avelino De Bona e o 
ex-prefeito Olimpio Dal Magro.

Conforme o presidente do Lions 
Clube de São Miguel do Oeste, Edson 
Luiz Balestrin, o Lions acompanhou e 

participou do crescimento, sendo fun-
dado apenas oito anos após a emanci-
pação político-administrativa do mu-
nicípio. “O Lions Clube se confunde 
com o desenvolvimento de São Miguel 
do Oeste. No nosso quadro de sócios, 
passaram diversas lideranças e auto-
ridades, como prefeitos, vereadores, 
secretários de Estado e empresários, 
entre outros. O Lions também teve 
participação em diversos setores e 
investimentos, de uma maneira ou de 
outra, mas principalmente pela cola-
boração de seus integrantes”, enfatiza.

Balestrin destaca o maior orgulho 
dos atuais 31 casais sócios. “Estamos 
há 50 anos na sociedade e é difícil ver 
uma entidade que se mantenha a tan-
to tempo, tendo como princípio o vo-
luntariado e não recebendo nenhum 
recurso em troca. O nosso orgulho é 
justamente esse, colaborar com a co-
munidade e com as pessoas que mais 
necessitam”, enaltece.

AS PRINCIPAIS ATIVIDADES
Em 50 anos de história, os volun-

tários membros do Lions Clube man-
tiveram ações permanentes, com foco 
principal no auxílio à população ca-
rente. Para angariar fundos, são realiza-
dos eventos tradicionais como a Feijo-
ada da Independência, realizada há 24 
anos sempre no feriado de 7 de Setem-
bro e que faz parte das comemorações 
da Semana da Pátria no município. 

“Todo o trabalho e o preparo da feijoa-
da, assim como o serviço a comunida-
de é feito pelos integrantes do Lions. A 
população colabora, adquirindo os 
ingressos, e nós trabalhamos para ga-
rantir o sucesso do evento”, comemora 
Balestrin.

Também é realizado pelo Lions 
Clube, a Festa do Suíno Light, orga-
nizada para fomentar o mercado da 
suinocultura na região. “Resolvemos 
criar essa festa como forma de mini-
mizar os impactos da crise na suino-
cultura, fomentando assim o consumo 
e a venda da carne suína. No evento, 
já consolidado na comunidade, são 
servidos diversos pratos elaborados a 
base de carne e derivados suínos”, ex-
plica o presidente.

Na parte social e no relaciona-
mento entre os casais do Lions com 
os demais da sociedade, é realizado o 
Baile dos Namorados, sempre no mês 
de junho. 

O resultado econômico desses 
eventos são aplicados em dois prin-
cipais projetos do Lions Clube de São 
Miguel do Oeste. O banco de aparelhos 
ortopédicos, com acervo de mais de 
200 equipamentos, entre cadeiras de 
roda, muletas e colchões, funcionando 
em modelo de empréstimo; e a campa-
nha da visão, onde são realizadas ações 
com pré-testes, com posterior encami-
nhamento oftalmológico e, se necessá-
rio, fornecimento de óculos. 

PRESENTE E FUTURO 
Balestrin destaca que o Lions, além 

de ser um clube de serviço, se preocu-
pa muito com a questão social e de 
integração. Além das ações voltadas a 
comunidade, o Lions também se pre-
ocupa com o bem estar de cada um 
dos sócios e do relacionamento entre 
as pessoas. “Além do trabalho volun-
tário, da parceira com a comunidade, 
também pensamos em um relaciona-
mento dos participantes. Temos uma 
amizade muito fraterna e somos uma 
grande família, sempre pensando no 
auxílio a quem necessita. Isso foi cons-
truído nestes 50 anos”, enaltece.

Para o futuro, segundo o presi-
dente, o foco é manter as atuais ativi-
dades e ampliá-las, principalmente 
com foco no meio ambiente e saúde 
pública. 

Comemorações serão realizadas em evento na noite de hoje (26)
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Muitos de nossos leitores pertencem à 
chamada terceira idade e sabemos pelo au-
mento da expectativa de vida que nos próxi-
mos anos vamos aumentar ainda mais este 
nicho da população. Pensando em melhorar 
a qualidade de vida da população da terceira 
idade colocamos aqui algumas dicas de pre-
venção e controle das principais doenças en-
dócrinas que afetam principalmente esta faixa 
etária. 

Algumas sugestões auxiliam na prevenção 
de mais de uma disfunção. Evitar o tabagismo 
é uma delas, pois previne a osteoporose e as 
doenças cardiovasculares, que representam 
fortes complicações do diabetes, além de cau-
sar outros males à saúde. O abandono da vida 
sedentária também traz grandes benefícios à 
população em geral. Vale lembrar que 30 mi-
nutos de caminhada diária é o suficiente.

É interessante que o idoso tenha o seu mé-
dico de confiança e que mantenha contato di-
reto com ele para que seja acompanhado em 
todas as atividades. O principal objetivo é o 
controle da qualidade de vida do idoso. Além 
disso, é fundamental evitar a automedicação. 
São medidas simples, mas necessárias. 

Para a prevenção da osteoporose e de pos-
síveis fraturas é preciso deixar o osso saudá-
vel. As mudanças de hábitos de vida com a 
inclusão da prática de atividade física regular 
e uma alimentação adequada são boas medi-
das. É fato que alguns fatores dificultam esta 
prática de atividades por idosos – como difi-
culdade de locomoção, falta de equilíbrio, etc. 
Por isso é importante que busque uma orien-
tação médica, para que haja uma avaliação 
prévia geral da saúde e a indicação persona-
lizada com o tipo de exercício mais adequado.

Em relação à alimentação, inclua leite e 
derivados, diariamente e, se necessário, bus-
car uma suplementação de cálcio e vitami-
na D, com orientação médica.

Na alimentação da pessoa com dia-
betes, é preciso ter cuidado com açú-
cares simples (doces) e ficar atento na 
quantidade de amido (massas e tubér-
culos, como batata e etc.) e de gorduras 
saturadas (de origem animal) ingeridas. 
Converse com seu médico em relação ao 
uso de bebida alcoólica.

Outra dica importante é que tenha cui-
dado especial com produtos diet (sem açú-
car) e light (de menor valor calórico). É pre-
ciso ter um limite. Ao optar por um produto 
diet, deve-se usar apenas uma porção, para 
não aumentar o valor calórico total. Leia os 
rótulos. É preciso, ainda, que o idoso tenha 
sempre cuidado com os pés, utilizando sa-

patos e cremes adequados para não ressecar 
a pele. O monitoramento da glicose também 
é importante.

A pressão alta é um problema bastante fre-
quente. Para a sua prevenção são necessários: 
a redução do sal na alimentação, bem como o 
controle alimentar e, da mesma forma, a ativi-
dade física regular.

Em pessoas acima do peso, a redução de 
5% do peso geral já faz uma grande diferença 
nos índices da pressão arterial, é interessante 
monitorar a pressão periodicamente, de acor-
do com a indicação médica. Outro fator de 
extrema importância está relacionado com as 
quedas que é o mais sério e frequente aciden-
te doméstico que ocorre nos idosos. Riscos de 
acidentes domésticos são nos mais diversos 
ambientes e situações,  desde o contato com 
altas temperaturas na cozinha até o caminhar 
do quarto para o banheiro durante a noite. 
Este último é um dos casos mais comuns de 
acidentes que acomete os idosos, quando o 
risco é maior; pois a recuperação, na 
maior parte das vezes, é mais 
lenta e complicada. Re-
sidências adaptadas 
com corrimões 
e materiais an-
tiderrapantes 
c o l a b o r a m 

muito para evitar este tipo de 
acidente. Mas cuidados sim-
ples como tirar objetos que 
obstruam o caminho pela casa 
e manter iluminação adequa-
da podem ser a diferença 
para evitar um transtor-
no deste tipo. 

TERCEIRA IDADE
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Uma das doenças sexualmen-
te transmissíveis mais frequentes 
e que vem aumentando drastica-
mente sua incidência é o HPV, sigla 
em inglês para Papiloma Vírus Hu-
mano, que causam lesões na pele 
ou mucosa. Existem mais de 100 
tipos diferentes de HPV, sendo clas-
sificados de baixo ou de alto risco 
para o desenvolvimento de câncer. 
A maioria das infecções 
é causada pelos vírus 
16, 18, 31 e 45 que são 
responsáveis por 80% 
dos casos de câncer 
de colo de útero e pelo 
vírus seis e 11 que 
respondem por 90% 
das verrugas genitais. 
Estima-se que 50 a 
75% dos homens e 
mulheres sexualmen-
te ativos entrem em 
contato com um ou 
mais tipos de HPV em 
algum momento de 
sua vida. 

A transmissão se 
dá principalmente 
por via sexual, sen-
do que a maioria dos 
indivíduos consegue 
eliminar o vírus natu-
ralmente sem desen-
volver doença. Em al-
guns casos o vírus vai 
se multiplicar e pro-
vocar o aparecimento 
de lesões tipo verruga 
como se fosse uma 
couve-flor. Em outros 
casos, o vírus pode 
permanecer latente 
(adormecido) dentro 
das células por vários 
anos sem causar da-
nos, podendo vir a se manifestar se 
houver algum problema que leve a 
uma diminuição da resistência do 
organismo.

O HPV provoca a formação de 
verrugas na pele, na região oral (lá-
bio, boca, língua, cordas vocais), 
anal, genital e na uretra. As lesões 
na área genital acometem o pênis, 
escroto, vulva, vagina e colo de úte-
ro podendo ser de alto risco, pre-
cursoras de câncer maligno, espe-
cialmente o câncer do colo de útero 

e do pênis. 
Nos homens pela característica 

anatômica dos órgãos sexuais per-
mitem que as lesões sejam mais fa-
cilmente reconhecidas. Nas mulhe-
res a situação é mais complicada, 
pois as lesões podem ser internas 
e só são diagnosticadas por exames 
especializados, como o Papanico-
lau, a colposcopia e outros mais so-

fisticados como a captura hibridam. 
O tratamento pode ser feito de 

diversas maneiras, dependendo do 
número, tamanho e localização das 
lesões. Podem ser usados cremes, 
cauterização química, eletrocaute-
rização, crioterapia, laser ou cirur-
gia no caso de câncer instalado. 

Para tentar minimizar os pro-
blemas causados pelo HPV, em 2006 
foi liberado pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa), a 
vacina contra o HPV para mulheres, 

com o objetivo de derrubar os índi-
ces de 95% dos casos de câncer de 
colo de útero e a morte de  mais de 
7000 brasileiras por ano. A vacina é 
administrada em três doses intra-
musculares, no braço, num período 
de seis meses e o público alvo são 
mulheres de nove a 26 anos que não 
foram expostas ao vírus.

Para diminuir ainda mais o apa-
recimento da doença, 

a Anvisa liberou este 
ano a vacina para o  
HPV em homens. Os 
meninos e homens 
na faixa etária dos 
nove aos 26 anos e 
que ainda não tive-
ram o contato com 
o vírus devem ser 
vacinados. A vacina 
é desenvolvida por 
técnicas de enge-
nharia genética que 
injetada no paciente 
deflagra a produção 
pelo organismo de 
anticorpos específi-
cos contra o HPV. Na 
presença de um vírus 
de verdade, o sistema 
imunológico inicia 
um contra-ataque, 
impedindo a entrada 
do microorganismo 
nas células.

A prevenção é a 
melhor opção, então 
se lembre de usar 
sempre preservati-
vo, manter cuida-
dos higiênicos, sai-
ba que o HPV pode 
ser transmitido por 
sexo oral, quanto 
maior o número de 

parceiros maior o risco de contá-
gio, parto normal não é indicado 
para gestantes portadoras de HPV 
com lesões genitais em atividade, 
faça a vacina se possível e consulte 
regularmente seu ginecologista e 
urologista. Em Maravilha você pode 
encontra a vacina contra o HPV na 
Protegy Vacinas, podendo fazer a 
imunização e evitar o desenvolvi-
mento desta doença que pode levar 
a mulher ao câncer de colo de útero 
e o homem ao câncer de  pênis.
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"O Governo nos apresentou uma proposta para pagar 
a dívida histórica de R$ 95 milhões em cinco anos, o 
que não foi aceito por unanimidade do colegiado”. 
Elói Bonamigo

SÃO MIGUEL DO OESTE

OAB suspendeu atendimentos e mantém somente casos em andamento, emergências e 
atendimento a população carente

Advogados não aceitam proposta do Governo 
e Defensoria Dativa ainda causa impasse

KELI FERNANDES

A Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB), subseção de São Miguel do 
Oeste, realizou na última terça-feira 
(22) mais um encontro com o Poder 
Judiciário para discutir o impasse 
sobre a Defensoria Dativa no Estado.

Segundo o presidente Elói Bona-
migo, na última semana foi realizado 
um encontro em Canoinhas/SC com 
43 subseções onde foi rejeitada a 
proposta de pagamento da dívida de 
forma parcelada por parte do Gover-
no. “O Governo nos apresentou uma 
proposta para pagar a dívida históri-
ca de R$ 95 milhões em cinco anos, o 
que não foi aceito por unanimidade 
do colegiado”, lamenta.

Conforme Bonamigo, a atual si-
tuação marca a transição da então 
Defensoria Dativa para a Defensoria 
Pública, já que Santa Catarina é o 
único Estado da Federação que não 
possui esse modelo de defensoria. 
Dessa forma, a Defensoria Dativa 

está suspensa e os advogados da-
rão continuidade somente aos pro-
cessos em andamento. Também foi 
acordado, na reunião desta semana, 
a manutenção do atendimento a 
população carente e de casos emer-
genciais. “A Defensoria Dativa, em 43 
subseções da OAB em Santa Catari-
na está suspensa. No entanto, os ad-
vogados não vão deixar a população 
carente abandonada. Na Comarca 
de São Miguel do Oeste, acertamos 
com os juízes a realização de uma 
triagem para as nomeações em ca-
sos de emergência”, destaca.

Bonamigo explica que a situação 
chegou a tal ponto depois de o Go-
verno do Estado não cumprir com o 
pagamento. Agora, enquanto a dívida 
não for paga e a Defensoria Pública 
não for constituída, os advogados 
tentam contornar o impasse. “Desde 
1997, os advogados atendiam a popu-
lação carente pela Defensoria Dativa, 
mas que devido esse impasse já não 
existe mais. Nesse processo de tran-

sição, até que se efetive a Defensoria 
Pública, os advogados manterão o 
atendimento as pessoas carentes, aos 
casos de emergência e os processos 
em andamento. Quem precisa pode 
procurar o Fórum e caberá ao juiz se-
lecionar e nomear um advogado para 

o caso”, enaltece o presidente.
Sobre os prejuízos para a classe 

dos advogados, Bonamigo afirma 
que estes já vinham sofrendo, já que, 
desde a criação da Defensoria Da-
tiva, nenhum governante cumpriu 
com o acordo, chegando a acumular 

a dívida de R$ 95 milhões. “Os advo-
gados querem, além do pagamento 
da dívida, que no futuro, com a im-
plantação da Defensoria Pública, a 
população tenha um atendimento 
de qualidade como era antes desses 
problemas”, enfatiza.

Os Sindicatos Patronal e dos Em-
pregados de São Miguel do Oeste 
assinaram convenção coletiva de tra-
balho com data base a partir de 1º de 
maio para o comércio varejista e ata-
cadista. A proposta foi fechada num 
acordo entre os Sindicatos Patronal 
e Empregados. O presidente do Sin-
dicomércio, Danilo Luiz De Ré, clas-
sifica de tranquilas as conversações 
realizadas para as definições salariais.

As principais mudanças aprovadas 
na convenção, de acordo com Danilo, 

foram o aumento do Salário Normativo 
para R$ 765 e a correção salarial para 
quem ganha acima do salário normati-
vo foi aprovado um reajuste de 7%. “Isso 
é retroativo à 1º de março e a folha de 
pagamento deste mês deve ser feita com 
base nestes índices”, explica Danilo. 

Outras alterações feitas segundo 
Danilo, é o quebra de caixa que pas-
sou de 10% para 15% e o prazo para 
reapresentação de funcionários que 
servem ao Exército passou de 30 dias 
para 45 dias. “Então eles têm um pe-

ríodo de no máximo 45 dias para se 
apresentar a empresa onde trabalha-
vam permanecendo vinculados com 
garantia de emprego. Essa decisão é 
para atender a solicitação do Sindica-
to dos Comerciários”, diz. 

Em relação a outras negocia-
ções, o presidente do Sindicomércio 
de São Miguel do Oeste, Danilo Luiz 
De Ré, adianta que a partir de agora 
começam as definições dos horários 
de atendimentos do comércio para os 
dias especiais do ano.

Sindicatos patronal e de empregados assinam 
convenção coletiva de trabalho

O Dia do Desafio é uma cam-
panha de incentivo à prática re-
gular de atividades físicas em 
benefício da saúde e acontece 
anualmente por meio de ações 
comunitárias. Realizado sempre 
na última quarta-feira de maio, 
o Dia do Desafio propõe que as 
pessoas interrompam a rotina e 
pratiquem 15 minutos de ativi-
dade física, que podem ser reali-
zadas das 00h às 21h. Nesse dia, 
pessoas de todas as idades se 
envolvem em uma competição 
amigável entre cidades do mesmo 
porte de toda a América Latina, 
na tentativa de mobilizar a maior 
porcentagem de participantes, 
tendo como base de cálculo o 
número oficial de habitantes do 
município.

Neste ano será a 5ª participa-
ção de São Miguel do Oeste no Dia 
do Desafio. Para tanto, os orga-

nizadores convidam toda socie-
dade a participar das atividades 
juntamente com o Serviço Social 
do Comércio (SESC) e Prefeitura 
Municipal de São Miguel do Oes-
te. Poderão ser realizadas ativida-
des como, caminhada, ginástica e 
ou atividades recreativas, jogos e 
gincanas, sessões de alongamen-
to, relaxamento, passeio de bici-
cleta, jogos coletivos: futebol, vô-
lei, basquete, handebol e outros, 
além de jogos individuais.

A adesão ao Dia do Desafio 
demonstra a disposição da co-
munidade em mobilizar seus ci-
dadãos para uma vida saudável, 
pois através desse movimento, 
indivíduos, grupos, instituições 
privadas e públicas estabelecem 
objetivos comuns, que servirão 
para enriquecer e desenvolver os 
valores da cidadania em crianças, 
jovens, adultos e idosos.

Dia do Desafio será na 
próxima quarta-feira (30)

SESC e Prefeitura Municipal de São 
Miguel do Oeste estarão realizando no 

período das 0h até 21h o "Dia do Desafio 2012"
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O Ministério da Saúde prorrogou até 1º de junho a 
Campanha Nacional de Vacinação contra a Gripe, 
que começou no último dia 05 e estava prevista para 
terminar ontem (25).

PREVENÇÃO

Mais de 22 mil pessoas são 
vacinadas contra gripe na região

Em São Miguel do Oeste conforme dados da Secretaria 
Municipal de Saúde foram vacinadas 4.589 pessoas 

A Gerência Regional de Saúde 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Regional de São Miguel do Oeste 
atingiu 77% de cobertura na cam-
panha de vacinação contra a gripe 
nos 22 municípios de sua abran-
gência até a última quarta-feira 
(23). O percentual representa 
22.800 pessoas imunizadas de um 
total de 29.500, conforme a meta 
estipulada pelo Ministério da 
Saúde. Em São Miguel do Oeste, 
conforme dados da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, foram vacinadas 
4.589 pessoas, o que corresponde 
a 82% da meta total.

O objetivo é imunizar cerca de 

três mil crianças entre seis meses 
e dois anos, 794 profissionais de 
saúde, 505 gestantes e 273 idosos 
com 60 anos ou mais. A enfermeira 
responsável pela Equipe de Epide-
miologia da Gerência Regional de 
Saúde, Dila Cavalheiro Pozzatti, 
explica que o grupo com maior co-
bertura vacinal é o de profissionais 
da saúde com 1.562 doses aplica-
das, o que corresponde a 87%.

A enfermeira assegura que a 
vacina protege contra os três ví-
rus que mais circulam no Hemis-
fério Sul, inclusive o da influenza 
A, H1N1. A vacina apenas não 
é recomendada para quem tem 

alergia à proteína do ovo ou já 
teve reações adversas a doses an-
teriores a um dos componentes 
da vacina. Em Santa Catarina, a 
meta é imunizar mais de 915 mil 
pessoas.

O Ministério da Saúde prorro-
gou até 1º de junho a Campanha 
Nacional de Vacinação contra a 
Gripe, que começou no último dia 
05 e estava prevista para terminar 
ontem (25). Até na quinta-feira (24) 
mais de 15 milhões de pessoas ha-
viam sido vacinadas, o que repre-
senta apenas 52,4% do público-al-
vo. A meta do Governo é imunizar 
mais de 24 milhões de pessoas.

Reformas e ampliações em Escola do 
Campo serão inauguradas hoje

O Governo de São Miguel do 
Oeste, por meio da Secretaria de 
Educação e comunidade escolar 
da Linha Canela Gaúcha inaugu-
ram hoje (26), às 19h30, as obras 
de reforma e ampliações na Escola 
Municipal Waldemar Antonio Von 
Dentz. Conforme a secretária San-
dra Dalla Costa, no local foi cons-
truída a área central, refeitório, 
salas para secretaria, coordenação, 
biblioteca, laboratório de informá-
tica e de ciências, sala dos profes-
sores e sanitários. 

Todos os locais foram reforma-
dos com acessibilidade e ainda foi 
implantado sistema de coleta de 
água da chuva, pára-raios, alarme, 
câmeras de segurança e internet. 
Além da construção de novos ambientes, foram refor-
madas cinco salas de aula, cozinha, sanitários, parque 
infantil, cobertura de dois pavilhões antigos, reparos 
na parte elétrica e hidráulica, bem como a aquisição 

de todo mobiliário novo. O prefeito Nelson Foss da 
Silva destaca o investimento de R$ 602.818 mil feito 
com recursos municipais e do Fundeb, a fim de opor-
tunizar mais qualidade no ensino desta escola do 
campo.

A Associação dos Despachantes 
de Santa Catarina (Adotesc) rece-
beu a homenagem especial pelos 
35 anos de serviços prestados ao 
Estado, setor que gera mais de dez 
mil empregos diretos e indiretos. A 
região do Extremo Oeste foi repre-
sentada pela presidente da Associa-

ção Regional dos Despachantes do 
Extremo Oeste de Santa Catarina, 
Dolores Carmen Fontana, de São 
Miguel do Oeste, pelo tesoureiro 
Lúcio Bracht de São João do Oeste 
e pelo diretor social Canísio Mulher 
de Iporã do Oeste, que receberam a 
placa em homenagem aos 35 anos. 

A Associação dos Despachantes 
do Extremo Oeste abrange a maio-
ria dos municípios das regiões da 
Ameosc e Amerios. Estão filiados 
cerca de 50 escritórios despachan-
tes. Dolores lembra que a asso-
ciação possui um banco, que é a 
cooperativa de crédito mútuo dos 
despachantes de Santa Catarina, 
fundada em 2004, com o objeti-
vo do recolhimento de tributos. 
A presidente da Mardeosc conta 
ainda que, agora foi fundado pela 
classe o Instituto Armando Bauer 
Liberato, responsável por ações 
nas áreas de lazer, capacitação e 
plano de previdência privada ad-
ministrada pela Fundação Petro-
brás de Seguridade Social.
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Na quinta-feira (24), foi comemorado o Dia Nacional do Café e para lembrar a sua popularidade, a 
equipe do Jornal O Líder preparou uma reportagem especial sobre a bebida mais querida do Brasil

CAMILA POMPEO

Quase ninguém resiste à tentação 
de um bom café. Seja passado ou 
com leite, a bebida mais brasileira 

de todas caiu no gosto dos brasileiros e é uma 
das pedidas mais frequentes nas rodas de 
bate-papo, nos escritórios e nas mesas de café 
da manhã. Prova da popularidade do café no 
Brasil, é uma data criada em 2005 para lem-
brar a bebida. A iniciativa foi da Associação 
Brasileira da Indústria do Café (ABIC), que 
definiu que o Dia Nacional do Café deve ser 
comemorado todo o ano no dia 24 de maio. 

Apesar da fama dos grãos no Brasil, foi na 
África que a bebida surgiu. No século XVIII 
o café foi trazido pelo Sargento Francisco de 
Melo Palheta para São Paulo onde a produção 
mostrou todo o seu potencial econômico. No 
século XIX, o café se tornou o principal pro-
duto agrícola brasileiro e passou a ser dispu-
tado pelos barões do café. 

Mas a supremacia do café no Brasil não 
terminou na época dos grandes proprietários 
de terra e senhores de escravos. Hoje, o país 
confirma sua hegemonia se tornando o prin-
cipal exportador de café do mundo. Por conta 
disso, a reportagem do Jornal O Líder prepa-
rou uma matéria especial sobre a bebida mais 
querida do Brasil.

Cafeteria disponibiliza mais de 30 sabores de café
Para incentivar o hábito do café em São Miguel do Oeste, a empre-

sária Solange Alves abriu uma empresa especializada na bebida. A Sol 
House Cafeteria e Chocolateria é a única empresa deste ramo no muni-
cípio. A empresa foi inaugurada no dia 30 de novembro do ano passado 
para atender o município no ramo de chocolates e só se tornou tam-
bém uma cafeteria em fevereiro deste ano.

A proprietária do negócio explica que a ideia de abrir uma loja no 
ramo surgiu há dois anos, quando ela procurava uma forma de colocar 
a formação em administração e contabilidade em prática. “Procura-
mos vários tipos de franquias e percebemos que todos os tipos de negó-
cios exigiam um público e uma demanda maior do que a existente em 
São Miguel. Durante nossas viagens de pesquisas acabávamos sempre 
frequentando uma cafeteria, ambiente que nos agradava bastante, daí 
surgiu a ideia”, relata.

Desde a inauguração, a empresa tem sido o local de encontro de 
amigos e famílias que procuram um ambiente agradável. Solange ex-
plica que a loja foi aberta com o objetivo de incentivar e divulgar a cul-
tura de café. “Como nossa região não possui o hábito do café, tendo o 
chimarrão presente nas rodas de amigos, temos como objetivo criar a 
cultura do café, que é bastante encontrada em outras regiões do país. 
Com isso vamos poder oferecer o diferencial de sabores e aromas ainda 
desconhecidos para essa população”, relata.  

Para prosseguir com sucesso a ideia da abertura do Café, a empre-
sária e o marido pesquisaram antecipadamente o tema e fizeram cur-
sos relacionados à bebida. “Um curso é fundamental para este negócio. 
É preciso também ter muita criatividade e viajar, pesquisar bastante 
para conhecer métodos e receitas”, enfatiza. 

Solange compara a bebida ao vinho e explica que é preciso estudo 
para agradar todos os paladares. “O café, assim como o vinho tem mui-
tos segredos e paladares e, por isso, é preciso ter um bom conhecimen-
to para escolher uma boa mistura de grãos. A indústria gastronômica 
do café, apesar de pouco desenvolvida em nossa região, também é bem 
dinâmica e por isso é necessário inovar para acompanhar os novos pro-
dutos oferecidos no mercado”, argumenta. 

Apesar de ser um ramo novo em São Miguel do Oeste, a proprietá-
ria garante que o negócio tem sido bem procurado pela população do 
município. Solange acrescenta ainda que a procura tem sido maior do 

que a prevista. “Estamos surpresos com a procura por-
que não imaginávamos que existia uma 

demanda tão grande por nossos produ-
tos aqui. Estamos tendo uma demanda 

bem maior que a projetada. Podemos 
perceber que o futuro será promissor”, 
ressalta.

O café é famoso pelo cheirinho incon-

fundível e pelo paladar insubstituível. Em São Miguel do Oeste, a tradi-
cional bebida recebe diversas adaptações de sabores e pode variar 
entre quente e frio. O público pode escolher, dentre os mais 
de 30 sabores, aquele que mais lhe agra-
da. “Temos mais de 30 sabores só de 
cappuccinos, e se considerarmos que 
podemos variar entre quente e gela-
do e misturar os sabores o número 
pode ser multiplicado dezenas de 
vezes. Preferimos dizer que temos 
todos os sabores e mais alguns, com 
certeza, um deles irá agradar ao nosso 
cliente”, justifica. 

Em São Miguel do Oeste, muitas em-
presas do ramo da cafeteria fecharam por 
falta de demanda. Solange argumenta que 
ela e o marido decidiram oferecer na 
loja outros produtos para evitar 
que a situação se apresentasse. 
“Percebemos que a cafeteria 
não sustentaria o investi-
mento e os custos e por este 
motivo, complementamos o 
negócio com o chocolate e os 
presentes para atrair o público 
que já conhece o paladar e os 
benefícios de um café expresso e 
aprecia um bom cappuccino”, con-
clui.
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Pela primeira vez em São Miguel do 
Oeste foi realizada a união de 31

casais no último sábado (19)
DÉBORA CECCON 

A 
maioria das mu-
lheres sonhou ou 
sonha em um dia 
se casar, acompa-
nhada da família, 

amigos e amigas, com vestido de 
noiva, véu, grinalda, buque, fes-
ta e o grande amor de sua vida. 
O mês das noivas, maio, foi es-
colhido propositalmente para 
realizar o primeiro casamento 
coletivo de São Miguel do Oes-
te na Igreja São Miguel Arcanjo, 
cerimônias evangélicas no Cen-
tro de Tradição Gaúcha Porteira 
Aberta e casamento civil, todos 
realizados no último sábado 
(19). No total 31 casais oficiali-
zaram a união com a presença 
de familiares e colaboradores do 
evento. 

A igreja decorada com flores, 
pétalas de rosas, véu branco e 
no corredor um tapete vermelho 
aguardavam a vinda dos casais 
que coletivamente realizaram 
um sonho, o da união com a 
bênção de Deus. Enquanto um 
casamento com uma noiva já 
enche os olhos de quem partici-
pa da cerimônia, um casamen-
to com mais de 21 noivas todas 
com vestidos brancos, enfeita-
ram o ambiente e surpreende-
ram os amigos e familiares que 
acompanharam as cerimônias. 
Na Igreja Católica foram 21 ca-
sais que se uniram, ao mesmo 
tempo em que, no CTG Porteira 
Aberta, sete casais evangélicos 
participaram da cerimônia e três 
optaram pelo casamento civil. O 
evento foi organizado pela Fun-
dação Aury Luiz Bodanese com 

apoio da Unidade Aurora de São 
Miguel do Oeste, Torfresma In-
dustrial e Cooper Alfa. 

A equipe de voluntariado da 
Aurora Amigo Energia organi-
zou o evento, além de parcerias 
com empresas. De acordo com 
o supervisor administrativo da 
Aurora, Claudio Schumann, os 
casais apenas tiveram a despesa 
da vestimenta e das alianças, o 
restante foi patrocinado pelas 
empresas que participaram do 
evento. Segundo ele, o objetivo 
era fazer casamento apenas dos 
funcionários da Aurora, mas por 
fim, funcionários da Torfresma 
e Cooper Alfa que tinham inte-
resse em casar também partici-
param, além de alguns casais da 
comunidade.

Após as cerimônias todos os 
noivos e familiares foram recep-
cionados no CTG Porteira Aber-
ta, onde o ambiente que foi todo 
decorado com flores, aguardava 
os recém-casados para a co-
memoração da união coletiva. 
Schumann conta que no CTG foi 
realizado o brinde aos noivos e 
a tradicional valsa. Após foi ser-
vido coquetel a todos os convi-
dados e um baile em comemo-
ração ao casamento coletivo. O 
supervisor administrativo da 
Aurora explica que cada casal 
teve o direito de convidar 15 
pessoas para prestigiar a festa. 

Um fato curioso que Schu-
mann citou sobre o casamento 
coletivo que por si só já é curio-
so, é o casamento de três irmãs. 
Conforme ele, as três fizeram 
uma festa em um clube. Além 
dessas, outras histórias foram 
acompanhadas durante o casa-

mento coletivo como a união de 
pessoas que já estavam há anos 
juntos e resolveram oficializar a 
relação. “É muito interessante 
ao ver os casais, alguns entrando 
com os filhos na igreja, foi muito 
emocionante e nos emociona-
mos junto, e essa era a ideia, o 
objetivo disso é levar a felici-
dade e alegria para as pessoas. 
Quando a gente pensa nos fun-

cionários a gente sempre quer 
a valorização do ser humano e 
poder propiciar isso a eles. Po-
der ajudar a organizar a família 
é uma coisa que não tem preço, 
a gente buscou e planejou isso, 
não há nada que pague”, reco-
nhece.

Schumann salienta que or-
ganizar um casamento já dá 
muito trabalho, então quando 

esse número aumenta para 31 
casamentos, fica mais difícil. 
Porém diz que valeu a pena, 
pois o evento contou com mui-
tos voluntários e parceiros que 
ajudaram. Segundo ele, foram 
gastos aproximadamente R$ 16 
mil pela Fundação Aury Luiz 
Bodanese mais a colaboração 
das empresas Aurora, Torfres-
ma e Cooper Alfa. 
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CASAMENTO DE 
MÃE E FILHA

Das várias histórias curiosas e emocionan-
tes que o casamento coletivo uniu, uma delas 
foi a de dois casais onde as noivas eram mãe 
e filha. Elizandra Carine Hoffmann de 20 anos 
casou com Rafael Miranda, de 29 anos. Em seu 
casamento sua mãe esteve presente, porém 
não como uma convidada e sim como noiva 
também. A mãe e noiva, Salete Ortiz Ferreira de 
55 anos se casou com José Pedro Schoingele de 
59 anos, após um relacionamento de mais de 
oito anos.  

Salete diz que a cerimônia foi muito emo-
cionante e afirma que nunca imaginou casar 
no mesmo dia e no mesmo casamento que sua 
filha Carine. José que já foi casado outras duas 
vezes, diz que já era feliz no relacionamento, 
porém o dia foi para oficializar a união dos dois. 
“Eu já era feliz com ela, mas agora renovamos a 
força de viver juntos”, menciona. A família dos 
dois esteve presente e comemoraram a união 
dos dois.  

Elizandra após dois anos de namoro com 
Rafael, diz que nunca imaginou casar com ou-
tros 30 casais e um deles sendo a própria mãe. 
“É um sonho muito grande que eu tinha e hoje 
me sinto realizada”, diz. Ela ainda afirma que o 
dia da noiva foi tudo e mais um pouco do que 
ela esperava. “Vai ser a primeira e a última vez 
que vou casar”, finaliza. O noivo dela, Rafael, 
disse que se sente feliz pelos dois casamentos 
da família. 

Elizandra Carine Hoffmann e Rafael Miranda após dois anos de namoro participaram da cerimônia coletiva junto com a mãe da noiva

25 ANOS DE CASADOS 
AGORA FINALMENTE OFICIALIZADO

A noiva Zenilda da Silva de 49 
anos e Orlando dos Santos de 56 
anos de São Miguel do Oeste estão 
juntos há 25 anos. Porém, o tão es-
perado casamento ocorreu no sá-
bado junto com os demais casais. 
Orlando diz que já tinham combi-
nado de fazer o casamento e quan-
do surgiu a oportunidade do casa-
mento coletivo uniram a vontade 
de casar com a chance de realizar 

um sonho. 
O casal simpático que já tem 

um neto e quatro filhos conta que 
a família aprovou a ideia do casa-
mento e ficaram muito felizes com 
a decisão deles em oficializar a 
união. “Estamos muito felizes, de-
pois de 25 anos convivendo juntos 
nada melhor que oficializar a vida 
da gente”, afirma Orlando. Ele con-
ta que é funcionário da Aurora Ali-

mentos há 23 anos. 
Zenilda, emocionada, optou 

por não usar o vestido de noiva, 
mas conta que ao entrar na ceri-
mônia com um buque de flores nas 
mãos, sentiu uma tremedeira nas 
pernas devido à tamanha emoção. 
“Eu senti uma tremedeira, a gente 
nunca foi num casamento e nem 
sabia como era, então me deu um 
frio”, ri ela.  

Os 25 anos de união do casal foram abençoados no casamento coletivo

“Eu senti uma tremedeira, a gente nunca foi num casamento 
e nem sabia como era, então me deu um frio”.
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Nesta edição, daremos continuação ao assunto 
‘quando você convida ou é convidado para uma festa’. 
Hoje falaremos sobre os convites atropelados, convites 
para casais, namorados, noivos e colegas de escritório.

Não coloque um convite no mural, afinal não fica explícito se você está 
convidando ou não, e ainda corre o risco de chegar uma caravana de todo o pessoal 

do escritório acompanhados da família na sua festa.
Também não é correto fazer um convite só para o departamento inteiro. 

Faça convites individuais para cada pessoa que você deseje realmente convidar (se forem casados 
o convite deve incluir o nome do marido ou mulher; não é obrigatório convidar os filhos se você não quiser).

Convites atropelados
Convidar alguém que você não vê há algum tempo num encontro casual no 

meio da rua, dá a impressão de que você só lembrou da pessoa porque esbarrou 
nela. Faça seus convites por telefone ou por escrito, dependendo do número de 
convidados e da formalidade da festa. Uma semana de antecedência é o mínimo.

Seu convidado já tem outro compromisso? Diga: que pena, eu gostaria tan-
to da sua presença! Não insista, não faça chantagem, não alimente sentimentos 
de vingança. Pegue leve.

Dizer dá uma passadinha lá em casa amanhã, sem maiores explica-
ções, é uma deixa para o seu convidado ficar confuso, sem saber se é 
mesmo importante que ele vá ou não, e que tipo de reunião vai ser.

O casal se separou? Não é você que vai uni-los num jantar. Avise 
sobre a presença do ex sempre que fizer o convite a um deles. Para 
você pode fazer cem anos que eles se separaram, mas, em geral, para 
eles parece que foi ontem.

Convites para casais
Eles moram juntos, mas não tem o mes-

mo sobrenome. Respeite isto e, se forem ín-
timos, mande um convite mencionando o 
nome e o sobrenome de cada um separa-
damente, no mesmo envelope.

Caso contrário, mande dois convites. 
A mesma etiqueta vale para um casal ho-

moafetivo.
Eles são casados oficialmente. Em 

convites formais ainda se usa Sr. e Sra. 
fulano de tal.

Se forem pessoas que você conhece 
bem, mencione o primeiro nome dos dois 
antes do sobrenome.

Como convidar um casal 
de namorados ou noivos?

Se não moram juntos, o correto seria entregar um convite para 
cada um. Isso evita também que você tenha que mandar um convi-
te novo correndo porque o namoro acabou bem na semana em que 
você iria entregar os convites. Na prática quase ninguém faz isso. 

Os dois nomes no mesmo envelope ou convites separados. Fula-
no de tal e fulana de tal sem a conjunção “e”. O nome que começa no 
convite, é o da pessoa que você conhece.

Para amigos jovens não é necessário o Sr. e Sra., apenas decida se 
será formal ou informal, de acordo com sua festa.

Para casais não casados, o nome da mulher pode vir na frente.

Como convidar os amigos 
do escritório?

Recomenda-se não usar;
- Apelidos;    - Srta. ou senhorita;
- Ao senhor;   - Em mãos;    - Extensivo.
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Kéli Fernandes/ O Líder

Destaque Jovem
V/05..................................................................................................

IDADE: 28 anos

HOBBIES: Sempre gostei muito de fut-
sal, atualmente não tenho muito tempo para 
praticar este esporte, no entanto sempre que 
consigo me reúno com a turma para brincar 
um pouco. Além disso, adoro estar com a fa-
mília e amigos.  

MUSICA: Faroeste Caboclo e Eduardo e 
Mônica.

FILME: Instinto, com Anthony Hopkins e 
o outro é Um Sonho de Liberdade, com Mor-
gan Freeman.

LIVRO: O Universo numa Casca de Noz, 
de Stephen Hawking

ESPORTE: Adoro o futsal, no entanto atu-

almente somente estou praticando algumas 
corridas e caminhadas.

CURSO, FACULDADE, ANO QUE INI-
CIOU E SE FORMOU: Cursei Engenharia Me-
cânica na Udesc de Joinville entre 2002 e 2008.

CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO: Estou 
buscando na região algum curso técnico em 
minha área, mas a oferta é pouca.

COMO E PORQUE ESCOLHEU A PRO-
FISSÃO: A família de meu pai sempre foi 
muito ligada à mecânica. Mesmo sem nunca 
ter sido induzido pelo meu pai, acredito que 
isto me influenciou na escolha. Lembro-me 
de quando eu era muito novo já ter essa ideia 
de cursar Engenharia Mecânica. Outro fator 
determinante foi a facilidade com a matemá-
tica e a física.

COMO COMEÇOU A CARREIRA: Duran-
te a graduação fiz estágio em uma empresa 
de automação de processos em Joinville/SC, 
sendo posteriormente contratado. Ao término 
da graduação retornei a São Miguel do Oeste, 
com a intenção de, junto com a família, abrir 
uma indústria de máquinas e equipamentos, 
o que efetivamente aconteceu. Atualmente, a 
Agostini Industrial, produz máquinas desti-
nadas à construção civil, em especial máqui-
nas para a fabricação de blocos de concreto e 
conta com um quadro de aproximadamente 
40 funcionários. 

PLANOS PARA O FUTURO: Continuar 
trabalhando na ampliação da Agostini In-
dustrial, inclusive com o desenvolvimento 
de novos projetos. Estudo ainda a possibili-
dade de abrir novos negócios em diferentes 
setores.

O QUE ESPERA PARA O FUTURO DA 
CIDADE: Sempre pensei em construir minha 
vida em São Miguel. Desejo que a cidade con-
tinue a crescer, priorizando a educação da po-
pulação, visando um crescimento organizado. 
Desta maneira acredito que tenhamos condi-
ções de manter nossa cidade agradável como 
sempre foi até hoje sem frear o crescimento.

 “O único lugar onde 
o sucesso vem 

antes do trabalho 
é no dicionário” 
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Debora Ceccon/O Líder

V/06 ..................................................................................................

Galeria Envie suas fotos ou homenagens para galeria@jornalolider.com.br

O Centro de Educação de Jovens e Adultos de São Miguel do Oeste 
realizou no último dia 19 de maio uma viagem de estudos para Santo 
Ângelo e São Miguel das Missões. O grupo visitou a Praça Central 
da cidade de Santo Ângelo, que passou por reformas, o Museu 
Histórico Municipal, a Catedral, a Estação Férrea e o Memo-
rial da Coluna Prestes. Também foram conhecidas as Ruínas 
de São Miguel das Missões - Patrimônio Cultural da Humani-
dade, palco das Reduções Jesuíticas e das Guerras Guaraníti-
cas. No entardecer puderam prestigiar o Show de Som e Luzes 
que relembra o conflito e o massacre dos índios guaranis. 

Évelyn Huttra completou seis 
aninhos na última terça-feira (22). 
Filha te amamos muito, nossa prin-
cesinha, nosso bem maior.

Homenagem com amor e cari-
nho dos seus pais Evandro Paul Hut-
tra e Geneci Marta de Césaro.

Janice e Clau-
diomiro Revers de 
Belmonte come-
moram Bodas de 

Turquesa (18 anos de 
casamento) no pró-
ximo dia 28. Muitas 
felicidades, saúde 
e amor ao casal!

Parabéns ao casal Alencar e Fran que 
Deus continue abençoando esta união.

Quem festejou no dia 20 de maio seus três 
anos é o pequeno Gabriel Marx. Parabéns!

A JF Jaques Fotografias clicou em São 
Miguel do Oeste, o primeiro casamento 
coletivo na Igreja São Miguel Arcanjo, 
cerimônias evangélicas no Centro de 
Tradições Gaúchas Porteira Aberta e ca-
samento civil, todos realizados no último 
sábado (19). No total 31 casais oficializa-
ram a união com a presença de familia-
res e colaboradores do evento.

Amanhã (27) quem estará aniversariando é a 
nossa querida colunista Maria Elena Basso. Muitas 

felicidades, saúde e sucesso para você! Que a alegria 
deste dia tão especial permaneça sempre no seu 
coração, pois és uma pessoa iluminada e querida 

por todos. Com muito carinho, equipe O Líder!
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

NOVIDADES

Hatch também ganha mais equipamentos na versão Essence. 
Preços vão de R$ 57.150 a R$ 71.950, caso da configuração T-Jet.

Fiat Bravo 
estreia novo câmbio 
Dualogic na linha 2013

Com desempenho ainda 
discreto nas vendas – são apenas 
3.906 emplacamentos no ano, 
atrás até mesmo de modelos 
defasados, como Volkswagen 
Golf, e bem distante do líder i30, 
que no mesmo período vendeu 
7.460 unidades – o Fiat Bravo 
tenta uma recuperação ao ante-
cipar a linha 2013, que traz no-
vos equipamentos e melhorias 

no câmbio Dualogic.
A transmissão automatiza-

da, ofertada nas versões Essence 
e Absolute, agora recebe o nome 
de Dualogic Plus, ao incorporar 
ao seu sistema os recursos Cree-
ping – que movimenta o veículo 
lentamente nas manobras e ar-
rancadas em rampas, sem inter-
venção do motorista –, e Auto-Up 
Shift Abort, que evita a troca para 

uma marcha superior e mantém 
a rotação do motor em caso de 
retomadas, por exemplo.

Na lista de equipamentos, 
a versão Essence passa a con-
tar com volante em couro com 
comando do rádio, apoia-braço 
central dos bancos dianteiros 
com vão refrigerado, guarnições 
abaixo dos vidros, maçanetas 
cromadas e parafuso antifurto, 

este estendido a todas as con-
figurações do hatch. A variante 
esportiva, T-Jet, agora traz o teto 
solar elétrico Skydome.

A linha 2013 do Bravo tem 
os seguintes preços: R$ 57.150 
(Essence), R$ 59.790 (Essence 
Dualogic Plus), R$ 66.830 (Abso-
lute Dualogic Plus) e R$ 71.950 
(T-Jet).
Fonte: G1

 Fotos: Divulgação

Com previsão de ser vendido em 
mais 140 país, o Chevrolet Trax acaba de 
ter as primeiras imagens reveladas pela 
GM. O novo modelo global da empresa 
tem sua estreia marcada para o Salão de 
Paris, em setembro, e é definido como 
um SUV compacto pela fabricante. Se-

gundo a GM, o primeiro país a receber o 
modelo será o México, no final do ano. O 
Trax possui lugares para cinco passagei-
ros e a marca afirma que terá a melhor 
capacidade de carga da categoria.

Ainda sem confirmação de que o 
carro virá ao Brasil, o Trax possui atribu-

tos para disputar com o novo Ford EcoS-
port e o Renault Duster. A Chevrolet ain-
da não divulgou detalhes técnicos sobre 
o produto, mas adiantou que não deve 
ser vendido nos Estados Unidos, devido 
ao sucesso do Equinox no país.
Fonte: G1

GM mostra novo SUV para concorrer 
com Ford EcoSport
Chevrolet Trax fará estreia no Salão de Paris, em setembro. Utilitário esportivo 
compacto será vendido em cerca de 140 países
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Carros
C/02..................................................................................................

Após a apresentação do novo Série 1 
de três portas, a BMW oficializou a versão 
criada pela divisão “M Performance”, o 
M135i. Estará disponível em três e cinco 
portas, e promete números idênticos ou 
melhores do Série 1 M Coupé. O pequeno 
esportivo conta com um motor a gasolina 
de 30 litros TwinPower de seis cilindros em 
linha, com uma potência máxima de 320 
cv e 450 Nm de torque máximo.

Mesmo com 20cv à menos que o Série 
1 M Coupé, o novo M135i tem números 
de performance semelhantes, ele faz de 0 

a 100 km/h em 4,9 segundos e 5,1s com 
caixa manual de seis velocidades e alcan-
ça uma velocidade máxima de 250 km/h 
limitada eletronicamente e que poderá 
ser desbloqueada a pedido do cliente. A 
marca alemã anuncia ainda um consumo 
médio de 13 Km/l com câmbio automá-
tico e 12 Km/l com a caixa manual, suas 
emissões de CO2 são de 175 g/km.

Para suportar o aumento de potência, 
os engenheiros da BMW mexeram não só 
na suspensão como no alargamento dos 
pára-lamas e o rebaixamento do chassi, 

para um comportamento dinâmico mais 
refinado. Os freios também foram revisa-
dos com a inclusão de discos de 360 e 350 
mm, respectivamente, na frente e atrás. 
O modelo também ganhou apelos estéti-
cos, como rodas exclusivas, pára-choque 
dianteiro com as típicas entradas de ar M, 
capas dos espelhos retrovisores exclusivas, 
saias laterais e um pára-choque traseiro 
com um difusor e dupla saída de escape. 
O M135i será oferecido nas carrocerias de 
três e cinco portas e tração nas quatro ro-
das xDrive como opcional.

BMW Revela o M135i

Modelos compactos ficaram de R$ 1.300 a 
R$ 1.900 mais baratos, em média

Volkswagen coloca mais quipamentos 
e reduz preço de Golf e Polo

NOVIDADES

A Volkswagen anunciou neste 
mês que reduziu os preços 
dos modelos compactos Golf 
e Polo. Ao mesmo tempo, se-

gundo a montadora, os carros sairão de fá-
brica mais equipados. 

Com a redução, a marca tenta dar novo 
impulso aos carros, completamente defa-
sados em relação ao Golf e ao Polo euro-
peus. 

No caso do Polo Hatch, a redução mé-
dia na tabela de preços é de R$ 1.300. Para 
o Polo Sedan, o reajuste para baixo fica em 
R$ 1.900. Já o Golf tem descontos de R$ 
1.400, em média. 

Entre os novos equipamentos que ago-
ra vêm nos modelos de entrada do Golf 1.6 
e Golf 2.0 estão rodas de liga leve aro 16, 
faróis dianteiros com máscara preta, faróis 

dianteiros e luz traseira de neblina, novo 
volante, banco traseiro bipartido com três 
apoios de cabeça e cinto de segurança tra-
seiro central retrátil de três pontos. 

As versões Sportline 1.6 e 2.0 e a Black 
Edition 2.0 do Golf ganharam retrovisor in-
terno eletrocrômico, sensores de chuva e 
crepuscular e novo volante com revestimen-
to de couro. Já o Golf GT 2.0 recebe rodas de 
liga-leve aro 17 e bancos esportivos de couro. 

Por sua vez, o Polo 1.6 Hatch e Sedan 
agora vêm com vidros elétricos, travamen-
to central com controle remoto na chave 
canivete, retrovisores externos elétricos 
com autorrebatimento do espelho no lado 
direito, abertura externa do porta-malas 
com chave e controle remoto, faróis com 
função Coming & Leaving Home e alarme 
keyless.

Polo ganhou "tapinha" no visual no ano passado, 
mas também tem desenho atrasado no Brasil

Depois de as primeiras imagens oficiais do 
Golf VI vazarem na internet, a Volkswagen 
liberou a ficha técnica com todos os detalhes 
de seu maior campeão de vendas de todos os 
tempos, com mais de 26 milhões de unidades 
comercializadas desde 1974. Ele será 
apresentado no Salão de Paris, em outubro, 
e chegará às ruas no mesmo mês: primeiro 
na Europa e, em seguida, na Africa, Ásia, 
Austrália e EUA.
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 
maDeira para retirar do 
local, parede dupla, com 
9x7 (63,00m²). Valor: r$ 
5mil contato: (49) 8891-
1155.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) 
um terreno rural de 7,85 
hctáres (50% mecanizada).  
O terreno contém uma 
casa de madeira de 7m 
x 8m², dois galpões de 
madeira medindo cada um 
12m x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel 
do Oeste, água de poço 
artesiano, valor: 850,00 
Telefone: (49) 3622-7070 
ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 
quartos sendo 1 suíte, próx-
imo do InSS, São Miguel do 
Oeste, garagem fechada para 
carro e moto, sala com larei-
ra, cozinha, área de serviço 
com churrasqueira, 2 saca-
das, 2 banheiros, r$750,00 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, próx-
imo ao InSS, 1 quarto, coz-
inha, banheiro com área de 
serviço, garagem. São Miguel 
do Oeste. Valor r$330,00. 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo de 
dois quartos. Informações 
de alugueis entrar em 
contato pelos telefones: 
(49) 8820-2545 ou (49) 
9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. pos-
sui espaço para escritório, 
área para carga e descarga, 
estacionamento próprio, 
água de poço artesiano, 
cozinha, banheiro, canali-
zação de ar comprimido, 
piso com pintura espe-
cial e instalação elétrica 
para rede trifásica. preço 
a combinar. Interessados 
falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 
ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 4 
dormitórios, 3 salas, coz-
inha, lavanderia, 2 ban-
heiros, 1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel do 
Oeste/Sc na esquina com 
a prefeitura. Valor: r$ 280 
mil. Telefone para conta-
to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
pedra Branca – flor do 
Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único dono, 
baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se 608D ano 
1976, freio a ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 80 
mil. Situada no Bairro pio-
neiro, município de Mara-
vilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.

VenDe-se gol 1.0 ger-
aÇão iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, 
trava elétrica, vidro, lim-
pador e desembaçador. r$ 
22mil. contato: (49) 9108-
0284

IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se loja De 
rouPa  completa no cen-
tro de Maravilha. Valor r$ 
20 mil. Interresados ligar 
(49) 8408-7928.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital regional com 
5 mil metros. Valor a com-
binar. Telefone: (49) 8817-
3932.

VenDe-se Ponto De 
Pizzaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de 
Tigrinhos. Aceita terreno 
no negócio e o valor a 
combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 8849-1404 
e (49) 8855-5047.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava 
car. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8808-8769.

VenDe-se terreno em 
condomínio (AprA) a beira 
do lago da usina de flor do 
Sertão, com piscina, salão 
de festas, campo de fute-
bol. no valor de r$ 15 mil. 
Telefone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 mt r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 mt r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

VenDe-se loja de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loja De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, 
ótima localização e bom 
preço. Aceita carro e ter-
reno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para fazer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se Varejo De 
bebiDas, 3 freezeres, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se loja De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista,com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha,2 
banheiros e área de serviço. 
e outra casa de alvenaria 
com dormitório, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com área to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br 282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
essados ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
consultar.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel 
do  Oeste, com ponto 
de parada de ônibus, 
boa clientela, ótima 
localização, motivo 
da venda mudança de 
cidade. preço a combinar, 
aceita-se carro ou terreno 
no negócio. tratar pelo 
fone: (49) 8837-0670. 

VenDe-se loja De 
rouPas femininas 
no centro de São Miguel 
do Oeste, loja montada, 
móveis em Mdf projeta-
dos. Ótima localização. 
negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe a 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scan-
ner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. contato nos 
telefones (49) 3664-4777, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.

VenDo corsa seDan 1.6 
prata, ano 2003, valor r$18 
mil. estudo troca. fone (49) 
8815-8817.
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VenDe-se honDa biz 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto Hon-
da cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo es-
tado de conservação com 
partida elétrica e freio a 
disco. Valor: 3.500,00. In-
teressados entrar em con-
tato através do fone: (49) 
3627-0410 (horário com-
ercial) ou (49) 9112-7082 
(após às 18:00 horas).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone: (49) 8825-3734.

motorizamos sua 
bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnH. ligue e confira 
(49) 8428-0276 email vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

resPeite 
as leis De 

trÂnsito. use 
caPacete!

VenDe-se cg 150 Titan - 
KS, ano/modelo 2005, azul, 
com os documentos ok. no 
valor de r$ 3.600,00 à vista, 
ou em 24 parcelas fixas de 
r$ 199,00 sem entrada; me-
diante aprovação de cadas-
tro. Interessados ligar para 
o telefone (49) 8803-2028.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se honDa/biz 
– 2002 modelo eS. Valor 
r$ 2.400,00. Telefone para 
contato (49) 8825-3734.

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g Hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb ddr3, 
750gb,   nvidia gT555M 2gb 
dedicado, uSB 3.0, cinema 
3d, dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, moni-
tor led ''15,6'' full Hd, nota 
fiscal, garantia. excelente 
para designer, estúdio de 
filmagem, fotografia, jogos. 
Aceito proposta para troca 
por moto. Interessados ligar 
(49) 9994-0310.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blazer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se gol 16 válvulas 
plus, 2001/2001, cor 
prata, completo, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas. r$ 16 mil, baixa 
quilometragem, segundo 
dono. Interessados ligar 
(49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDo corsa winD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo (49) 
8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8825-3734.

VenDo uno fire 
fleX economy 2006, ar 
condicionado, 4 portas, 
pneus meio uso, mecânica 
em ótimo estado, lataria e 
estofamento impecável. 
Valor r$ 17.800,00. fone: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe-se cruze lt 
2012 em São Miguel do 
Oeste, branco, completo 
mais banco em couro 
e câmbio automático. 
Baixa Km. Valor r$ 65 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8404-0408. 

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 por-
tas, vermelho, completo, 
trio elétrico, computa-
dor de bordo, teto solar, 
freio abs, 4 air bags, som 
original de fábrica com 
controle no volante, farol 
de milha, manual, chave 
reserva. r$ 28 mil. con-
tato pelo telefone (49) 
9952-4687. 

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 7 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se honDa biz 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado,  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas, regulagem do 
banco e volante, rodas. em 
perfeito estado. Valor r$ 
20.800,00. São Miguel do 
Oeste. fone para contato: 
49 8801-5657 ou 9914-6251.

VenDe-se Palio weeK-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se Vw golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355. VenDe-se moto cb 400  

ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se fazer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo 
da fipe. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se uno 1993 
branco, duas portas, lim-
pador, desembaçador, ar 
quente. Valor: r$ 7.300,00, 
Aceito moto. Tratar com 
claudiney pelo fone:  (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0505.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Vaca e novil-
ha  Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso, três fêmeas e 
um macho. Telefone para 
contato no (49) 8829-2854 
falar com letícia. 
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

engenheiro mecÂni-
co Artur fernando Valgoi, 
possui registro no creA/
Sc nº113039-8, formado 
pela udeSc Joinville. 
fone: (49) 8864-4185 ou 
arturvalgoi@hotmail.com.

técnica em geriatria 
(cuidadora de idosos) 
oferece o seu trabalho. In-
teressados entrar em con-
tato pelo telefone (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

faXineira - Janete procura 
trabalho pela parte da man-
hã. contato pelo fone (49) 
8800-3447.

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Serviços gerais | Orientador agrícola( região de Itapiranga) | Servente 
de obras | Mecânico industrial com experiência | estofador | consertador de pneus
Auxiliar de produção | caseiro | projetista/desenhistal com experiência | lavador 
de ônibus | Mecanico de equipamento pesado c/ experiencia | Vendedor externo
Torneiro mecânico com experiência | Operador de escavadeira hidráulica | pedrei-
ro com experiência.

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira c/ ex-
periência | diarista | Acompanhente de idoso | Manicure | esteticista | cabelereira e 
massagista | Supervisora de vendas com experiência | Babá | esteticista | costureira 
com experiência.

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar aDministratiVo: profissional portador de necessidades especiais.
auXiliar De ProDuÇão: Homem com mais de 25 anos para trabalhar em fá-
brica de móveis.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
confeiteira: Mulher com experiência. com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
instalaDor De antenas: Homem com conhecimentos avançados em in-
formática e experiência na instalação de antenas.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
Promotora De VenDas: Mulher com ensino médio completo e experiência na 
área. A empresa oferece salário compatível com a função, plano de saúde e ajuda 
de custo.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira 
do coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frent-
ista (c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para ad-
missão imediata: Soldador 
de solda Tig; serralheiro e 
ajudante de serralheiro e fu-
neleiro e ajudante de funelei-
ro. Salário a combinar. Inter-
essados entrar em contato 
pelos telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

Doméstica Salete fer-
raz procura trabalho 
como doméstica ou faxi-
neira. contato pelos fones 
(49) 9960.6062 ou (49) 
8458.4032.

moÇa Procura em-
Prego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora de 
crianças e de idosos. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8439-
8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de 
inglês com a máxima 
urgência. contato pelo 
telefone (49) 3664-4454.

A empresa cpM procura 
chapeador com experiên-
cia. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-4173 
tratar com cleber/Mateus.

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Müeller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

comPra-se esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento.Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina de 
sorvete expresso italianin-
ha. (49) 9979-4214 ou (49) 
3664-1358. Tratar com Vil-
mar. 

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se aParelhos 
De ginástica. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VenDe-se máQuina 
de costura industrial da 
marca Juki. contato: (49) 
9106-9682.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

zelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

precisa-se de empregada 
doméstica que saiba fazer 
todos os serviços domésti-
cos e que goste de crianças. 
Assina-se carteira de trabal-
ho e paga-se o salário mín-
imo estadual (r$ 700,00). 
Bairro Salete, São Miguel 
do Oeste. Interressadas li-
gar (49) 9108-6045.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído o 
ensino Médio. Interessados 
entrar em contato peleo 
fone: 49 3664-8100 com 
diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem de 
carro. necessário experiên-
cia. Interessados ligar 9134-
2710 ou 8848-1874.
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Carros
C/03..................................................................................................

MAIS VENDIDOS
 1ª QUINZENA DE MAIO

O mês de maio começou 
muito bem para a Chevrolet. 
Além de garantir a 1ª posição 
entre as montadoras a marca 
norte-americana viu o cresci-
mento de diversos modelos de 
sua linha entre os automóveis e 
comerciais leves mais vendidos. 
O Celta, que vinha registrando 
tendência de queda nos últi-
mos dois meses, se recuperou 
e reassumiu a 3ª colocação ge-
ral, emplacando 175 unidades a 
mais do que o Fiat Palio (6.891 x 
6.716). A marca ainda garantiu a 
presença do Corsa Sedan (6º) e 
do Agile (10º) entre os 10 mais 
vendidos.

A liderança entre os auto-

móveis permaneceu com o VW 
Gol (10.957), que assegurou uma 
vantagem de quase 1,9 mil uni-
dades em relação ao Fiat Uno 
(9.064). O top 5 foi completa-
do com a presença do VW Fox / 
Cross Fox (5.770).

Com a Fiat Strada mantendo 
a liderança habitual após empla-
car 5.073 unidades, a grande no-
vidade entre os comerciais leves 
foi a presença da Chevrolet Mon-
tana na vice-liderança, derrotan-
do a VW Saveiro por apenas 22 
unidades (2.810 x 2.788). A S10, 
4ª colocada, emplacou quase 2 
mil unidades e ficou logo à frente 
do Renault Duster, que se mante-
ve na ponta entre os SUV´s.

Confira os resultados dos 10 automóveis e comerciais 
leves que mais se destacaram na 1ª quinzena de maio:

RANKING DE AUTOMÓVEIS
1º VW GOL ...................................................10.957
2º FIAT UNO ................................................9.064
3º CHEVROLET CELTA ...............................6.891
4º FIAT PALIO ..............................................6.716
5º VW FOX / CROSS FOX ............................5.770
6º CHEVROLET CORSA SEDAN ................5.502
7º FORD FIESTA ..........................................5.084
8º VW VOYAGE ...........................................3.654
9º FIAT SIENA .............................................3.480
10º CHEVROLET AGILE ............................3.467

RANKING DE COMERCIAIS LEVES
1º FIAT STRADA .......................................5.073
2º CHEVROLET MONTANA ......................2.810
3º VW SAVEIRO ..........................................2.788
4º CHEVROLET S10 ...................................1.918
5º RENAULT DUSTER ................................1.573
6º TOYOTA HILUX .....................................1.480
7º FORD ECOSPORT .................................1.116
8º VW KOMBI ...........................................1.050
9º HONDA CRV ..........................................1.049
10º FORD RANGER ....................................1.007

Novos Hatch, Sedã e 
Station Wagon

NOVO FOCUS 2013

Depois da Chevrolet, outra mar-
ca norte-americana parece acelerar 
o seu ritmo de lançamentos no Bra-
sil. A Ford do Brasil começa a colo-
car em prática o plano “One Ford”, 
no qual alinhará a maioria de seus 
produtos em todos os mercados. 
Depois do New Fiesta, já estão a ca-
minho a Nova Ranger, o Novo EcoS-
port e toda a família Ford Focus da 
nova geração. Isso mesmo, o Novo 
Focus Hatch, Sedã e Station Wagon 
devem ser apresentados ao público 
brasileiro em outubro no Salão do 
Automóvel de São Paulo.

Recentemente, recebemos a 
informação de uma fonte ligada 
à marca de que a Ford lançaria no 
mercado brasileiro a linha com-
pleta da nova geração do Focus. 
As provas de que esta informação 
é verdadeira vem sendo fornecidas 
pela própria Ford, como o flagra de 
uma unidade do Novo Focus Hatch 
publicado na semana passada pelo 
blog Novidades Automotivas. Na 
quinta-feira (17), foi a vez do site 
da revista Car and Driver publicar 
fotos do Focus Station Wagon ro-
dando com pesada camuflagem no 
litoral de São Paulo. A versão sedã é 
uma certeza também.

De acordo com Car and Driver, 
o Ford Focus Station Wagon terá o 
início de suas vendas apenas em 
2013 e contará com o novo motor 
1.6 EcoBoost Turbo com estima-
dos 160 cavalos de potência. Outra 
grande novidade mecânica que 
será oferecida no trio é a transmis-
são PowerShift, uma caixa automa-
tizada de seis marchas com dupla 
embreagem.

O acabamento interno do 
Novo Focus 2013 é completamente 
diferente da versão atual. Pelo me-
nos na Europa, o modelo ofere-
ce nas versões mais sofisticadas 
uma tela colorida no console 
central e uma menor, mas tam-
bém colorida, no quadro de ins-
trumentos.
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Honda CB 300 R
Sendo um sucesso de vendas, a Honda CB 

300 R faz jus ao seu reconhecimento. De design 
simples, mas moderno, lembra as suas irmãs 
maiores, CB 600 F Hornet e CB 1000. Com uma 
característica mais esportiva, vem dotada de 
um motor com maior cilindrada e relação de 
marchas curtas, sendo bastante ágil para o dia 
a dia com torque sempre presente. A falta da 
sexta-marcha torna as suas respostas rápidas, 
mas sacrifica o conforto e o consumo em con-
dições de rodovia. O motor ausente de vibra-
ção casa muito bem com o câmbio de engates 
perfeitos. As suspensões são firmes e chegam a 
ser desconfortáveis em relação à Next e a Fazer, 
ajuste esportivo que sacrifica o conforto. Os 
freios são muito bem dimensionados e contam 
com a assistência do C-ABS como opcional.

Pilotando a CB temos bastante prazer. Jus-
tinha, ágil e com comandos macios e precisos 
é uma opção acertada. Já os preços de tabela 
R$ 11.690,00 na versão sem ABS e R$ 13.390,00 
na versão com C-ABS são bem salgados. Preço 
de mercado: R$ 12 mil (sem ABS).

Yamaha Fazer YS 250
Reformulada em 2011, a Fazer 250 é o se-

gundo modelo mais vendido da categoria. 
Dona de um visual moderno, conta com re-
cursos ausentes na Honda, como lanterna de 
led e um acabamento mais esmerado. O seu 
motor de 250 cilindradas é o mesmo desde o 
lançamento em 2006 e prima pela robustez e 
economia de combustível, apesar de ser um 
tanto áspero. Também herdado do lançamento 
é o câmbio de cinco velocidades que apresenta 
engates duros e difíceis. Priorizando o confor-
to, ela possui suspensões macias, guidão alto e 
pedaleira adiantada, garantido mais conforto 
que qualquer outro modelo desse segmento.

Apesar disso, ela é bem neutra nas curvas 
e passa bastante segurança. A Yamaha é uma 
opção bem sensata, pois não custa mais que as 
rivais e não deve muito em desempenho para a 
Honda, além de ter o conjunto mais equilibra-
do. O que pesa contra ela são detalhes que não 
deveriam existir em uma moto com seis anos de 
mercado, como o freio dianteiro “borrachudo” e 
o câmbio de engates difíceis. Preço de tabela é de 
R$ 11.279,00. Preço de mercado: R$ 10.800,00.

Kasinski Comet GT 250
Lançada em 2005, desde então a Comet é 

reconhecida pelas suas dimensões avantaja-
das e porte que lembram uma moto de 600 
cilindradas. De lá para cá, recebeu melho-
rias em diversos pontos e, principalmen-
te, teve o seu preço reduzido. O problema 
é que quando ela chegou em sua melhor 
forma, o projeto já não convenceu tanto. 
A posição de pilotagem é atípica, com o 
banco distante do guidão, em que o piloto 
fica com os braços mais esticados. Esterça 
pouco e o conforto não é a sua prioridade, 
principalmente o garupa. Contudo, é a úni-
ca no comparativo com motor bicilíndrico, 
o que a torna a melhor opção para andar 
em rodovias, visto consegue atingir maiores 
velocidades.

Indicada para quem pretende viajar só 
ou roda pouco diariamente, pois sem dúvi-
da o design e a motorização a colocam um 
passo adiante. Freios, suspensões, câmbio 
etc., são medianos em comportamento. 
Preço de tabela e de mercado: R$ 10.990.

Dafra Next 250
A Dafra chega forte no segmento das 

250 cilindradas. Para isso, traz itens impor-
tantes para o público que busca diferen-
ciação, como um design muito atraente, 
rodas descentralizadas e motor refrigerado 
a água com injeção eletrônica, além de um 
câmbio de seis marchas. Painel com ilumi-
nação azul, lanterna traseira de led, luz de 
posição e acabamento esmerado fazem a 
diferença.

O motor é bem elástico e o desempe-
nho lembra o da Fazer, assim como a difi-
culdade em engatar as marchas, às vezes, 
como na Comet. Os freios são muito bons. 
O conjunto ciclístico não beira a precisão 
da Fazer e da CB, mas é bem equilibrado, 
tendo as suspensões um pouco mais rígi-
das do que gostaríamos. Preço de tabela e 
de mercado: R$ 10.190,00.

Motos
C/04..................................................................................................

Uma pesquisa inédita realiza-
da pela Associação Nacional das 
Instituições de Crédito, Finan-
ciamento e Investimento (Acrefi) 
revela um dado bem interessan-
te: 1,7 milhão de pessoas deverão 
comprar uma motocicleta nova ou 
usada ainda neste ano.

O principal perfil dos entrevis-
tados, 57,9%, pertence às classes C 

e D. O restante, 42,1%, as classes 
A e B. Os números mostram que 
a moto não é tida somente como 
um veículo mais barato com a fi-
nalidade de deslocamento casa/
trabalho, e sim um meio de trans-
porte que tem o objetivo de substi-
tuir o automóvel e principalmente 
o transporte público cada vez com 
maior frequência.

A pesquisa intitulada ‘Dese-
jos de Consumo do Brasileiro em 
2012’, desenvolvida em conjunto 
com o Instituto Data Popular, foi 
realizada entre dezembro de 2011 
e janeiro de 2012 e ouviu 1.019 
pessoas de todo o país.

A pesquisa diz ainda que 
86,8% dos entrevistados planejam 
parcelar a compra da motocicleta. 

E quem esperava que os mais ricos 
comprassem à vista estão engana-
dos. Ao todo, 78,4%, dividiriam a 
dívida em suaves prestações.

Segundo o estudo, o financia-
mento bancário é a modalidade pre-
ferida das classes emergentes para a 
aquisição de veículos, com adesão 
de 40,8% dos entrevistados. O paga-
mento à vista representa 33,9% das 

preferências, leasing, 7%, e consór-
cio, 5,7%. Já nas classes A e B, o fi-
nanciamento representa 33,5% dos 
pagamentos para aquisição de veí-
culos enquanto o pagamento à vista 
responde por 44,2%. Leasing e con-
sórcio aparecem com 7,6% e 2,9% 
das preferências de pagamento de 
veículos desta parcela da população. 
Informações: Fenabrave

1,7 milhão de pessoas esperam comprar uma moto em 2012

Veja qual naked se adapta melhor a você
O mercado das 250 cilindradas 

naked (isso inclui a linha Honda 
300) está mais aquecido do que 
nunca. Depois de lançar a CBX 
250 Twister em 2002, o segmen-
to passou por pouca evolução e 
concorrência. A Honda transfor-

mou a Twister em CB e aumentou 
a cilindrada para 300. Nesses 10 
anos, a Kasinski teve a Comet 250 
melhorada significativa e o preço 
rebaixado para poder participar 
desse mercado. A Yamaha lançou 
a Fazer 250 em 2006 e deu um 

face-lift em 2010, recebendo um 
visual mais moderno e freio a dis-
co traseiro. Resumindo, um mer-
cado muito significativo domina-
do pela Honda e com a Yamaha 
tentando aparecer. Kasinski e sua 
“velha” Comet sobrevivem graças 

a um modelo bonito, bicilíndrico 
e diferenciado. Mas agora temos 
mais um jogador no campo. A Da-
fra, que vem adotando políticas 
mais agressivas comercialmente, 
trouxe, além da Roadwin, a Next 
250 para enfrentar esse velho trio 

que já não inova a mais de dois 
anos.

Para isso, o site BESTRIDERS 
fez um resumo das principais ca-
racterísticas para ajudar você na 
escolha da sua próxima naked 
250. 

Honda CB 300 R                            Yamaha Fazer Ys250   Kasinski Comet GT 250 Dafra Next 250

Preço                                                                     

                     

Potência                                                   

 R$ 11.6690 Standart

R$ 13.990 c-ABS

 26,5 cv a 7.500 rpm 

 R$ 11.279 

 21 cv a 8.000 rpm 

  R$ 10.990   

32,1 cv a 10.500 rpm 

R$  10.190

25 cv a 7.500 rpm
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Maria Elena Basso 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

João Pedro Bavaresco recebeu seus 
amiguinhos e familiares para comemorar 
seus três aninhos com uma linda festa. 
A comemoração aconteceu na casa de 
festas Fazendo Festas.

No clima de aventura do Toy Story, 

o pequeno Rafael Guardini Melo 

comemorou seus seis aninhos, ao lado 

de seus pais Luciane e Rosemar e seus 

irmãos Letícia, Kawane e Vitor Hugo. 

A festa que reuniu familiares e amigos 

aconteceu no Clube Jardim e se estendeu 

até tarde, onde comemorou-se também o 

aniversário de 15 anos da mana Kawana 

e o aniversário da mamãe Luciane. 

Felicidades a família Melo!

A promoter Deise Tauffer juntamente 
com sua equipe esteve expondo 

em Chapecó na Feira Bem Casados 
durante os dias 18,19 e 20 de maio. 

A feira é voltada somente para o 
segmento de casamentos e eventos.

O Grupo Escoteiros Atalaia recebeu 
o prêmio de reconhecimento anual 

"PADRÃO OURO", grau máximo pelas 
atividades sociais que desenvolve em 

nossa comunidade com jovens e crianças. 
Lembrando que em Santa Catarina foram 
somente cinco grupos e de Lages para cá 
somente São Miguel do Oeste. Parabéns 

aos chefes e integrantes.

O belo casal Leila Jung 
e Jaqson Kojoroski 
casaram-se no último 
sábado (19) em uma 
linda cerimônia realizada 
na Vinícola Cavalli. 
Aos pombinhos desejo 
felicidades!

Sucesso garantido! Assim foi o tradicional almoço do 
Porco no Tacho realizado no último domingo (20) pelo 
Grupo Escoteiros Atalaia na comunidade 
do Bairro São Luiz, em São Miguel do Oeste. 
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Henrique Hübner

 E-mail: karine@jornalolider.com.brModa & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

.............................................................................

É hora de caçar tesouros valiosíssimos nas masmorras 
de castelos medievais assustadores nesse jogão!

Dungeon Rider conta a história de um mexicano que 
percorre masmorras de castelos obscuros em busca de te-
souros perdidos. Com gráficos tridimensionais de qualida-
de incrível para um jogo gratuito, o game lembra tempos 
em que jogos no estilo plataforma — como os aclamados 
Mario e Sonic — faziam sucesso absoluto. Seu objetivo 
é capturar o maior número possível de pedras preciosas 
e evitar os monstrinhos e animais peçonhentos — como 
morcegos, cobras, aranhas e caveiras — que habitam as 
masmorras abandonadas há séculos por seus habitantes. 
Além disso, locais em chamas também devem ser evitados 
se você deseja manter-se vivo. Para se livrar dos monstros, 
é necessário portar uma faca. Seu personagem usa a faca 
automaticamente assim que encosta no monstro, porém 
cada faca só pode ser utilizada uma vez. Portanto, se desejar 
matar mais de um monstrinho, deverá pegar uma faca para 
cada um deles. Mas não se preocupe, elas estão espalhadas 
por todas as fases de forma muito racional, assim você nun-
ca ficará sem facas num momento decisivo.

Arriba! Um Mario Mexicano!
São seis castelos incríveis que aumentam gradativa-

mente de tamanho e dificuldade. Além disso, existem dois 
níveis de aprendizado. O primeiro é um tutorial em que o 

jogador deve executar as ações básicas do jogo pausada-
mente e o segundo uma fase de treinamento onde dicas 
sobre qual é o próximo passo a ser tomado aparecem na 
tela durante todo o nível. Divirta-se pra valer na pele desse 
incrível caçador de tesouros mexicano e conclua os seis ní-
veis no menor tempo e com a maior pontuação que puder 
e uma surpresa o aguarda no final do castelo magenta (o 
último nível de jogo). Descubra qual é a surpresa por trás 
desse incrível jogo de plataforma.

É isso aí galera... Espero que tenham mais uma vez gos-
tado das minhas dicas! Até a próxima semana... Abraços!! 

Após uma longa temporada em que as calças skinny reinaram majoritárias, o retorno das 
calças mais soltas e confortáveis são vistos no inverno 2012. Elas chegam em modelos de al-
faiataria ou nas despojadas pantalonas, calças Aladim e Saruel. As novas tendências para a 
estação outono/inverno 2012 apareceram nos desfiles das maiores grifes internacionais, tra-
zendo a inspiração e as novas coleções para os looks brasileiros, a promessa é de que elas ra-
pidamente tomem as ruas.

O material das calças também vem com vários diferenciais, o conforto se torna lei e os teci-
dos são leves, quentinhos e metalizados. Isso mesmo as calças metalizadas vão surgindo como 
uma tendência mais impactante, depois dos casacos, coletes, saias e acessórios os brilhos pas-
sam para as calças com um design todo especial.

O movimento e liberdade que se ganha usando as calças da nova estação são a aposta para 
o seu sucesso, juntando isso ao conforto e beleza elas vão se tornar a peça principal dos looks, 
fazendo toda a diferença em produções casuais ou chiques.

O jeans acompanha a tendência, voltando com as calças boca de sino que cobrem o sapato 
de salto alto, trazendo mais sofisticação e elegância para os looks e para quem os veste.    

Um ótimo final de semana e até a próxima! Beijinhos

Calças, as novas tendências!! 
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É o pelicano australiano, que tem um bico de 50 centímetros, 
quase o tamanho do braço de uma pessoa. Com até 1,8 metros de 
comprimento e 2,5 metros de envergadura - distância entre a ponta 
das duas asas -, o pelicano australiano também é considerado um dos 
maiores pássaros do mundo. Ele vive em lagos, rios, pântanos e regi-
ões costeiras da Austrália, Papua nova Guiné e Indonésia. Aqui e ali, 
também pode ser visto na Nova Zelândia e em algumas ilhas vizinhas 
do Pacífico. Seu cardápio é constituído principalmente de peixes, 
mas ele não dispensa um apetitoso camarão ou até mesmo filhotes 
de tartaruga-marinha. Não só para os pelicanos como também para 
todas as aves, o papel principal do bico é ajudar na hora do rango. O 
uso mais comum é mesmo para apanhar e segurar os alimentos, mas 
existem outras funções mais inusitadas. Nas aves de rapina, como 
águias e falcões, o bico tem a função de rasgar a carne das presas. Já o 
órgão dos papagaios e das araras é próprio para abrir frutas e triturar 
sementes - eles utilizam uma espécie de gancho na extremidade do 
bico para retirar a polpa do fruto. 

Fonte: Mundo estranho 

Que ave tem o maior bico?

Emanuele Mocellin 
aniversariou na última 
segunda-feira (21). 
Parabéns Manu, 
muitas felicidades, 
alegrias e sucesso.

Através do livro, o leitor 
poderá sentir as emoções 

vividas pelos animais 
com suas aventuras. As 

histórias poderão ser 
contadas por pessoas que 
o pequeno gosta - papai, 

mamãe, vovó, vovô.

ADELE - A 
BIOGRAFIA
O livro aborda a vida e a 

trajetória da cantora Adele. 
Contém os seguintes capítu-
los - Capítulo 1 - Baby blue; 

Capítulo 2 - A brit; Capí-
tulo 3 - Heroína da cidade; 

Capítulo 4 - 19; Capítulo 
5 - um sonho americano; 

Capítulo 6 - A chave de 
ouro; Capítulo 7 - Alguém 
como nós; Capítulo 8 - As 

várias faces da fama; Fotos.
 

UMA BREVE 
HISTÓRIA DO 

CRISTIANISMO
O historiador Geoffrey Blai-
ney busca analisar, de forma 

imparcial, os primeiros passos 
do Cristianismo, investiga os 
eventos que possibilitaram 

sua evolução e conta por que a 
doutrina cristã permanece viva 
no século XXI. Geoffrey Blainey 
procura abordar assuntos como 

a verdadeira origem de Jesus, dos 
Evangelhos e que fatos levaram 
a disseminação do Cristianis-

mo ao redor do mundo.

A Universidade do Oeste de Santa Catarina (Unoesc) está com as ins-
crições abertas para o curso Tecnologia em Processos Gerenciais
O Curso Superior de Tecnologia em Processos Gerenciais visa formar 
profissionais capazes de atuar na gestão de empresas, elevando o nível 
de competitividade das mesmas, ou na criação de novas organizações.
Inscrições: 04/05/2012 a 02/07/2012
Divulgação do Resultado: 16 de julho de 2012
Matrículas: 16 a 19 de julho de 2012 - Vagas: 200
Início das aulas: 28 de julho de 2012
Duração: 2,5 anos (5 semestres)
Valor da Mensalidade: R$ 10,50 (valor do crédito)
Interessados entrar com contato com a Unoesc de São Miguel do Oes-
te, pelo telefone (49) 3631-1000

A Universidade do Oeste de Santa Catarina (Unoesc) está com as inscri-
ções abertas para o Mestrado em Educação até o dia 19/06/2012. 
No momento da inscrição o candidato deverá optar por uma de nossas 
linhas de pesquisa, a saber:
Linha 1 - Educação, Políticas Públicas e Cidadania;
Linha 2 - Processos Educativos.
Para confirmar a inscrição o candidato deverá efetuar o pagamento do 
boleto de inscrição e enviar os documentos constantes no edital para a 
Secretaria do Programa de Mestrado em Educação, inclusive o pré-pro-
jeto de pesquisa relacionado à linha em que o candidato inscreveu-se. 
Na falta de qualquer documento a inscrição não será validada.
As referências para cada uma das linhas de pesquisa encontram-se 
descritas no edital 17/Unoesc-R/2012.
Realização da prova dissertativa no dia 03/07/2012 no Auditório D (Bloco IV).
Realização da entrevista (apenas com os candidatos aprovados na pri-
meira etapa) dia 04/07/2012 na Área de Ciências Humanas e Sociais (Bloco I). 
Maiores informações, entrar em contato com os funcionários da Uno-
esc pelo telefone: (49) 3631-1000. 

Felipe Galeazzi 
Bortoluzzi completou 
5 anos no último 
sábado (19). É o 
orgulho dos pais 
Marilize A. Galeazzi e 
Moacir J. Bortoluzzi.

ANIVERSARIANTES CDL 
26/05 – Clécio Bartz (Mecânica Bartz). 
27/05 – Marinês Zerwes (Pet Cursos); 
Cidinei L. Barozzi (Gráfica e Ind. Arcus); 
Maria Dalberto (Mercado Ideal); Irineu 
Massarollo (Casa Marte); Ilezia F. Frizzo 
(Imobiliária Sadi) e Maria Elena Basso 
(Livraria Espaço das Letras); 28/05 - 
Adilson Ricardi (Italo Supermercados); 
Ditmar Ingo Staats (Stallar Mat. de 
Contruções) e John Carlos Bertamoni 
(Posto Betamoni). 29/05 – Rejane Biol-
chi (Informática São Miguel) e Acacio 
Vaccarin (Mecânica Stop Car). 30/05 
– Angela Anverca (Mercado Giakondi); 
Loreni Salete Zambiasi (Versatty) e Luiz 
Carlos Zordan (Zordan Peças). 31/05 
– Loreni Lamb (Loja Lore); Marcionei 
Ghizzi (Mercado e Açougue Hermes); 
Ricardo Bortolotti (Casa Vitta); Vanessa 
de Bona (Posto do Lírio) e Marsal Re-
mowicz (Cia do Pastel). 01/06 – Jeffer-
son Brunetto (Rádio Luz); Rosangela 
Cuccarolo (Mercado Cuca) e Teresinha 
Freitas Bolsi (Bolsi Indústria e Comér-
cio). 02/06 – Mauren Rech (Mundo dos 
Brinquedos). 

ANIVERSARIANTES ACISMO 
27/05- Maria Cristina Di Berti (Di Ber-
ti e Rodrigues Ltda – Me); Maria Elena 
Basso (Livraria Espaço das Letras) e 
Irineu Massarolo (Etram Confecções 
Ltda). 28/05 – Adilson Ricardi (Italo 
Supermercados Ltda); Adair Luiz Orso 
(Ativa Processos Administrativos Ltda) 
e Ditmar Ingo Staats (Stallar Materiais 
de Construção Ltda). 29/05 – Lauredir 
Luiz Brustolim (Exatus Contabilidade 
e Assessoria Ltda); Inilde Ferro Mileski 
(Studio Fotográfico Andrin Ltda Me) e 
Cledecir Favaretto (Cledecir Favaretto 
Me). 30/05 – Fátima Mileski (Vemilles 
Indústria e Comercio Ltda) 31/05 - Mar-
cionei Ghizzi (Açougue e Supermerca-
do Hermes Ltda EPP); Vanessa de Bona 
Signor Montovaneli (Abastecedora São 
Miguel Ltda); Ricardo Bortolotti (SIIM 
– Serviços de Imagem) e Marcia Neusa 
Oltramari Lucietto (Lucietto e Oltrama-
ri Ltda – Me). 01/06 – Claudete Thibes 
de Campos (Associação Beneficente 
Hospitalar Peritiba), Rosangela Cucca-
rolo (Paulo Roberto Cuccarolo – Me). 
02/06 -  Neodir Dartora (Neodir Dartora 
e Cia Ltda Me). 

365 
HISTÓRIAS 

PARA 
SONHAR



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  26  DE MAIO DE 2012V/10 ..................................................................................................

Variedades
CINEMA ... 
PROGRAME-SE!

Ingredientes
Massa
400 g de farinha de trigo
200 g de manteiga gelada
1 ovo inteiro e 1 gema de ovo batidos para a massa
sal a gosto (pode ser uma colher de chá)
6 colheres de sopa de leite
1 gema de ovo para pincelar a massa

Recheio:
1 Kg de peito de frango desossado
1 cebola média picadinha
2 dentes de alho picados e amassados
1 tomate picado sem pele
1 colher de sopa de azeite
cheiro verde picado
1 lata de milho verde
1 lata de pomarola
1 colher de sopa cheia de farinha de trigo
3 cubos de caldo de galinha
azeitonas picadas

Modo de preparo
Misture em uma tigela o trigo e a manteiga até que vire 
uma farofa;

Acrescente os outros ingredientes e amasse bem até 
que fique uma massa lisinha;
Embrulhe em papel filme e leve a geladeira por apro-
ximadamente 30 minutos;
Use metade da massa para forrar a assadeira e a outra 
para cobrir o recheio, pincele o empadão com a gema;
Leve ao forno médio pré-aquecido e asse até dourar, 
aproximadamente 40 minutos.

Recheio:
Cozinhe o peito de frango, desfie e reserve;
Numa panela coloque o azeite e frite a cebola, não dei-
xe dourar;
Coloque o alho e frite mais um pouquinho;
Acrescente o frango desfiado;
Dissolva os cubinhos de caldo de galinha em 1/2 xíca-
ra de água quente, junte ao refogado;
Coloque o trigo e mexa sem parar vigorosamente até 
ficar com uma aparência cremosa;
Junte os outros ingredientes, mexa bem e está pronto;

Informações adicionais
Utilize o recheio já frio para a massa do empadão não 
embatumar. Troque o milho por palmito, fica muito 
gostoso.

Empadão de frango 
delicioso

CINE PEPERI 

O príncipe do deserto
Exibição: Sab (26) e Dom (27) às 16h30 e 
19h, Qua (30) e Qui (31) às 19h.  
Elenco: Antonio Banderas, Freida Pinto, 
Tahar Rahim e Mark Strong
Direção: Jean-Jacques Annaud
Gênero: Drama
Duração: 2h10 
Sinopse: Início do século 20, Arábia. Sob o 
impiedoso céu do deserto, dois líderes guer-
reiros se enfrentam cara a cara. Os corpos de 
seus soldados estão espalhados pelo campo 
de batalha. O vitorioso Nesib, Emir de Hobei-
ka (Antonio Banderas), dita seus termos de 
paz para o rival Ammar, Sultão de Salmaah 
(Mark Strong). Os dois homens concordam 
que nenhum deles poderá reclamar a terra 
de ninguém entre eles, chamada de Faixa 
Amarela.

Espelho, espelho meu
Exibição: Sab (26) e Dom (27) às 14h. 
Elenco: Lily Collins, Julia Roberts, Armie 
Hammer, Sean Bean
Direção: Tarsem Singh
Gênero: Aventura
Duração: 106 min
Sinopse: A Rainha Má precisa casar com o 
rico Príncipe para salvar seu reino que está 
indo à falência. Mas o Príncipe está apaixo-
nado por Branca de Neve, e para conquistá-lo 
a Rainha expulsa Branca de Neve para flores-
ta. Lá, ela encontra e recebe a ajuda dos di-
vertidos anões para lutar e reconquistar seu 
trono e o amor de sua vida. Nessa releitura do 
clássico conto dos irmãos Grimm, você des-
cobrirá um mundo cheio de magia e comédia 
para toda a família.

American Pie – O Reencontro 
Exibição: Sab (26), Dom (27), Qua (30) e 
Qui (31) às 21h30. 
Elenco: Alyson Hannigan, Seann William 
Scott, Natasha Lyonne, Jason Biggs, Mena Su-
vari, Shannon Elizabeth, John Cho, Tara Reid, 
Chris Klein, Chris Owen
Direção: Jon Hurwitz, Hayden Schlossberg
Gênero: Comédia
Duração: 114 min
Sinopse: Dez anos após os acontecimentos 
de American Pie, os protagonistas se reúnem 
para relembrar os velhos tempos. Michelle e 
Jim estão se habituando à vida de casados, 
enquanto cuidam de seu filho. Kevin e Vicky 
se separaram, Oz e Heather estão se distan-
ciando aos poucos, mas Finch continua louco 
pela mãe de Stifler.

SHOPPING PÁTIO CHAPECÓ

Homens de Preto – MIB 3
Exibição: Todos os dias às 14h20, 16h40, 
19h e as 21h30.                 
Elenco: Will Smith, Tommy Lee Jones, Jemai-
ne Clement, Josh Brolin, Alice Eve, Bill Hader
Direção: Barry Sonnenfeld
Gênero: Ação
Duração: 106 min
Sinopse: Yaz decide voltar no tempo para 
matar Kay e desencadeia uma série de acon-

tecimentos que pode levar ao fim do mundo. 
Jay precisa, então, ir atrás de Yaz para salvar 
seu companheiro e o destino da humanida-
de. Para isso, ele viaja no tempo e descobre 
segredos que nunca imaginou. 

Piratas Pirados
Exibição: Todos os dias às 13h40, 15h35 e 
17h20. 
Elenco: Vozes originais de: Hugh Grant, Da-
vid Tennant, Imelda Staunton, Martin Free-
man, Jeremy Piven
Direção: Peter Lord, Jeff Newitt
Gênero: Aventura
Duração: 88 min
Sinopse: O Capitão Pirata sai em uma mis-
são para derrotar definitivamente seus rivais: 
Black Bellamy e Cutlass Liz, na disputa pelo 
prêmio de Pirata do ano. A missão leva o Ca-
pitão e a sua tripulação para uma ilha exótica 
e repleta de perigos. Dos mesmos criadores 
de Fuga das Galinhas.

American Pie – O Reencontro 
Exibição: Todos os dias às 19h20 e 21h.
Elenco: Alyson Hannigan, Seann William 
Scott, Natasha Lyonne, Jason Biggs, Mena Su-
vari, Shannon Elizabeth, John Cho, Tara Reid, 
Chris Klein, Chris Owen
Direção: Jon Hurwitz, Hayden Schlossberg
Gênero: Comédia
Duração: 114 min
Sinopse: Dez anos após os acontecimentos 
de American Pie, os protagonistas se reúnem 
para relembrar os velhos tempos. Michelle e 
Jim estão se habituando à vida de casados, 
enquanto cuidam de seu filho. Kevin e Vicky 
se separaram, Oz e Heather estão se distan-
ciando aos poucos, mas Finch continua louco 
pela mãe de Stifler.

Anjos da lei 
Exibição: Todos os dias às 13h30, 16h10, 
18h50 e 21h30. 
Elenco: Channing Tatum, Jonah Hill, Brie Lar-
son, Dave Franco, Johnny Simmons, Ice Cube
Direção: Phil Lord e Chris Miller
Gênero: Comédia
Duração: 1h49
Sinopse: Dois jovens policiais se infiltravam 
nas escolas para investigar crimes cometidos 
por alunos. Eles fazem suas reuniões numa 
capela abandonada para receber instruções 
de mais uma nova missão.

Os vingadores 
Exibição: Todos os dias às 13h30, 16h10, 
18h50 e 21h30. 
Elenco: Robert Downey Jr., Clark Gregg, Scar-
lett Johansson, Chris Hemsworth, Samuel L. 
Jackson, Chris Evans, Jeremy Renner, Mark 
Ruffalo, Tom Hiddleston
Direção: Joss Whedon
Gênero: Ação
Duração: 136 min
Sinopse: Quando um inimigo inesperado 
surge ameaçando a segurança global, Nick 
Fury, diretor da agência internacional de paz 
conhecido como SHIELD, recruta uma equi-
pe para livrar o mundo de uma possível des-
truição: Homem de Ferro, Capitão América, 
Thor, Hulk, Gavião Arqueiro e Viúva Negra.
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Melissa finge se desesperar 
na frente das testemunhas 
do acidente com Valéria 
e avisa a Rodrigo sobre 
o ocorrido. Zilda tenta 
convencer Miriam a não 
viajar. Rodrigo chega ao 
hospital e tenta saber 
notícias de seu filho. Clara 
pressente o nervosismo de 
Rodrigo. Melissa descobre 
que Valéria e o bebê estão 
bem e fica furiosa. Pedro e 
Beto implicam com Bruno 
por causa de Juliana. Ga-
briel estranha que Miriam 
não queira ir com ele até o 
hospital. 

Kleiton sugere que Elano 
aproveite o ensaio das 
Empreguetes para se 
aproximar de Cida. Cida 
é destratada por Sônia. 
Isadora convida Conrado 
para ficar em sua casa, 
mas ele recusa. Ariela não 
se conforma em dividir seu 
casamento com a irmã e 
se queixa com Humberto. 
Conrado cruza com Cida 
no condomínio. Humberto 
se encontra com Brunessa. 
Chayene se vangloria 
da sessão de fotos com 
Rosário.

Melissa exige que Valéria 
conte a verdade sobre sua 
gravidez. Rodrigo afirma 
a Beatriz que nada o 
impedirá de se declarar 
para Miriam. Josué diz 
a Tobias que vai para o 
Rio de Janeiro com ele. 
Melissa conta para Rodrigo 
que o filho que Valéria está 
esperando pode não ser 
dele. Miriam decide ligar 
para Fernando. Melissa 
estranha o comportamento 
do filho. Teresa conta para 
Antônio que teme que 
algo tenha acontecido com 
Rodrigo.

Conrado tenta se apro-
ximar de Otto. Chayene 
manda Laércio espionar 
o show das Empreguetes. 
Inácio conta para Heraldo 
que pedirá a mão de 
Rosário para Sidney após 
o show. Laércio estranha a 
presença de Tom na apre-
sentação das Empreguetes. 
Elano vê Cida com Rodinei. 
Rosário revela que Tom 
fez uma proposta para ser 
empresaria do trio e Inácio 
desiste de pedi-la em casa-
mento. Cida descobre que 
Brunessa está grávida.

Jacira explica para 
Rodrigo que não sabia que 
Valéria estava mentindo. 
Dimas lamenta ao rever a 
reportagem da discussão 
que teve com Laura no bar. 
Melissa não esquece o cri-
me que cometeu. Rodrigo 
sonha com uma mulher 
misteriosa e fica intrigado. 
Gracinha, Antônio e Teresa 
leem a reportagem sobre 
Rodrigo na revista Cena 
Contemporânea. Valéria se 
preocupa quando Antônio 
vai buscá-la no hospital, e 
não Rodrigo.

Ticiane pede ajuda a Lygia 
para resolver o problema 
do processo destruído. 
Socorro pede para Chayene 
levá-la na viagem a Uber-
lândia para o show com 
Michel Teló. Conrado culpa 
Ticiane por ter danificado 
o processo e a moça é 
demitida. Valda passa mal 
e Sônia resolve contratar o 
Aperitivo Bufê para fazer o 
jantar de noivado da filha. 
Rosário faz compras para 
o bufê com Penha e Cida e 
cogita sabotar o jantar de 
Isadora e Conrado.

Carmem e Zé se revoltam 
contra Valéria e afirmam 
que ela se casará com 
Josué. Deolinda conta a 
Teresa que está namoran-
do Antônio. Jacira confi-
dencia a Gracinha que irá 
procurar um especialista 
para saber por que não 
consegue engravidar. 
Angélica lamenta a morte 
de Zenóbio. Rodrigo en-
contra um antigo quadro 
com o mesmo desenho do 
farol que aparece em seus 
sonhos. Fernando se enfu-
rece ao saber que Miriam 
viajou sem avisá-lo. 

Dália sequestra Inácio com 
a ajuda de Marçal. Rosário 
fala com Kleiton sobre a 
proposta de Tom Bastos 
para as Empreguetes e 
sugere que ele continue na 
equipe. Sarmento apresen-
ta Elano a Conrado. Tom 
Bastos arma um plano 
para Chayene achar que 
está sendo cortejada por 
Michel Teló. Rodinei conhe-
ce Liara. Dália leva Inácio 
para um barco em alto 
mar. Inácio diz a Dália que 
ele não é o Fabian e pede 
que ela pare de persegui-lo.

Josué beija Valéria e a 
pede em casamento. Mi-
riam pensa na notícia que 
Priscila deu sobre Rodrigo. 
Valéria foge da mansão. 
Rodrigo visita uma obra 
com Kléber. Melissa se 
surpreende ao encontrar 
Clara e Junior em sua 
casa. Laura conta para Gil 
que vai sair com Henrique 
e ele tenta disfarçar o 
ciúme. Kléber se esforça 
para não pensar em Cris. 
Teresa, Deolinda e Antônio 
oferecem suas casas para 
hospedar Carmem, Zé, 
Valéria e Josué.

Todos na mansão se apres-
sam para ir ao encontro 
de Valéria. Rodrigo fica 
atônito e Dimas, Fernando 
e Melissa se divertem com 
o escândalo armado por 
Valéria. Josué salva Valé-
ria. Rodrigo mostra para 
Teresa a caixa de fotos 
que trouxe da fazenda. 
Antônio chega com Car-
mem, Zé, Josué e Valéria 
no edifício São Jorge. 
Fernando vai ao encontro 
de Miriam em Curitiba e 
se surpreende ao saber que 
ela avisou de sua viagem 
para Melissa.

Chayene sobe ao palco 
com Michel Teló. Penha 
comemora as contratações 
de Elano e Sandro e Ruço 
fica apreensivo. Walmir re-
aparece no Borralho para 
cobrar a dívida de Sandro. 
Sidney alerta Penha para 
se comportar no jantar 
na casa dos Sarmentos. 
Máslova teme que Conrado 
estrague a chance de se re-
conciliar com o pai. Lygia 
avisa a Liara que marcou 
uma entrevista de emprego 
para ela na Galerie.

A equipe do Aperitivo Bufê 
chega à casa dos Sarmento 
e Cida teme que Penha 
seja reconhecida. Otto é 
recebido por Cida e Sônia 
não gosta. Conrado surge 
atrasado para o noivado e 
é repreendido por Isadora. 
Sônia descobre que Otto 
prefere comida simples e 
resolve trocar o cardápio 
do jantar. Rodinei faz uma 
entrega na casa de Lygia e 
se surpreende ao ver Liara. 
Penha se oferece para 
servir os convidados no 
lugar de Cida.
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO

Rita/Betânia finge descon-
trole e se deixa abraçar por 
Carminha. Adauto sobe 
em uma árvore e Muricy 
fica preocupada. Carminha 
cuida de Rita/Betânia e 
Nina fica incomodada. 
Verônica desconfia do 
marido, depois de falar 
com Noêmia. Cadinho 
engana Alexia para passar 
a noite no apartamento 
dela. Carminha convence 
Tufão a dar dinheiro para 
ela ajudar Rita/Betânia. 
Nina acerta com a amiga 
os detalhes para a conversa 
com a Carminha. 

Big Blond pede que Eliza 
abaixe a arma. Eliza diz 
a Big Blond que deseja 
sua vida e identidade de 
volta. Big Blond concorda 
em negociar. Eliza pede 
uma garantia para poder 
sair do país sem ser presa. 
Otávio diz a Décio que 
está com pouco dinheiro. 
Martim lembra que 
Décio o jogou da lancha. 
Martim tenta ir embora, 
mas os pescadores o 
impedem. Eliza fala para 
Big Blond que o deixará 
para sempre. 

Carmen flagra os pais 
brigando e fica triste. 
Jaime conta à mãe que 
está decepcionado, porque 
sabe que não será escolhido 
para a cerimônia da ban-
deira. Rafael, pai de Jaime, 
telefona para a professora 
Helena. Os dois conversam 
sobre o comportamento de 
Jaime. Rafael pede para 
Jaime passar o caderno a 
limpo, assim conseguirá 
fazer parte da cerimônia 
da bandeira. Jaime conta 
que passou a noite em 
claro passando o caderno 
a limpo.

Nina fica satisfeita por ter 
conseguido enganar Car-
minha e agradece Betânia 
por tê-la ajudado. Jorginho 
reage ao saber que Rita 
supostamente foi embora. 
Noêmia conta para Tomás 
que descobriu o caso de 
Cadinho com Alexia. Tufão 
mente para Carminha 
quando ela o flagra entre-
gando o presente que com-
prou para Nina. Verônica 
e Noêmia se juntam contra 
Alexia. Paloma conta 
para Cadinho que Ruy tem 
alergia a camarão.

Eliza fica irritada com as 
proibições impostas por Big 
Blond. Eliza pede que Big 
Blond deixe o telefone do 
quarto ligado. Novais conta 
para Big Blond que Fausto 
impediu a fuga de Décio e 
Otávio (Martim). Fausto 
manda Décio comprar 
comida e ameaça matar 
Otávio (Martim) se ele não 
voltar. Big Blond oferece 
liberdade a Eliza em troca 
da morte de Otávio (Mar-
tim). Big Blond afirma que 
a organização comprará 
a fazenda de Otávio como 
parte de um grande projeto.

As meninas chegam à casa 
abandonada. Os meninos 
afirmam que as meninas 
terão que passar por um 
teste de resistência para 
fazer parte do clube. Koki-
moto prepara a bebida, a 
batida da coragem, para as 
meninas tomarem. Alicia 
é a única menina a beber 
a batida e os garotos colo-
cam as meninas para fora 
da casa. Maria Joaquina 
comenta com Miguel, seu 
pai, que não vai convidar 
todos os colegas da sala 
de aula para a sua festa de 
aniversário.

Nilo conta o que sabe 
sobre Carminha para Nina. 
Jorginho sonha com a sua 
mãe e Débora se preocupa. 
Max insinua que Tufão 
está interessado em Nina. 
Algumas crianças implicam 
com Adauto no alto da 
árvore. Jorginho tem outra 
lembrança de sua mãe. 
Silas marca a data de seu 
casamento com Monalisa. 
Suelen se diverte com Iran, 
Leandro, Darkson, Valentim 
e Lúcio. Jorginho e Débora 
procuram uma vizinha que 
saiba algo sobre o passado 
do jogador.

Eliza e Décio observam en-
quanto o helicóptero pousa. 
Maria desembarca ampa-
rada por um homem. Décio 
se emociona ao ver Maria e 
comenta que ela parece ter 
tomado remédios. Eneida 
diz a Caio que Manuela é 
apaixonada por ele. Eneida 
sugere que Caio chame 
Manuela para lhes fazer 
companhia. Gabriel conver-
sa com Marina por skype. 
Marina admite ter medo 
de apanhar novamente. 
Gabriel ofende as mulheres 
da távola e Cláudia lhe dá 
um tapa. 

Valéria comenta com 
as meninas que Maria 
Joaquina trata Cirilo 
mal porque ele tem a cor 
diferente. Cirilo ouve a 
conversa. Maria Joaqui-
na pergunta a Daniel por 
que ele deu o convite a 
Cirilo. Maria Joaquina 
fala a Daniel que mesmo 
com o convite Cirilo não 
entrará em sua festa. 
Maria Joaquina chama 
Cirilo para uma conversa 
e pede o convite de volta. 
Cirilo devolve e Maria 
Joaquina rasga o convite 
e joga na cara dele.

Nina vê Carminha e Lu-
cinda conversando. Muricy 
reata com Adauto. Jorgi-
nho se surpreende quando 
Neide pede dinheiro para 
dizer o verdadeiro nome 
de seus pais. Pressionados 
por Muricy, Tufão e Ivana 
convidam Adauto para 
morar na mansão. Nina 
ouve Carminha contar 
para Max a conversa que 
teve com Lucinda. Nina 
fica perturbada quando 
Carminha fala sobre o 
filho. Leleco descobre que 
Wallace foi namorado de 
Tessália.

Eneida acusa Manuela 
de tê-la traído. Caio fica 
desconcertado diante 
da atitude de Enei-
da. Manuela se sente 
ofendida e expulsa Caio 
e Eneida. Eneida afirma 
que quer Manuela como 
sua companheira e de 
Caio. Manuela abre a 
porta e vê seu cliente 
americano. Décio conta 
para Otávio que esteve 
com Maria. Otávio 
pergunta sobre Tavinho. 
Big Blond ordena que 
Novais telefone para 
Dallas.

Maria Joaquina afirma ao 
pai, Miguel, que Cirilo é o 
problema. Miguel brada 
que ela terá que pedir des-
culpas a Cirilo. Carmen dá 
a notícia à mãe, Inês, que 
seu pai irá jantar em casa. 
Cristina, mãe de Helena, 
aconselha a filha a sair, 
pois ela precisa ter uma 
vida social. Cirilo telefona 
para a casa de Maria 
Joaquina, que pede para 
Joana dizer que ela não 
pode atender. Frederico, 
pai de Carmen, janta com 
a família. Ele e Inês se 
beijam.

Tufão afirma que ajudará 
Jorginho. Nina garante a 
Lucinda que vai descobrir 
por que ela protege Carmi-
nha. Carminha procura 
Neide. Muricy se irrita 
quando vê Adauto agindo 
como se fosse empregado 
da mansão. Suelen diz que 
Lúcio é o pai do suposto 
filho que está esperando e 
pede dinheiro a ele. Iran 
revela para Monalisa que 
ela vai ser avó. Diógenes 
não consegue resistir a 
Dolores. Leleco contrata 
Darkson para testar a 
fidelidade de Tessália.

Caio diz a Eneida que 
ela cometeu um erro ao 
envolver Manuela em seu 
relacionamento. Eneida 
afirma que está disposta 
a aceitar Manuela, 
contanto que ele não a 
esconda dela. Mar-
tim implora para que 
Manuela se deite com 
ele. Manuela afirma não 
querer mais levar a vida 
de garota de programa. 
Martim tenta beijá-la, 
mas ela resiste. Manu 
conta para Martim que 
foi Décio quem lhe disse 
que ele estava morto. 

As crianças começam 
a dançar ao som da 
banda Restart. Miguel vai 
conversar com Cirilo e diz 
para o garoto se divertir. 
Maria Joaquina se junta 
às primas para falar mal 
dos convidados. Maria 
Joaquina esbarra em Cirilo 
e o empurra. Davi consola 
Cirilo. Paulo solta um rato 
na festa. Pe Lanza convida 
Maria Joaquina para subir 
ao palco e cantar uma 
música com o grupo. Do 
palco, a menina fulmina 
Cirilo com um olhar. 

Neide mente para Jorgi-
nho. Débora estranha a 
preocupação de Nina com 
Jorginho. Muricy se con-
forma em deixar Adauto 
trabalhar. Jorginho abraça 
Carminha e Nina fica 
perturbada. Leandro tenta 
proibir Suelen de ir ao 
baile. Roni pergunta para 
Diógenes se ele já conhecia 
Dolores. Paloma avisa a 
Cadinho onde é a despedida 
de solteiro de Ruy. Alexia 
descobre o plano de Cadi-
nho e Paloma. 
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Variedades
V/12 ..................................................................................................

HORÓSCOPO PIADAS

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Luan Santana - Você de mim não sai

 Jota Quest -  Mais perto de mim

 Kelly Clarkson -  What doesn´t kill you

Marisa Monte - Depois

ÁRIES 
Pressões e cobranças não estão descartadas no trabalho, 
então, a dica é manter a concentração em suas atividades. A 
criatividade vai ajudar, aproveite. Se precisar de um ombro 
amigo, conte com o apoio de pessoas mais experientes. Ener-
gia e vitalidade não vão faltar para praticar alguma atividade 
física.
TOURO
Procure trocar ideias com as pessoas que têm objetivos seme-
lhantes aos seus. Terá que trabalhar duro para atingir seus ob-
jetivos. Arrisque-se um pouco mais e tente desenvolver com 
mais eficiências as atividades que já realiza. Alegria e diversão 
junto das pessoas que você gosta. No lar, invista no bom con-
vívio.
GÊMEOS
Disposição não vai faltar para correr atrás dos seus sonhos e 
também para começar novas atividades. Para superar proble-
mas financeiros, terá que ter mais disciplina e traçar priori-
dades. Assuntos ligados ao pessoal de casa podem exigir sua 
atenção. Boa semana para conhecer lugares novos.
CÂNCER
Boa semana para iniciar algum projeto profissional. Suas ha-
bilidades e talento irão contribuir para ter sucesso no traba-
lho. Não dê tanta importância às pequenas coisas nem para 
as pessoas que tentam colocar obstáculos na sua vida. Orga-
nize melhor as finanças e evite comprar por impulso.
LEÃO
Não se intimide e troque ideias com pessoas mais experien-
tes que podem trazer benefícios para sua carreira. Poderá 
enfrentar alguns desafios no trabalho, mas conseguirá su-
perá-los com facilidade. Em casa, seja mais flexível e evite 
querer impor seus pontos de vista. Convide amigos para sair 
e divirta-se.
VIRGEM
Coloque todo seu entusiasmo nas tarefas que realizar. Boa se-
mana para se dedicar a atividades que exijam atenção. Tente 
organizar sua agenda para dar conta de suas responsabilida-
des. Valorize os colegas de trabalho que conhece há bastante 
tempo. Alegria no contato com os parentes.
LIBRA
Muito cuidado nesta semana, pois há uma tendência a se dis-
trair com facilidade, por isso, seu desafio será manter o foco 
em suas atividades. As finanças também vão precisar de aten-
ção. Pessoas influentes poderão dar o apoio de que precisa, 
principalmente se estiver em busca de uma nova colocação 
profissional.
ESCORPIÃO
Se quiser apresentar um novo projeto aos superiores, apro-
veite o momento benéfico. Pressões ou pequenos contratem-
pos não estão descartados, mas facilmente vai se livrar delas. 
Amigos e familiares vão dar todo o apoio que você precisar 
para ter novas conquistas. Compartilhe suas alegrias com as 
pessoas de sua estima.
SAGITÁRIO
Não se esconda, procure conversar e divulgar suas competên-
cias e seus talentos, assim poderá colher os frutos depois. Boa 
semana para fazer parcerias e alianças se deseja atingir suas 
metas financeiras. Você saberá como agradar a todos ao seu 
redor. Em casa, momentos de diversão vão estreitar os laços 
familiares.
CAPRICÓRNIO
Uma nova etapa no trabalho pode começar nesta semana. As 
parcerias serão importantes para seu sucesso na profissão. Dê 
mais atenção à saúde, uma caminhada ao ar livre irá ajudar 
a relaxar. Os compromissos com a família serão prazerosos. 
Coloque mais paixão e sentimento em tudo o que faz.
AQUÁRIO
Você vai saber se valorizar no trabalho mostrando o que é 
capaz de realizar. Se precisar, conte com a ajuda dos colegas 
de serviço. Há uma tendência a se envolver em conflitos com 
pessoas que fazem parte da sua rotina. Agite sua vida social, 
mas tenha cuidado com o que fala para não magoar as pes-
soas.
PEIXES
Os colegas de trabalho poderão precisar de sua ajuda, colabo-
re com eles e todos só terão a ganhar. Algumas mudanças em 
sua vida poderão acontecer, o que dará mais leveza e disponi-
bilidade ao seu dia a dia. Cuidado com a área financeira, vai 
ser preciso poupar um pouco agora para o futuro.
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TSPLO
ALTASHORAS

ABREVIATURA
LONEMEIN

VIZINHABAG
DIOCESENE
ENARURAL

ASCOMERCEE
BOXEADORES

RIINUIL
TARDIOCADA

CASASHARON
NDOCIPRA

PICOSUDITA
CASAGRANDE

OSACOAUTOR

“The Sun”
e “News 

of the 
World”

(?) Garcia,
ator de

“A Vida da 
Gente”

Planta 
ornamen-

tal de
interiores

Programa
de Ser-
ginho

Groisman

“Cia”, em
relação a 
“compa-

nhia”

Um dos
metais do

latão

Los (?): os 
argentinos

(pop.)

Isaac
Newton,
gênio da

Física

Produzir
(algo) no-
vamente

Deteriora-
dos pela

exposição
ao ar

À (?) 
de: ao

capricho
de

Terra len-
dária da
América
do Sul

Arte, em
latim

Despido;
desnudo

Habitante
rústico do

campo
(bras.)

(?) de
Hollanda,
ministra
de Dilma

(?) Stone,
atriz de
“Instinto
Fatal”

(?) da
Neblina,
atração 
do AM

Molho de 
macarro-

nada

Explosivo
usado pe-
lo Coiote

(HQ)
A inglesa,
em rela-
ção à sua

rainha

Emma
Roberts,
atriz dos

EUA

Função do
letrista nu-
ma com-
posição

A raça
pura, para Hitler

Cidade californiana
onde se situa Holly-

wood

Recipiente da geleia
Grupo palestino que
domina a Faixa de

Gaza

Próxima

Região ad-
ministrada
pelo bispo

Reação
instintiva
à barata

Sufixo de
“gostosa”

Depois do
tempo

Unidade
da vila

“(?) e
Senzala”,
a obra-

prima de
Gilberto
Freire

Extensão
do Word

Erva-mate
(bras.)

Pronome 
indefinido

Animal
aquático

Cadeia
asiática

Apelido de
Eduardo

Saco, em
inglês

A moeda
em crise

Mike
Tyson e
Acelino
Popó

Freitas

Graceja

C A S A

3/ars — bag. 4/ural. 5/hidra — zinco. 6/avenca — capiau.

Todas as crianças haviam saído na fotografia e a professora estava 
tentando persuadi-las a comprar uma cópia da foto do grupo. -’Ima-
ginem que bonito será quando vocês forem grandes e todos digam 
ali está a Catarina, é advogada, ou também, este é o Miguel. Agora é 
médico’. Ouviu-se uma vozinha vinda do fundo da sala: -’E ali está a 
professora. Já morreu’. 

Por que Adão não tinha sogra? Resposta: Porque vivia no paraíso...

Três irmãs, de 90, 88 e 86 anos de idade viviam na mesma casa. 
Uma noite, a de 90 começa a encher a banheira para tomar banho; 
põe um pé dentro da banheira, faz uma pausa e grita: 
- Alguém sabe se eu estava entrando ou saindo da banheira? 
A irmã de 88 responde: 
- Não sei, já subo aí para ver! 
Começa a subir as escadas, faz uma pausa, e grita: 
- Eu estava subindo as escadas, ou descendo? 
A irmã caçula, de 86, estava na cozinha tomando chá e escutando 
suas irmãs, balança a cabeça e pensa: 
-”Que coisa mais triste! Espero nunca ficar assim tão esquecida”. 
Prevenida, bate três vezes na madeira da mesa, e logo responde: 
- Já vou ajudá-las, antes vou ver quem está batendo na porta.

O fazendeiro resolve trocar o seu velho galo por outro que desse conta 
das inúmeras galinhas.

Ao chegar o novo galo e, percebendo que perderia suas funções, o ve-
lho galo foi conversar com o seu substituto:
- Olha, sei que já estou velho e é por isso que meu dono o trouxe aqui, 
mas será que você poderia deixar pelo menos duas galinhas para mim?
- Que é isso, velhote?! Vou ficar com todas.
- Mas só duas... - ainda insistiu o galo.
- Não. Já disse! São todas minhas!
- Então vamos fazer o seguinte: - propõe o galo velho - apostamos 
uma corrida em volta do galinheiro. Se eu ganhar, fico com pelo me-
nos duas galinhas. Se eu perder, são todas suas.
O galo jovem mede o galo velho de cima abaixo e pensa que certa-
mente ele não será capaz de vencê-lo:
- Tudo bem, velhote, eu aceito.
- Já que realmente minhas chances são poucas, deixe-me ficar vinte 
passos a frente. - pediu o galo.
O mais jovem pensou por uns instantes e aceitou as condições do 
galo velho.
Iniciada a corrida, o galo jovem dispara para alcançar o outro galo. O 
galo velho faz um esforço danado para manter a vantagem, mas ra-
pidamente está sendo alcançado pelo mais jovem. No momento em 
que o mais velho ia ser alcançado pelo mais novo, o fazendeiro pega 
sua espingarda e atira sem piedade no galo jovem.
Guardando a arma, comenta com a mulher:
- Num tô intendendo, uai! Já é o quinto galo veado que a gente com-
pra esta semana!
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A Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional (SDR) de São Mi-
guel do Oeste assinou, na segun-
da-feira (21), o contrato de R$ 33,9 
mil para elaboração dos projetos 
de adequação da carga elétrica de 
14 unidades escolares. A empresa 
A.S. Júnior Eletricidade e Teleco-
municação, vencedora da licita-
ção, tem 90 dias para a elaboração 
dos projetos.

O secretário regional Volmir 
Giumbelli lembra que a adequa-
ção da energia nas escolas é uma 
necessidade para melhorar o con-
forto e a infraestrutura em sala de 
aula, possibilitando a instalação 

de climatizadores, bem como o 
aumento de computadores nas 
salas de informática. “Após os pro-
jetos serem elaborados, será reali-
zada a licitação 
para a execução 
da adequação”, 
c o m p l e m e n t a 
Giumbelli.

As escolas 
b e n e f i c i a d a s 
com os projetos 
de adequação 
são: EEB Alberi-
co Azevedo, EEB 
São João Batista, 
EEB Guilherme 

Missen, EEB Santa Rita, EEB São 
Sebastião e Centro de Educação 
de Jovens e Adultos de São Miguel 
do Oeste; EEB Itajubá e EEB Eve-

rardo Backheuser de Descanso; 
EEB Francisco Brasinha Dias de 
Belmonte; EEB Hélio Wassun de 
Bandeirante; EEB Ouro Verde e 

EEB Sara Castelhano Kleinkauf de 
Guaraciaba; EEB Cecília Lotin de 
Barra Bonita; EEB Adolfo Silveira 
de Paraíso.

 Kelly Clarkson -  What doesn´t kill you

Marisa Monte - Depois

Geral
A/19..................................................................................................

 “O objetivo foi conscientizar os acadêmicos presentes para que eles tivessem 
noção clara do novo marco regulatório das instituições comunitárias e de que não 
adianta ser discutida a possibilidade de recursos quando não há uma definição ju-
rídica: a que tipo de instituição pertencemos”.
Vitor Carlos D’Agostini

Evento, conduzido pelo deputado federal e professor universitário Pedro Uczai, foi realizado na última semana em São Miguel do Oeste 

Marco legal das Instituições Comunitárias 
é tema de debate na Unoesc

EDUCAÇÃO

A Unoesc Campus de São Mi-
guel do Oeste debateu, na última 
sexta-feira (18), o marco legal das 
Instituições Comunitárias de Ensi-
no Superior (ICES) e o Imposto de 
Renda Retido na Fonte, que já foi 
pago aos municípios que criaram 
as fundações mantenedoras dessas 
instituições e agora está sendo por 
parte da União (aproximadamente 
R$ 1 bilhão somente em Santa Cata-
rina), como também a possibilida-
de de esses valores serem revertidos 
em bolsas de estudo.

O debate foi conduzido pelo 
professor universitário e deputado 
federal Pedro Uczai (PT/SC), que 
é vice-presidente da Comissão de 
Educação e Cultura da Câmara dos 
Deputados e foi quem sugeriu que o 
valor cobrado pela União seja pago 
em bolsas de estudo.

Para o deputado federal Pedro 
Uczai, o projeto do novo marco legal 
das instituições comunitárias tem 
como objetivo instituir as Univer-
sidades Comunitárias como Uni-
versidades Públicas Comunitárias, 
pois segundo ele, essas instituições 
são de origem pública e de caráter 
comunitário. O assunto está trami-
tando na Câmara dos Deputados 
em forma de projeto de lei (Projeto 
de Lei 7.639/10). A proposta já foi 
aprovada pelas comissões de Tra-
balho, de Administração e Serviço 
Público, de Educação e Cultura e de 

Finanças e Tributação. Agora, pre-
cisa ser aprovada pela Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia. “Estamos articulando e mobi-
lizando dirigentes das instituições 
para pressionar os deputados para 
que votem o projeto nessa comis-
são neste mês”, explica Uczai.

A aprovação do Projeto de Lei 
7.639/10 e a negociação a respeito 
dos valores cobrados pela União de 
instituições comunitárias vem sen-
do discutida com o apoio da Acafe 
e da bancada catarinense no Con-
gresso Nacional.

Os debates com o deputado 
Pedro Uczai tiveram continuidade 
nesta sexta-feira (25), na Unoesc 
Unidade de Chapecó, e no dia 1º de 
junho na Unoesc Campus de Joaça-
ba. 

RECONHECIMENTO
Conforme o vice-reitor aca-

dêmico, professor Nelson Santos 
Machado, o reconhecimento das 
universidades comunitárias como 
instituição pública é um grande 
avanço. “Acessaremos outros meios 
de recursos para pesquisas, como 
parcerias com institutos e universi-
dades públicas que de alguma ma-
neira irão beneficiar a nossa região. 
As universidades precisam ser pú-
blicas comunitárias para receberem 
convênios federais, não somente 
bolsas do ProUni e Financiamen-

to Estudantil (FIES), mas convê-
nios para formação de professores, 
criação de laboratórios, pesquisa e 
extensão para melhorar a possibili-
dade de receber recursos que hoje 
estão retidos por lei”, destaca.

CONSCIENTIZAÇÃO
De acordo com o vice-reitor do 

Campus de São Miguel, professor 
Vitor Carlos D’Agostini, é necessá-
rio haver a conscientização dos aca-

dêmicos para questões de tamanha 
relevância como o debate da noite 
de sexta feira. “O objetivo foi cons-
cientizar os acadêmicos presentes 
para que eles tivessem noção clara 
do novo marco regulatório das ins-
tituições comunitárias e de que não 
adianta ser discutida a possibilida-
de de recursos quando não há uma 
definição jurídica: a que tipo de ins-
tituição pertencemos”, esclarece o 
vice-reitor.

BOLSAS DE ESTUDOS
Durante o debate, a acadêmica 

da terceira fase do curso de Enge-
nharia de Alimentos, Carla Arliotti, 
falou sobre a contribuição que a 
bolsa de estudo trouxe para sua vida 
acadêmica. “As bolsas de estudo 
possibilitam o compartilhamento 
de experiências e a troca de conhe-
cimento entre acadêmico e univer-
sidade, sendo uma troca recíproca”, 
afirmou.

São Miguel do Oeste
SDR assina contrato para projetos de adequação da carga elétrica nas escolas
Ao todo, 14 unidades escolares da região serão beneficiadas com o projeto
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Com a conclusão desta obra, os municípios de Iraceminha e 
Flor do Sertão têm ainda condições de ser atendidos por duas 
subestações conforme a necessidade, pela subestação de São 
Miguel do Oeste ou pela subestação de Pinhalzinho.

A Celesc Distribuição S/A con-
cluiu no mês de maio a construção 
de uma rede trifásica interligando a 
subestação de São Miguel do Oeste 
ao município de Flor do Sertão. A 
rede de alta tensão trifásica possui 
21 km de extensão e contou com 
um investimento de mais de R$ 
970 mil.

Além de atender os municípios 
de São Miguel do Oeste (Linha 
Nossa Senhora de Salete, Apare-
cida, Oito de Março, Filomena, 
Santo Expedito e Barra do Veado) 
e Flor do Sertão, também traz me-
lhorias aos municípios de Irace-
minha e Descanso, uma vez que 
tem seu traçado ao longo da BR-
282 e, em consequência, beneficia 
os clientes instalados na sua pro-
ximidade. São beneficiados mais 
de 2,5 mil consumidores de ener-
gia elétrica. A nova rede também 
garante abastecimento com base 
no crescimento do consumo pelos 
próximos dez anos.

Com a conclusão desta obra, os 
municípios de Iraceminha e Flor 
do Sertão têm ainda condições de 
ser atendidos por duas subestações 
conforme a necessidade, pela su-
bestação de São Miguel do Oeste ou 
pela subestação de Pinhalzinho.

Conforme o chefe da Agência 
Regional da Celesc Distribuição de 
São Miguel do Oeste, José Reinaldo 
Volkweis, esta  obra provoca a  me-
lhoria na qualidade do fornecimen-
to aos consumidores desses muni-
cípios e, além disso, possibilitará 
também a instalação de indústrias, 
que poderão contar com energia fir-
me e de boa qualidade.

A obra faz parte do Programa de 
Desenvolvimento da Distribuição 
(PDD) lançado em outubro do ano 

passado pelo governador Raimun-
do Colombo e pelo presidente da 
Celesc, Antonio Marcos Gavazzoni 
e que preveem investimentos no 
sistema de distribuição da Celesc na 
ordem de R$ 1,75 bilhão até 2015. 
Deste total de investimentos estão 
previstos para a Regional de São Mi-
guel do Oeste R$ 39,5 milhões en-
tre obras de melhorias, ampliação, 
alimentadores de distribuição de 
energia, construção de subestações 
e linhas.

MELHORIAS

Celesc Distribuição conclui 
mais uma obra na região

KELI FERNANDES

A Celesc Distribuição, Agência 
Regional de São Miguel do Oeste, 
realiza na próxima sexta-feira (01) o 
1° Rodeio de Eletricistas. A atividade 

será realizada na Sede da Abecelesc, 
no Bairro São Luiz, a partir das 8h30. 
O evento se caracteriza pelo cenário 
muito semelhante ao de um rodeio 
tradicional: a arena, as equipes, a 
torcida e a fé, demonstrada pela ce-

rimônia em homenagem a Nossa 
Senhora Aparecida, mas ao invés de 
premiar o peão mais audaz, o prê-
mio exalta a competência e a dedica-
ção do profissional que cumpre bem 
o seu trabalho como eletricista. No 

lugar do touro, equipamentos que si-
mulam uma rede de energia elétrica.

O Rodeio será realizado nas 16 
Agências Regionais distribuídas em 
todo o Estado e, após, a Celesc de-
verá promover um Rodeio Estadual 

com vistas à participação da empre-
sa em eventos nacionais. A intenção 
é promover a integração e a valori-
zação dos empregados, além de dar 
visibilidade ao trabalho destes pro-
fissionais.

Região

Celesc realiza 1° Rodeio de Eletricistas
Evento será realizado na próxima sexta-feira na sede da Abecelesc

Durante o curso os engenheiros e arquitetos passaram por ruas da 
cidade para verificar os problemas e soluções em acessibilidade 

São Miguel do Oeste
Engenheiros Civis e 
Arquitetos participam de 
curso sobre acessibilidade

DÉBORA CECCON 

Aproximadamente 20 enge-
nheiros e arquitetos da região parti-
ciparam de curso de acessibilidade 
aplicada, em São Miguel, nos dias 
18 e 19. O curso teve início na noite 
da sexta-feira (18) na sede do Con-
selho Regional de Engenharia, Ar-
quitetura e Agronomia (CREA). Na 
manhã de sábado (19), os profissio-
nais estiveram nas ruas do Centro 
da cidade para verificar as dificul-
dades de acessibilidade e as possí-
veis soluções. De acordo com o en-
genheiro civil, Leandro Schaefer, o 
curso foi ministrado pelo arquiteto 
Mário Cesar da Silveira, de Joinville/
SC, que participa da elaboração das 

normas da Associação Brasileira de 
Normas Técnicas.

Conforme Schaefer, a iniciativa 
em promover os cursos é da Asso-
ciação dos Engenheiros e Arquite-
tos do Extremo Oeste (Assenar). Ele 
observa que no novo plano diretor 
de São Miguel do Oeste é cobrado 
acessibilidade em todas as edifica-
ções, exceto em residência familiar. 
“Ou seja, vai edificar um prédio, 
uma escola, tem que ter acessibi-
lidade em tudo, não pode impedir 
cadeirante, gestante, idoso de aden-
trar ao prédio e usar banheiros, ele-
vador. Então em função desse novo 
plano diretor estamos preocupados 
e queremos aprender para aplicar 
na prática”, afirma. 
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“Temos hoje, cinco projetos de pesquisa sendo desenvolvidos em parceria com 
indústrias de carne, laticínios e panificação, que são o forte de nossa região. Nossos 
acadêmicos estagiários, com o auxílio dos professores, trabalham na elaboração de 
projetos de pesquisas para serem aplicados nessas indústrias”.
 Eliane Maria de Carli

DESCANSO
Acadêmica de Direito da Unoesc 
apresenta pesquisa científica 
na Câmara de Vereadores

DÉBORA CECCON 

A acadêmica do 5º período de 
Direito da Unoesc de São Miguel do 
Oeste, Larissa Thielle Arcaro, respon-
sável pela pesquisa, foi quem apresen-
tou os resultados na terça-feira (22). A 
apresentação foi feita na Câmara dos 
Vereadores de Descanso e foi acom-
panhada por vereadores, conselheiros 
tutelares e comunidade. A análise foi 
financiada por meio de uma bolsa de 
pesquisa da Unoesc e o foi tema esco-
lhido pela acadêmica e pela professora 
da Unoesc que acompanhou o traba-
lho, Edenilza Gobbo. 

Larissa explica que o tema “resul-
tado da pesquisa aponta a violação dos 
direitos da criança e do adolescente 
no município de Descanso. O públi-
co pode acompanhar a divulgação do 
resultado e discutir sobre possíveis 
soluções para o problema. O tema da 
pesquisa sobre o direito da criança e 
do adolescente foi focado no respeito 
ao direito fundamental a convivência 
familiar de crianças e adolescentes 
acolhidos no município de Descanso, 
onde a acadêmica fez uma análise da 
reintegração familiar. 

A conclusão apresentada pela 
acadêmica é que em Descanso há 
violação dos direitos das crianças e 
adolescentes que são acolhidos. “Em 
especial viola um dispositivo legal, o 
qual define que o acolhimento das 
crianças e adolescentes deve ocorrer 
no local mais próximo à residência dos 
pais ou responsáveis”, revela. Diante da 
conclusão a acadêmica também apre-
sentou alternativas para solucionar a 

problemática, como implantar políti-
cas de atendimento no município. 

A professora do curso de Direi-
to da Unoesc, Edenilza Gobbo, que 
colaborou com a pesquisa, salientou 
que a pesquisa científica é um serviço 
prestado para a comunidade já que 
faz um diagnóstico e traz sugestões. 
Ela acrescenta ainda que a partir do 
conhecimento da realidade é possível 
modificar o que está errado no muni-
cípio. “De nada adiantaria o conheci-
mento ficar trancado na universidade”, 
salienta. Segundo ela, na apresentação 
foram relatados apontamentos que 
são normativas atuais dos Direitos da 
Criança e do Adolescente.  

Edenilza observa que cidades 
como São Miguel do Oeste possuem 
abrigo para crianças que são afastadas 
da família, no caso de Descanso foi ob-
servado na pesquisa casos de crianças 
que ficaram afastadas da família por 
mais de 400 km de distância. “É uma 
realidade nova, não queremos que 
as crianças sejam maltratadas pelos 
pais e também não queremos que ela 
seja afastada da sua família. Quando a 
criança sofre alguma violência em casa 
e ela é afastada da família, aqui em 
Descanso ela é afastada da sua família, 
do seu vizinho, da sua escola, dos seus 
irmãos, então ela está sendo dupla-
mente violentada”, afirma. Conforme 
ela, afastar a criança da família pode 
estar causando mal maior, pois a lei 
diz que a criança deve ficar preferen-
cialmente próxima da sua residência. 
Algumas das propostas apresentadas 
foram da implantação de um abrigo 
em Descanso. 

A acadêmica Larissa apresentou a pesquisa que estudou a violação dos 
direitos da criança e do adolescente no município de Descanso

O curso de Engenharia de Alimen-
tos passou por recente avaliação de 
renovação do processo de reconhe-
cimento, pelo Conselho Estadual de 
Educação de Santa Catarina (CEE), 
no mês de março. Os pontos que se 
destacaram na avaliação foram prin-
cipalmente a produção científica do 
corpo docente com pesquisa, artigos e 
publicações. 

Na visão da coordenadora do cur-
so, professora Eliane Maria de Carli, as 
pesquisas no curso têm incentivado 
os acadêmicos. “Temos hoje, cinco 
projetos de pesquisa sendo desenvol-
vidos em parceria com indústrias de 
carne, laticínios e panificação, que são 
o forte de nossa região. Nossos acadê-
micos estagiários, com o auxílio dos 
professores, trabalham na elaboração 
de projetos de pesquisas para serem 
aplicados nessas indústrias”, destaca.

Outro ponto avaliado e que con-
quistou destaque pelo curso foi o 
acervo bibliográfico. Segundo a pró-
-reitora Acadêmica, professora Ma-
rilene Stertz, na avaliação realizada, 
o campus conquistou nota máxima 
em bibliografia básica; bibliografia 
complementar; de periódicos; além 
da base de dados específicos da en-
genharia de alimentos e do acervo 
de revistas e multimídias, recebendo 
conceito cinco, na avaliação geral. 
“Este é o conceito máximo na escala 
que vai de zero a cinco”, afirma.

Somando, são mais de 1,8 mil 
exemplares específicos para o curso 
de Engenharia de Alimentos, disponí-
veis na biblioteca da instituição. São 
exemplares que compreendem livros, 
revistas, mapas, teses e dissertações de 
pós-graduação, pesquisas e monogra-
fias, além de CD-ROM da área, para os 
alunos realizarem consultas e pesqui-
sas acadêmicas. 

O CURSO
O curso de Engenharia de Ali-

mentos da Unoesc, Campus de São 
Miguel do Oeste oferece formação de 
profissionais para a criação de produ-
tos com foco na qualidade dos alimen-
tos. A primeira turma de profissionais 
formados para a região do Extremo 
Oeste está prevista para o segundo se-
mestre de 2012. Dessa forma, o mer-
cado regional vai poder contar com 
a profissionalização de novos enge-
nheiros de alimentos, formados pela 
primeira turma do curso de Engenha-
ria de Alimentos. 

O curso foi incentivado na região, 
inicialmente pelo campus aproxima-
do de São José do Cedro em 2007, 
onde iniciou suas atividades no 1º 
semestre de 2008. Por decisões estra-
tégicas da instituição, as vagas desse 
curso ofertadas naquele município 
formam transferidas, em 2010, para 
a Unoesc, campus de São Miguel 

do Oeste, uma vez que o município 
situa-se num espaço estratégico da 
região, por se caracterizar como polo 
regional, com facilidade de acesso 
à instituição, possuindo também a 
presença de empresas produtoras de 
alimentos nos municípios vizinhos.

Desde então, o campus vem de-
senvolvendo vários projetos de pes-
quisa na área da engenharia de ali-
mentos e em parceria com indústrias 
regionais. O curso que tem duração 
de cinco anos e conta, hoje, com três 
turmas em andamento, preparando 
o profissional para atuar nas seguin-
tes áreas da indústria de alimentos: 
produção e processo de alimentos de 
origem vegetal ou animal; na garantia 
da qualidade desses produtos; no de-
senvolvimento de pesquisa e proje-
tos; na área comercial e de marketing; 
em consultorias e assessorias para in-
dústrias; bem como na fabricação de 
alimentos e bebidas.

Destaque foi principalmente para a produção científica 
do corpo docente da Unoesc

Curso de Engenharia de 
Alimentos é reconhecido 
pelo Conselho de Educação

SÃO MIGUEL DO OESTE
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

PROVA DO CEPO - 1º Fernando Bonamigo, 2º Algeu Bertoleti e 3º Jackson Piseski, todos de Belmonte.
PROVA DE RÉDEAS ATÉ 12 ANOS - 1º Evandro Bortoleti, de Bemonte, e 2º Amanda Hirt, de Paraíso.
PROVA DE RÉDEA -1º Fernando da Rosa, de São Miguel do Oeste, 2º Geromil Portela, de Santa Helena, e 3º Valcir Paiano, de Belmonte.
FUTEBOL DE BOMBACHA - 1º Clube do Cavalo, de Iporã do Oeste, e 2º Tropeiros da Amizade, de São Miguel do Oeste.
CURA DO BEZERRO - 1º Romil Portela e Daniel Marafom, 2º Nico Betoleti e Djeison Zambiazi e 3º Diego Furtuozo e Vinicios Fiametti.

KELI FERNANDES

O último final de semana, 
no município de Bandeirante, 
foi dedicado ao tradicionalis-
mo gaúcho. O Grupo de Ca-
valarianos Marco da Fronteira, 
em parceria com a Prefeitura 
do município, realizou, no sá-
bado (19) e domingo (20), o 4º 
Carna Tchê. Cavalgada, provas 
de agilidade de homem e ca-
valo e brincadeiras, marcaram 
o evento. A programação foi 
realizada na sede do grupo, 
que recebeu uma área da Ad-
ministração Municipal e está 
edificando o Centro de Tradi-
ções Gaúchas (CTG), cancha 

reta e local para eventos de 
maior porte.

A programação começou 
ainda na manhã de sábado, 
com uma cavalgada, que ini-
ciou no município de Santa 
Helena, percorreu mais de 30 
quilômetros pelas estradas 
que cortam o interior dos mu-
nicípios de Santa Helena, Bel-
monte e Bandeirante. Na parte 
da manhã, o grupo percorreu 
pouco mais de 15 quilômetros 
entre Santa Helena e Belmon-
te, onde na comunidade de 
Lajinha, pararam para o almo-
ço. Logo depois, partiram para 
o trecho final, até Bandeirante, 
onde foram recepcionados 

pela população, em um desfile 
pelo centro da cidade, no final 
da tarde.

A programação seguiu 
com um Culto Crioulo, jan-
tar, apresentações artísticas e 
baile.  No domingo, os “peões 
e prendas” participaram de 
competições como chasque, 
cepo, rédeas, cura da ovelha e 
prova do couro, que testaram 
as habilidades de homens e 
cavalos. A diversão também 
foi destaque e o futebol de 
bota e bombacha arrancou 
risos do público, que chegou 
perto das três mil pessoas. 
Ainda aconteceram as provas 
de gineteada.

Durante os dois dias de Carna Tchê, foram realizadas algumas competições e na tarde de 
domingo (20), definidos os finalistas de cada categoria. Confira a seguir:

Mais de 200 cavalarianos participaram 
do evento, que contou também com uma 
cavalgada que passou pelo interior dos 
municípios de Santa Helena, Belmonte e 
Bandeirante

Competições como 
chasque, cepo, rédeas, 
cura da ovelha e prova 
do couro, que testaram 
as habilidades de homens 
e cavalos animaram o 
público presente
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A Secretaria de Obras de Ban-
deirante, em parceria com a Se-
cretaria de Agricultura, realizou os 
serviços de detonação e cascalha-
mento do trecho compreendido 
entre o município e o assentamento 
Bandeirante. Conforme o secretá-
rio de Obras, Valmor Kum, as me-
lhorias neste trecho eram uma rei-
vindicação feita há mais de 30 anos 
pela população que precisa transitar 
diariamente por este local. “Realiza-
mos o trabalho de detonação para 
retirar o declive desse trecho que 
era muito perigoso e já havia provo-
cado acidentes. Agora melhorou a 
trafegabilidade e segurança para as 
pessoas”, explica. 

Kum ressalta ainda, que diver-
sas obras estão sendo realizadas 
nas comunidades de Linhas Gas-
par e Reno, como patrolamento 
e cascalhamento. Ele reforça que 
após o período de estiagem os tra-
balhos foram intensificados, uma 
vez que antes, todas as máquinas 
da municipalidade eram utilizadas 
exclusivamente para a abertura de 
fontes e transporte de água nas co-
munidades. 

Concluída entrega 
de sementes de 
pastagens

Obras no 
interior são 
intensificadas 

Bandeirante

A Secretaria de Agricultu-
ra de Bandeirante encerrou na 
última semana a entrega de 
sementes de pastagens para os 
produtores do município. Con-
forme o secretário Tranquilo 
Dal Belo, foram entregues se-
mentes em dez comunidades 
do interior. Aproximadamen-
te 280 famílias foram benefi-
ciadas. “Essas sementes com 
certeza serão muito úteis para 
amenizar a situação da estia-
gem e pelo feedback que esta-
mos tendo dos agricultores, a 
germinação está boa, os refle-
xos positivos esperamos ver na 
produção de leite”, destaca. 

Cursos de capacitação também estão sendo ministrados para a população

Enfeites natalinos já são 
confeccionados no município

DECORAÇÃO

A Administração Municipal de 
Guaraciaba já trabalha em ações 
voltadas à confecção dos enfeites 
natalinos deste ano. Os Departa-
mentos de Assistência Social e Ser-
viços Urbanos promoveram um 
curso de capacitação a um grupo 
de funcionários públicos e repre-
sentantes de entidades, que agora 
irão repassar o aprendizado a ou-
tras pessoas interessadas em cola-
borar com a decoração natalina do 
município. 

O curso foi ministrado por 
Zulma Pina de Almeida, da Asso-
ciação Migueloestina de Apoio às 
Pessoas Carentes (Amapec), de 
São Miguel do Oeste. Os enfeites 
foram confeccionados a partir do 
reaproveitamento de materiais, 
como retalhos de tecidos, cones 
de trânsito inutilizados, canos ve-
lhos de PVC, travesseiros de fibras 

usados, fios de cobre de reatores 
queimados, caixas de leite, iso-
por, entre outros. Dentre os en-
feites produzidos no curso estão 
o presépio, anjos, guirlandas, 
Papais Noéis, fadas, standard e 
outros materiais que são utiliza-
dos na decoração do Natal. 

Segundo a funcionária Julei-
de Capelin, uma das responsá-
veis pela decoração natalina nos 
espaços públicos e que também 
participou do curso, o apren-
dizado proporcionou produzir 
enfeites sofisticados e com baixo 
custo. No mês de junho, o grupo 
que participou da capacitação 
irá desenvolver uma oficina com 
outras pessoas interessadas em 
aprender as técnicas. As inscrições 
podem ser feitas na Secretaria de 
Obras e as aulas iniciam no dia 14 
de junho, com encontros quinze-

nais, às quintas-feiras. 
DOAÇÕES 
Juleide salienta que objetivo é 

trabalhar com doações dos mate-
riais utilizados na produção dos 
enfeites para diminuir custos e 

para reaproveitar materiais que, 
provavelmente, vão parar no lixo. 
Por isso ela pede a quem tenha os 
materiais citados anteriormente 
para que contatem com a Secreta-
ria de Obras.

O município de Guaraciaba 
recebeu confirmação da Funda-
ção Nacional de Saúde (Funasa) 
da aprovação de R$ 50 mil para 
aplicar na elaboração do Plano de 
Saneamento Básico. A Administra-
ção Municipal vem pleiteando re-
cursos para esta área desde o ano 
passado. O Plano de Saneamento 
será uma etapa complementar do 
Plano Diretor, concluído no ano 
passado e em vigor desde janeiro 
deste ano.

O prefeito Ademir Zimmer-
mann diz que recebeu a notícia 

com satisfação, pois todo recurso 
garantido, seja da esfera federal ou 
estadual, há um longo processo de 
cumprimento de questões buro-
cráticas e muita cobrança. Ele sa-
lienta que o Plano de Saneamento 
é uma das prioridades do municí-
pio, pois muitas ações de melho-
ramento no perímetro urbano 
também dependem da política de 
saneamento, como melhorias nos 
passeios e padronização de calça-
das. Isso porque, a rede de esgoto 
deverá passar nas laterais das ruas.

Segundo Zimmermann, quan-

do se fala em saneamento fala-se 
de esgoto, água e lixo. São essas 
três questões que o plano vai abor-
dar, buscando um planejamento 
efetivo a curto, médio e longo pra-
zo. Ele explica que ainda não se 
sabe ao certo qual será a política 
de saneamento básico do municí-
pio, se o esgoto, por exemplo, irá 
para uma estação de tratamento 
ou será fossa individualizada. Mas 
com a elaboração do plano todas 
essas dúvidas serão sanadas. O 
processo contará com o envolvi-
mento dos setores da vigilância 

sanitária e engenharia, de equipe 
técnica e da comunidade através 
de audiência pública.

Com os R$ 50 mil já na con-
ta do município, a Administra-
ção Municipal irá encaminhar 
a licitação para contratação da 
empresa que irá elaborar o pla-
no. Depois do plano, conforme 
Zimmermann, virá o grande in-
vestimento, avaliado em milhões 
de reais, e o município vai buscar 
recursos junto aos Governos Es-
tadual e Federal para implemen-
tar o projeto.

No dia 05 de junho, Dia Mundial 
do Meio Ambiente e da Ecologia, o 
município de Guaraciaba irá sediar 
o II Seminário Regional para Pla-
nejamento e Ações de Proteção da 
Bacia Hidrográfica do Rio das Flo-
res. A primeira edição do evento foi 
realizada em Guarujá do Sul, no ano 
passado, quando Guaraciaba assu-
miu o compromisso de organizar o 
próximo evento.

A atividade irá envolver dez mu-
nicípios da região, que são banha-
dos pelo Rio das Flores. Pertencente 
à Bacia Hidrográfica do Uruguai, o 
Rio das Flores nasce em Dionísio 

Cerqueira e deságua no Rio Peperi, 
em Belmonte. Possui extensão de 
124 km, sendo que em Guaraciaba 
margeia com nove comunidades do 
interior, totalizando cerca de 30 km. 

O evento inicia às 7h30 com o 
credenciamento e recepção e às 
8h20 será a abertura oficial com a 
presença de lideranças e autorida-
des regionais. Às 8h30 haverá pales-
tra com o tema “Gestão de Recursos 
Hídricos e o Papel do Comitê de 
Bacias Hidrográficas”, ministrada 
por Mateus Tengaten, do Comi-
tê Bacia do Rio das Antas e Bacias 
Contíguas. Às 9h15 inicia a segunda 

palestra com tema “Direitos e De-
veres do Cidadão quanto ao Uso e 
Proteção da Água”, ministrada pelo 
promotor Maycon Robert Hammes, 
da 3ª Promotoria de Justiça. 

A partir das 10h30, os municí-
pios participantes farão apresen-
tação das experiências regionais a 
partir do compromisso assumido 
no I Seminário, realizado em Gua-
rujá do Sul, no ano passado. O en-
cerramento está previsto para às 
11h45. Na parte da tarde, haverá 
oficinas sobre decompositores de 
materiais orgânicos para o público 
do município de Guaraciaba.

R$ 50 mil 

Garantidos recursos para elaboração 
do Plano de Saneamento
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Tunápolis

A parceria entre a Cooperativa Sicoob 
Creditapiranga e a Secretaria de Saúde de Tu-
nápolis resultou no sucesso da palestra sobre 
a “Saúde preventiva da mulher”, realizada na 
última segunda-feira (21) e ministrada pela 
mestre em Saúde Coletiva, Ana Maria Moser. 
O evento foi organizado para comemorar os 80 
anos da cooperativa e contou com a presença 
de 450 mulheres, que lotaram o Clube Sorast.

A ministrante conduziu a palestra de for-
ma descontraída e profissional, com o levan-
tamento de dados próprios do município, do 
estado e do país. Para o secretário de Saúde, 
Bruno Heberle, ao longo dos anos, as mulhe-
res têm conquistado vários benefícios na área 
da saúde, como os exames preventivos do 
câncer do colo de útero, mamografia e assis-
tência integral à mulher gestante. 

Conforme Heberle, a Secretaria busca 
conscientizar as mulheres para buscar esses 

serviços, sempre lembrando que cada pes-
soa precisa fazer a sua parte com o cuidado 
especial na alimentação, no exercício físico e 
na autoestima. Ele observa que o objetivo da 
palestra foi trabalhar na linha de conscien-
tização, pois a expectativa de vida do povo 
brasileiro está crescendo anualmente, pas-
sando hoje dos 70 anos. “E para que se tenha 
qualidade de vida na velhice, é necessário 
que se tenha vários cuidados com a saúde 
desde jovem. Mesmo tendo se instalado al-
guma doença, como hipertensão, diabetes 
ou o excesso de peso, que é um novo mal que 
está atingindo parte da população, é possível 
com cuidados e medicação adequada levar 
uma vida tranquila. Por isso, estamos extre-
mamente gratificados pela parceria oferecida 
pelo Sicoob e pela resposta que obtemos do 
público feminino, na maciça participação no 
evento”, finaliza Heberle.  

Guaraciaba     |       Tunápolis
Saúde preventiva da mulher

Mais de 450 mulheres 
participam da palestra

O evento foi organizado para comemorar os 80 anos da cooperativa e contou com a 
presença de 450 mulheres, que lotaram o Clube Sorast

Cerca de 250 pessoas visitaram o bazar 
com a comercialização de produtos 
apreendidos pela Receita Federal 

Realizada primeira Feijoada da APAE
A Associação de Pais e Amigos dos Ex-

cepcionais (APAE) de Tunápolis e Santa 
Helena realizaram no último sábado (19), 
a primeira edição da Feijoada da APAE, no 
Centro Municipal de Idosos de Tunápolis. 
A programação iniciou às 11h com Assem-
bleia e, logo após, mais de 200 pessoas par-
ticiparam do almoço. Durante a tarde, cer-
ca de 250 pessoas visitaram o bazar com a 
comercialização de produtos apreendidos 
pela Receita Federal, onde foram arrecada-
dos, aproximadamente, R$ 16 mil. Confor-
me a presidente da APAE, Aline Schroeder, 
o dinheiro será aplicado na compra do ter-
reno para a construção da sede própria do 
educandário e durante o mês de junho, com 
data a ser definida, a APAE estará realizan-
do a feira no município de Santa Helena.

A semana de Ações de 
Defesa Civil, comemorada 
de 18 a 24 de maio, envolveu 
cerca de 800 estudantes de 
todas as escolas do município 
de Guaraciaba. Com o tema 
“Defesa Civil na Escola: crian-
ças preparadas, comunidade 
protegida”, a palestra abordou 
o papel da Defesa Civil, sua 
importância e orientou sobre 
como prevenir e agir em casos 
de desastres.

A palestra contemplou to-
dos os alunos dos anos iniciais 
e foi coordenada pelo prefeito 
Ademir Zimmermann, que é 
presidente da Comissão Mu-

nicipal de Defesa Civil Munici-
pal (Comdec) e pelo secretário 
de Administração e Finanças, 
Valmir Mayer, também mem-
bro da Comdec. Também 
contribuíram com a apresen-
tação o Corpo de Bombeiros 
de Guaraciaba com orientação 
e ações da corporação e o co-
ordenador Regional da Defesa 
Civil de São Miguel do Oeste, 
Daniel Caron.

A palestra educativa tam-
bém apresentou um histórico 
de desastres que ocorreram no 
Estado. Um dos mais graves, e 
que todos os estudantes lem-
bram, foi o tornado em 2009, 

que provocou quatro mortes 
e deixou dezenas de feridos. 
Além disso, o município já foi 
atingido por granizo, enchen-
tes, estiagens, inclusive ainda 
está em vigor o decreto de situ-
ação de emergência, em virtu-
de da seca. O prefeito lembrou 
que nos últimos 11 anos foram 
decretados no município 20 
situações de emergência e um 
estado de calamidade pública.

Durante as palestras tam-
bém foram distribuídos ma-
teriais informativos e também 
disponibilizadas cartilhas às 
escolas para leitura e trabalho 
de pesquisa.

Defesa Civil na escola marca semana em Guaraciaba

No dia 05 de junho, Dia Mundial do Meio 
Ambiente e da Ecologia, o município de Guara-
ciaba irá sediar o II Seminário Regional para Pla-
nejamento e Ações de Proteção da Bacia Hidro-
gráfica do Rio das Flores. A primeira edição do 
evento foi realizada em Guarujá do Sul, no ano 
passado, quando Guaraciaba assumiu o compro-
misso de organizar o próximo evento.

A atividade irá envolver dez municípios da 
região, que são banhados pelo Rio das Flores. 
Pertencente à Bacia Hidrográfica do Uruguai, 
o Rio das Flores nasce em Dionísio Cerqueira 
e deságua no Rio Peperi, em Belmonte. Possui 
extensão de 124 km, sendo que em Guaraciaba 
margeia com nove comunidades do interior, to-
talizando cerca de 30 km. 

O evento inicia às 7h30 com o credenciamen-
to e recepção e às 8h20 será a abertura oficial com 

a presença de lideranças e autoridades regionais. 
Às 8h30 haverá palestra com o tema “Gestão de 
Recursos Hídricos e o Papel do Comitê de Bacias 
Hidrográficas”, ministrada por Mateus Tengaten, 
do Comitê Bacia do Rio das Antas e Bacias Contí-
guas. Às 9h15 inicia a segunda palestra com tema 
“Direitos e Deveres do Cidadão quanto ao Uso 
e Proteção da Água”, ministrada pelo promotor 
Maycon Robert Hammes, da 3ª Promotoria de 
Justiça. 

A partir das 10h30, os municípios participan-
tes farão apresentação das experiências regionais 
a partir do compromisso assumido no I Seminá-
rio, realizado em Guarujá do Sul, no ano passado. 
O encerramento está previsto para às 11h45. Na 
parte da tarde, haverá oficinas sobre decompo-
sitores de materiais orgânicos para o público do 
município de Guaraciaba.

Município organiza II Seminário Regional 
de Proteção do Rio Das Flores

Fé e devoção

Hoje é dia de Romaria 
de Caravaggio

Fieis e devotos de toda a região se preparam 
a participar hoje (26) da 45ª Romaria de Cara-
vaggio, realizada na Linha Caravaggio, interior 
do município de Guaraciaba. A programação 
iniciou ainda no dia 1º de maio e durante todo o 
mês foram realizadas atividades especiais, com 
a celebração de cultos, missas, terços e tríduos.

Neste sábado (26), é realizada a grande Ro-
maria do Caravaggio. A programação inicia às 
6h com missa. Outra missa acontece às 7h30, 

ambas na Igreja de Nossa Senhora do Caravag-
gio. A principal missa é realizada às 9h30 com o 
bispo Dom Manuel.

Neste dia, que é feriado municipal em Gua-
raciaba e, neste ano sendo em um sábado, a ex-
pectativa dos organizadores é reunir um público 
de fieis recorde, segundo o coordenador da pas-
toral da comunidade do Caravaggio, Valdir Alba. 
Conforme Alba, fies de toda a região são espera-
dos para as celebrações e festividades.

Ponto alto da programação é a missa com o bispo Dom Manuel às 9h30
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"...Essa conquista é fruto do trabalho coletivo. 

Lançamos uma ideia, trabalhamos conjuntamente, 
alcançamos nosso objetivo e atingimos o sucesso".
Enoí Scherer

Prefeito e vice 
participam da final

PRÊMIO PREFEITO EMPREENDEDOR

O prefeito de Tunápolis, Enoí 
Scherer, juntamente com o vice-pre-
feito Volmir Pedro Lawisch, estiveram 
em viagem a Brasília para o resultado 
final do Prêmio Sebrae Prefeito Em-
preendedor, como também, partici-
param da 15ª Marcha em Defesa dos 
Municípios. Tunápolis concorreu na 
sétima edição do Prêmio Prefeito Em-
preendedor com o Programa Pró Em-
presa, desenvolvido pela municipali-
dade em 2010 e 2011, que classificou 
o prefeito Enoí Scherer em primeiro 
lugar no Estado e finalista nacional na 
categoria de Crédito e Capitalização. 

O programa consiste em disponi-
bilizar um crédito de até R$ 10 mil para 
investimentos e capital de giro para as 
microempresas locais, subsidiando o 
valor total dos juros. O êxito se deu a 
partir da tríplice parceria formada en-
tre o Banco Sicoob Creditapiranga na 
liberação do crédito, a Administração 
no pagamento dos juros e o Sebrae no 
apoio e na consultoria gratuita aos em-
presários. Em 2010, o investimento de 
R$ 250.150,00 beneficiou 29 empresas, 
e em 2011, 14 empresas foram benefi-
ciadas com um investimento total de 

R$ 124.520,00. Des-
de o início do pro-
grama, o índice de 
inadimplência é 
zero, revelando a 
aceitação e apro-
vação das empre-
sas locais.

De acordo 
com o prefeito 
Enoí Scherer, o 
prêmio nacional 
foi para o Rio de 
Janeiro, que criou 
o Banco do Povo 

para gerenciar o Bolsa Família. Porém, 
salientou que é de suma relevância e 
orgulho ser o primeiro finalista nacio-
nal do Extremo Oeste Catarinense. “No 
dia 1º de junho estaremos participan-
do da entrega da premiação da classi-
ficação estadual em Blumenau e essa 
conquista é fruto do trabalho coletivo. 
Lançamos uma ideia, trabalhamos 
conjuntamente, alcançamos nosso ob-
jetivo e atingimos o sucesso”, destaca 
Scherer.

MARCHA DOS PREFEITOS 
Dos dias 15 a 17, prefeito e vice 

participaram da 15ª Marcha em Defe-
sa dos Municípios, onde os municipa-
listas discutiram e apresentaram sete 
eixos temáticos ao Governo Federal e 
ao Congresso Nacional. A preocupação 
reside nos restos a pagar do Governo, 
nos pisos profissionais dos servidores, 
nos royalties do petróleo, na reforma 

tributária, no endividamento previ-
denciário, na carreira dos procura-
dores municipais e encaminharam a 
Carta dos Municípios Brasileiros para 
a Rio+20, com nove reivindicações que 
serão apresentadas na Conferência das 
Nações Unidas sobre Desenvolvimen-
to Sustentável, no dia 22 de junho.

Conforme o vice-prefeito Volmir, 
durante a Marcha a presidente Dilma 
Rousseff anunciou a liberação de R$ 2,9 
bilhões para a renovação do parque de 
máquinas de todos os municípios bra-
sileiros e de R$ 5,2 bilhões para obras 
no setor de Saneamento Básico. “Resta 
agora ficarmos atentos e cobrarmos o 
comprometimento do Governo em 
ajudar os municípios. Aproveitamos 
a viagem, também, para acompanhar 
os projetos encaminhados aos Minis-
térios e fizemos contato com diversos 
parlamentares para defender os inte-
resses do município”, finaliza Lawisch.

No último domingo (20), a Co-
munidade de Linha Sete Tombos, 
do município de Tunápolis, inau-
gurou oficialmente a nova estrutura 
para festas. O pavilhão de 390 m² foi 
construído com o auxílio do presi-
dente da Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina, deputado estadual 
Gelson Merisio (PSD), no valor de 
R$ 26 mil. Com a contrapartida do 
município de R$ 20 mil e da comu-
nidade de R$ 5 mil, foi investido um 
montante de R$ 51 mil.

A programação iniciou com 
ato inaugural com a presença das 
autoridades municipais, almoço 
comunitário e terminou com reu-
nião dançante, animada pela Ban-
da Trio da Fronteira. O prefeito de 
Tunápolis, Enoí Scherer, enfatizou 
o empenho e a união da comuni-
dade em busca da concretização da 
obra, e destacou que, apesar da de-

mora, os recursos foram liberados e 
a comunidade foi atendida dentro 
do planejado. 

Para o jovem líder da Comu-
nidade, Alcione Both, a conquista 
do pavilhão se deve ao empenho 
do Governo Estadual, da Adminis-
tração Municipal e dos líderes co-
munitários. Segundo ele, a festa foi 
a maior já realizada na história de 
Sete Tombos, foram servidos 324 
almoços e 89 caixas de cerveja. O 
presidente da sociedade, Luiz Zoz, 
afirma que a nova construção me-
lhora e dá maior visibilidade à in-
fraestrutura da comunidade. “Agora 
podemos promover eventos que an-
tes não tínhamos a estrutura neces-
sária, como festas, confraternização 
das famílias, bailes e eventos espor-
tivos, o pavilhão não está totalmente 
pronto, mas fazer parte dessa con-
quista é gratificante”, enfatizou Luiz.

Comunidade de Sete Tombos 
inaugura Pavilhão Comunitário

O Sebrae realizou no dia 08 de maio o sor-
teio para definir os competidores do Dia do De-
safio 2012. Tunápolis novamente participará do 
desafio, competindo com a cidade de Barão do 
Triunfo, no Rio Grande do Sul. O Dia do Desa-
fio foi criado em 1983 e tem por objetivo incen-
tivar e mobilizar o maior percentual de pessoas 
do município a desenvolver práticas reguladas 
de atividades físicas. 

O desafio anseia oferecer como prêmio, a 
melhoria na qualidade de vida, o espírito de 
liderança, integração intermunicipal, a criati-
vidade, confiabilidade e comunicação entre os 
participantes e estimular o intercâmbio entre 
países. Além disso, pretende-se conscientizar 
toda a população sobre as práticas esportivas 
como formas de combater o estresse, a obesi-
dade, o sedentarismo, a individualidade e a hi-
pertensão arterial. 

Os quesitos técnicos consistem em avaliar 

cada pessoa que participa no desafio, devendo 
totalizar, no mínimo, quinze minutos de ativi-
dade. O Dia do Desafio será realizado no dia 30 
de maio, em vários locais do município e com 
diversas atividades. Locais e horários serão di-
vulgados posteriormente. 

Conforme o coordenador municipal, Ro-
que Rohr, em 2011 o município reuniu 22,45% 
da população. As atividades realizadas foram 
caminhadas, jogos, ginásticas e danças, en-
volvendo crianças, adultos e idosos, o que so-
mente foi possível com o empenho de, apro-
ximadamente, 20 professores e auxiliares que 
coordenaram as atividades. “Este ano quere-
mos mais uma vez reunir um número expres-
sivo de participantes. Para tanto, quero deixar 
o convite para que todos os segmentos da co-
munidade se envolvam, com a certeza de que 
uma rotina saudável trará bons resultados no 
desempenho das funções diárias”, finaliza Rohr.

Município participará do Dia do Desafio 2012

Tunápolis
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São Miguel do Oeste
Memorial aos Pioneiros resgata 
história dos desbravadores 

MONUMENTO

O Governo de São Miguel do 
Oeste inaugurou na tarde do últi-
mo sábado (19), o Memorial aos 
Pioneiros, localizado na rótula cen-
tral da cidade, uma homenagem 
aos desbravadores que trazem uma 
história de coragem e aventura que 
é contada nestes 58 anos de eman-
cipação político-administrativa. O 
monumento, executado por meio 
da Secretaria Municipal de Cultura, 
Lazer e Turismo, foi construído pe-
los irmãos artistas plásticos Neuri 
e Nadio Reolon de São José do Ce-
dro, com a utilização da técnica do 
cimento ocado, e concluído no pe-
ríodo de dois meses. 

A escultura representa um ho-
mem de 40 anos e sua esposa com 
idade entre 16 e 18 anos, represen-
tando a mãe menina, a qual leva 
em seu colo uma criança de apro-
ximadamente oito meses. Outros 
objetos incrementam a escultura 
como a mala, a trouxa de garupa, 
a madeira e ferramentas, repre-
sentando simbolicamente todos os 
pioneiros que aqui chegaram, ain-
da na antiga Vila Oeste.

A solenidade de inauguração 
foi realizada em meio ao espírito 
de festa, emoção e história, a qual 
foi contada pelos próprios pionei-
ros que ainda vivem em São Miguel 
do Oeste. Entre eles, representan-
tes das famílias Ludwig, Simon, 
Rodrigues da Silva, Boff, Treissig, 
Dalmagro, Predebon, Falavigna, 
Juvenardi, Porth, Kohl, Oltramari, 
Scariot, Schuck, Vincenzi, Mingori, 
De Ross, Hammerschmidt, Lage-
mann, Abuzzi, Moss, Borges, Brito, 
Zandoná, Schuzeim, Fritzen, Metz, 
Rasche, Ballen, Pelissari, Greggio, 
Martins, Pinto, Loesch, Siebel, La-
zzari, Sehnem, Damian, Minosso, 
Finn, Pandolfo, Frizzo, Zanchi, 
Kaufmann, Dias, Brisola e Telló. 

Além dos pioneiros e familia-
res, prestigiaram a inauguração o 
prefeito Nelson Foss da Silva e a 

primeira-dama Adriana Cagol, a 
secretária de Cultura, Lazer e Tu-
rismo, Paula Licks, o secretário de 
Desenvolvimento Urbano, Moacir 
Lazzarotto, vereadores, represen-
tantes de entidades, associações, 
clubes de serviço, etnias, secretá-
rios municipais e a comunidade 
em geral.

Conforme o prefeito Nelson 
Foss da Silva, o Memorial vem re-
conhecer o trabalho e os sonhos 
dos pioneiros e de suas famílias. 
Um tributo a quem escreveu com 
suor, lágrima e determinação a his-
tória de São Miguel do Oeste. “Nossa 
intenção não é privilegiar um ou ou-
tro com esta homenagem, mas sim 
fazer reconhecimento verdadeiro de 
todos, independente de raça, credo, 
religião, nome e sobrenome. Todos 
que de uma ou de outra forma che-
garam na Vila Oeste, fizeram acon-
tecer e construíram a história deste 
município”, afirmou o prefeito.

A secretária de Cultura, Paula 
Licks, afirmou que o Memorial faz 
referência a todos que por aqui 
passaram como índios, caboclos 
e famílias de colonos procedentes 
também do Rio Grande do Sul. “Sa-
bemos pelo que nos conta a histó-
ria, que foi um povo de muita fé, 
o qual trouxe em sua bagagem a 
crença e a esperança em suas fer-
vorosas orações e devoção ao anjo 
protetor das enchentes, São Miguel 
Arcanjo, escolhido padroeiro da ci-
dade pelo Pe Aurélio Canzi. Deve-
mos reconhecimento a todos que 
marcaram época, Este memorial 
tem o rosto de todos que acredita-
ram e acreditam em nossa cidade”, 
enfatizou Paula.

Em um carro de boi, membros 
da sexta família que chegou em 
Vila Oeste entre 1940 e 1941, Rodri-
gues da Silva, representaram todos 
os pioneiros. A carroça trouxe Ve-
rônica Ludwig (95 anos), Graciosa 
Simon (83 anos), Vitório Rodrigues 

da Silva (85 anos) e Josefina Boff 
(81 anos).

Graciosa Rodrigues da Silva, de 
83 anos, chegou em Vila Oeste aos 
treze anos. “Aqui era só mosquito e 
mato, não tinha nada. Aquela vida 
passada era sofrida, mas parece 
que a gente tinha menos proble-
mas. Naquela época tinha uns dez 
ranchinhos. Hoje está muito gran-
de e bonita, sinto pelo nono Procó-
pio não estar vivo”, disse a pioneira.

Josefina Boff lembrou que da-
quele tempo para hoje a diferença 
é como do dia para a noite. “Para 
comprar alguma coisa íamos a 
Descanso e Mondaí, a cavalo. Le-
vantávamos de madrugada e ía-
mos pelo meio do mato. Nosso pai 
acolhia e ajudava todos que chega-
vam aqui. Hoje é tudo muito mais 
fácil”, comentou.

O evento teve algumas parti-
cipações especiais, entre elas, dos 
alunos da oficina de canto e da 
Banda Municipal da Cultura, alu-
nos de canto do Sesc com as músi-
cas Balseiros do Uruguai e Olhe Pro 
Céu e Diz e acompanhamento de 
Valdecir Ziglioli. De Luiz Benardi, 
que interpretou 
a poesia O Por-
tal da Memória, 
criada pelo es-
critor Norberto 
Chemim. Além 
dos irmãos Ho-
ffman, de Fi-
delis Pelissari, 
José Tumelero e 
do trio compos-
to por Flávio e 
seus filhos Da-
niel e Gabriel, 
do Bairro São 
Luiz, que inter-
pretaram algu-
mas canções 
de época, num 
encontro de ge-
rações.

A escultura representa um homem de 40 anos de idade e sua esposa com 
idade entre 16 e 18 anos, representando a mãe menina, a qual leva em 
seu colo uma criança de aproximadamente oito meses
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Descanso

As obras e aquisições conquis-
tadas pelo município de Descanso 
neste ano com o Governo Federal 
chegam à casa dos R$ 2,1 milhões. 
Os projetos, elaborados pela equipe 
de Governo e já aprovados, possuem 
recursos através de emendas com 
apoio dos congressistas e ex-manda-
tários, e ainda convênios direto dos 
ministérios. Também existem as 
parcelas de contrapartida da Pre-
feitura, representando aproxima-
damente R$ 400 mil, o que eleva 
os valores para R$ 2,5 milhões de 
investimentos. Enquanto alguns 
projetos já passaram por processo 
licitatório, outros estão em procedi-
mentos administrativos para serem 
encaminhados ao Setor de Com-
pras da Prefeitura. 

Os projetos já licitados preveem 
a construção do Centro Municipal 
de Educação, que vai abrigar o En-
sino Fundamental, no valor de R$ 
903,8 mil (através dos deputados 
Pedro Uczai e Cláudio Vignatti); 
aquisição de uma nova retroesca-
vadeira de R$ 245 mil (através da 
deputada federal Luci Choinacki); 
construção de Unidade de Saúde 
para os usuários da Estratégia Saú-
de da Família 1, R$ 258 mil (deputa-
da Luci Choinacki). 

Nos próximos dias haverá a lici-
tação de pavimentação com pedras 
irregulares em algumas ruas do 
Bairro Industrial, R$ 129 mil (ex-
-senadora Ideli Salvatti e deputada 
Luci Choinacki). Já para a pavimen-
tação asfáltica em ruas do Bairro 
Jaroseski, os recursos apontam 
investimentos de R$ 473 mil (ex-se-
nador Neuto de Conto, ex-deputado 
Cláudio Vignatti e deputado Pedro 
Uczai). Na área da Saúde, a Acade-
mia da Saúde (deputada Luci Choi-
nacki) e a reforma do Centro Mu-
nicipal de Saúde vão totalizar mais 
de R$ 260 mil. Para a construção da 
Casa do Agricultor, os valores per-
fazem R$ 258 mil (ex-senadora Ideli 
Salvatti).

De acordo com o prefeito, Sadi 
Bonamigo, “os recursos possibili-
tam estruturar o município, gerar 
desenvolvimento e também fazer 
de Descanso, um lugar bom para 
se viver”. Ele acredita que os valo-
res ainda podem aumentar duran-
te este ano. “Temos, por exemplo, 
garantido uma emenda parlamen-
tar com o deputado federal Pedro 
Uczai no valor de R$ 250 mil para a 
cobertura de parte de rua nas ime-
diações da Praça Municipal”, exem-
plifica.

O prefeito cita também que até 
o final deste ano, devido o planeja-
mento financeiro, o município pa-
gará em torno de R$ 1 milhão de re-
cursos próprios nas compras de rolo 
compactador, caminhões caçamba, 
entre outras ações feitas.

Município aplicará neste 
ano R$ 2,5 milhões em 
investimentos

 PROJETOS FEDERAIS Estrada Modelo
Quase mil cargas de cascalho 
foram transportadas 

Com o desenvolvimento do Pro-
grama Estrada Modelo, a Adminis-
tração de Descanso está realizando 
melhorias gerais nas estradas inte-
rioranas do município. O trecho re-
centemente concluído é o que liga a 
BR-282 com a Linha São Brás. Atual-
mente, a Secretaria de Transportes 
está trabalhando na estrada que vai 
da Barra do Erval, passando por Li-
nha Pratinha, e chegando à cidade. 
De acordo com o secretário Valdecir 
Capellari, os trabalhos que a equipe 
do setor estão empenhados são o 
alargamento, cascalhamento, esca-
rificação e compactação. 

Além das estradas, os acessos às 
propriedades estão recebendo me-

lhorias. “Do morro da Pratinha até 
Barra do Herval foram destinadas 750 
cargas de cascalho. Já de São Brás até 
o acesso à BR 282, foram 230 cargas, 
totalizando 990 cargas. Além disso, 
foram construídos bueiros com a uti-
lização de 78 tubos”, detalha.

Para a realização das tarefas, a 
equipe trabalha com maquinário 
composto de uma escavadeira hi-
dráulica, uma patrola, um trator de 
esteira, três caminhões caçamba 
e um rolo compactador. Capellari 
informa que após a conclusão da 
estrada modelo destes locais, as 
comunidades das Linhas Famoso e 
Bela Vista Durigon serão as próxi-
mas atendidas.

Município se prepara para o Dia do Desafio
Projetos para habitação rural são entregues na Cooperhaf No ano de 2011 o município de 

Descanso participou pela primeira 
vez do Dia do Desafio. Como resul-
tado, envolveu 27% da população, 
vencendo a cidade de Upala, do 
Estado de Alajuela, Costa Rica. Este 
movimento, que será realizado em 
30 de maio, tem como objetivo mo-
bilizar a população para a prática 
no mínimo de 15 minutos de exer-
cícios físicos, combatendo assim o 
sedentarismo, além de promover a 
integração social, a criatividade, a 
liderança e o espírito comunitário.

Para este ano, o Sesc firmou no-
vamente parceria com a Adminis-

tração Municipal por intermédio da 
Secretaria Municipal de Educação 
e Cultura. Conforme o secretário e 
coordenador do evento, Norberto 
Araldi, o compromisso do evento é 
criar hábitos benéficos para melhor 
viver. “Para isso é necessário melho-
rar o estilo de vida, como por exem-
plo, a prática de exercícios físicos, 
alimentação de qualidade e relacio-
namentos saudáveis”, explica.

O Dia do Desafio possui slogan 
“Você se mexe e o mundo mexe jun-
to”. No mesmo dia, após mobiliza-
ção para atividades físicas, haverá o 
Festival da Canção. Em 2012, a cida-
de que Descanso vai enfrentar será 
Hulha Negra/RS.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO
Período matutino: Em frente 

à E.E.B. Everardo Backheuser, às 
07h40: alunos, CDL, terceira idade, 
funcionários públicos e população 
em geral. No Distrito de Itajubá e 
nas demais escolas a programação 
também será às 07h40.

Período vespertino: Em frente 
à Creche Professora Gracinha, às 
16h30: alunos, CDL, terceira idade, 
funcionários públicos e população 
em geral. As demais escolas terão 
atividade às 15h30.

Período noturno: No Clube SAD 
(Sociedade Amigos de Descanso) 
às 19h: atividades do Dia do Desa-
fio com toda a sociedade em geral e 
Festival da Canção Estudantil.

O prefeito de Descanso, Sadi 
Bonamigo e o presidente do Sin-
dicato de Agricultura Familiar de 
Iporã do Oeste, Leonel Paludo, en-
tregaram na Cooperativa de Habita-
ção dos Agricultores Familiares de 
Chapecó (Cooperhaf), órgão cre-
denciado pela Caixa Econômica Fe-
deral, a documentação para cons-
trução de casas novas e reformas de 
unidades rurais. O ato ocorreu na 
tarde da última segunda-feira (21). 
Na ocasião, se repassou os projetos 
para construir 22 novas casas com 

valores de até R$ 25 mil e 15 proje-
tos para reformas de até R$ 15 mil, o 
que totaliza 37 famílias agricultoras 
a serem beneficiadas.

As cotas foram disponibilizadas 
pelo Sindicato, uma vez que este é 
vinculado a Federação dos Traba-
lhadores na Agricultura Familiar 
da Região Sul e abrange também 
o município de Descanso. Os pro-
cessos de inscrição, documentação, 
levantamento de dados e fotos tive-
ram a colaboração da primeira-da-
ma, Clair Bonamigo, profissionais 

das Secretarias do Bem Estar Social 
e Desenvolvimento Econômico. 

A partir de agora a previsão dos 
engenheiros da Cooperativa para 
analisar e aprovar os projetos é de 
quatro a seis meses. Conforme Bo-
namigo, o município faz sua parte, 
buscando mecanismos para melho-
rar a vida das famílias. “A moradia 
digna na qual o Governo Federal 
vem disponibilizando recursos para 
os brasileiros atende também as ne-
cessidades dos nossos agricultores”, 
afirma Bonamigo. 
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Agricultura
ESTIAGEM

Trabalhadores rurais fecharam os trevos dos municípios de Chapecó, Coronel Freitas, Xanxerê e 
Pinhalzinho em reivindicação por ações de enfrentamento da estiagem no Estado

Fazenda autoriza linha de crédito 
de R$ 10 mil para agricultores

Agricultores familiares cata-
rinenses fecharam na manhã da 
última quarta-feira (23) o trevo de 
acesso aos municípios de Chapecó, 
Coronel Freitas, Xanxerê e Pinhal-
zinho, na BR-282. A medida foi to-
mada em protesto pelos 50 dias de 
espera por uma resposta do Gover-
no Federal em relação às reivindi-
cações para superação da estiagem 
em Santa Catarina.

O coordenador estadual da 
Federação dos Agricultores Fa-
miliares (Fetraf-Sul), Alexandre 
Bergamin, explica que as exigên-
cias giram em torno da pauta da 
Fetraf-Sul e da Central Única dos 
Trabalhadores (CUT) ao Gover-

no Federal. Ele destaca que entre 
as principais reivindicações está 
à melhoria do Seguro Agrícola, a 
criação de um amplo programa de 
irrigação e a reabertura da negocia-
ção do endividamento agrícola. 

Segundo Bergamin, há quase 
dois meses, os agricultores familia-
res esperam por respostas do Go-
verno Federal em relação aos pedi-
dos feitos sobre a estiagem. “Temos 
uma expectativa grande de que em 
Brasília a gente possa avançar na 
política até porque estamos com o 
Ministério da Fazenda ocupado lá. 
Buscamos consolidar a pauta de rei-
vindicações principalmente sobre o 
tema da estiagem para ampliar as 

medidas anunciadas no Nordeste, 
também para o Sul do país” explica. 

O presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores na Agricultura Fami-
liar (Sintraf), Vilson Stürmer, enfati-
za que a manifestação resultou em 
uma linha de crédito emergencial 
para os agricultores. “Foi muito po-
sitivo o nosso encontro por conta de 
alguns avanços que a gente já teve 
principalmente por conta do Crédi-
to Emergencial que vai ser em torno 
de R$ 10 mil, inclusive a portaria já 
está pronta”, relata.

Além da autorização da linha 
de crédito especial aos agricultores 
no valor de R$ 10 mil, a classe rei-
vindica um bônus de 40% nas linhas 

de crédito. “Nós estamos tentando 
ainda que o Ministério da Fazenda 
volte atrás e nos conceda o bônus de 
40% nesta linha de crédito. Com re-
lação ao Plano Safra vamos ter mais 
uma reunião para podermos avan-
çar nesse ponto”, explica.

Os agricultores que acessarem 
a linha de crédito emergencial 
poderão aplicar o recurso para a 
reconstrução e revitalização da 
propriedade, para manejo e con-
servação do solo e da água, para 
implantação de projetos de irriga-
ção, para formação e melhoria de 
pastagens e para produção e con-
servação de forragem destinada à 
alimentação animal.

Ivan Ansolin
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236
8403 6228

O Código de Trânsito Brasileiro (CTB) estabelece que todos 
os veículos são responsáveis pela segurança dos pedestres. Por-
tanto, os pedestres que estiverem atravessando a via sobre as 
faixas de segurança delimitadas para tal finalidade, terão prio-
ridade de passagem. Nos locais onde existe sinalização sema-
fórica, tanto condutores de veículos, quanto pedestres, devem 
respeitá-la, mas o condutor deve dar preferência ao pedestre 
que não tenha concluído a travessia, mesmo que o semáforo já 
tenha liberado a passagem do veículo.

A maioria dos semáforos instalados atualmente, inclusive os 
de São Miguel do Oeste, possuem sensores que detectam quan-
do os veículos param sobre a faixa de segurança, emitindo inclu-
sive a autuação pela infração cometida, bem como, são providos 
de equipamentos medidores de velocidade (radar), emitindo 
também a respectiva autuação para veículos que transitam em 
velocidade superior regulamentada no cruzamento.

Principais infrações que podem ocorrer nesta relação entre 
pedestres e veículos no semáforo:

1. Parar sobre a faixa de pedestre enquanto o semáforo esti-
ver fechado para o veículo: Infração Leve, 3 pontos no prontuá-
rio de habilitação do infrator, valor da penalidade de multa, 85, 
12 reais.

2. Não sinalizar com antecedência a conversão para alertar 
demais veículos e pedestres (não ligar o pisca): Infração grave, 5 
pontos e 127,69 de multa.

3. Não dar (respeitar) preferência ao pedestre: Infração gra-
ve, 5 pontos e 127,69 de multa.

4. Avançar a faixa enquanto ainda houver pedestres fazendo 
a travessia: Infração gravíssima, 7 pontos e 191,53 de multa.

Lembramos que os pedestres também possuem o dever de 
respeitar o semáforo, ou mesmo onde não tenha farol, nem sem-
pre o pedestre tem preferência. A propósito, apesar de previs-
tas no Código de Trânsito Brasileiro (CTB) – Lei 9503 de 1997, 
sancionado há mais de uma década, as multas aos  pedestres 
até hoje não podem ser aplicadas no país, pois dependem de re-
gulamentação. Muitos projetos para penalizar os pedestres que 
não cumprem seus deveres no trânsito tramitam no Congresso 
Nacional.

O semáforo serve para disciplinar a relação dos usuários das 
vias. Competição nos cruzamentos é um erro grave, e mais, rei-
teramos, o pedestre nem sempre tem preferência, ele também 
deve observar a sinalização. O mais importante de tudo que re-
latamos é a vida, portanto, dirija, pilote, caminhe, corra, pedale, 
etc, sempre adotando uma postura preventiva. 

Veículos e pedestres 
no semáforo

"São três infrações que serão expedidas. O motorista que furar 
o sinal vermelho, o motorista apressadinho que dirigir acima da 
velocidade permitida e o que parar em cima da faixa de pedestres 
deve receber a notificação e vai pagar multa”.
Moacir Maschio

Semáforos começaram a expedir 
multas desde quinta-feira

SÃO MIGUEL DO OESTE

CAMILA POMPEO E 
JUCINEI DA CHAGA

Os motoristas precisaram ficar 
mais atentos desde a quinta-feira (24) 
quando os semáforos instalados no 
cruzamento da Avenida Getúlio Vargas 
e Rua Willy Bart e no cruzamento da 
Avenida Salgado Filho com a Rua Oia-
poc, em São Miguel do Oeste começa-
ram a expedir notificações de infração 
de trânsito. 

O diretor do Departamento Muni-
cipal de Trânsito (Demutran), Moacir 
Maschio, explica que uma equipe do 
Instituto Nacional de Metrologia, Qua-
lidade e Tecnologia (Inmetro) esteve 
no município na última segunda-feira 
(21), para realizar os testes no sistema 
de fiscalização eletrônica instalado jun-
to aos equipamentos. “Recebemos uma 

equipe do Inmetro e foi feita uma veri-
ficação dos equipamentos. Foi aprova-
do todo o sistema, então o Demutran 
decidiu que o sistema já podia começar 
a expedir as notificações de infração de 
trânsito”, relata.

As notificações serão emitidas em 
três casos específicos. Maschio explica 
que o valor da multa varia de acordo 
com a infração. “São três infrações que 
serão expedidas. O motorista que furar 
o sinal vermelho, o motorista apressa-
dinho que dirigir acima da velocidade 
permitida e o que parar em cima da fai-
xa de pedestres deve receber a notifica-
ção e vai pagar multa”, explica.

Maschio enfatiza que os motoristas 
tiveram tempo de se adaptar ao siste-
ma e devem ficar atentos para evitar as 
multas. Ele explica ainda que durante o 
período de teste foram registradas cen-

tenas de infrações. “Os motoristas tive-
ram todo o tempo para se adequar ao 
sistema de sinalização, então não vai ter 
desculpa alguma. Nesse período ocor-
reram muitas infrações de trânsito, pois 
os equipamentos ainda não estavam 
funcionando, mas acredito que agora 
vai ter um cuidado maior”, conclui.

Das 6h até às 14h 
de quinta-feira (24) 
foram expedidas 80 

multas, 44 por avanço 
de sinal e 36 por alta 

velocidade.

Veículo sai da pista e cai em barranco
Conforme o Corpo de Bombeiros, o acidente envolvendo o astra da Unoesc, 

placas de São Miguel do Oeste, ocorreu por volta das 12h10 da quintafeira 
(24), na rodovia SC 472 que liga São Miguel do Oeste a Bandeirante. A con-
dutora Simoni da Costa, de 31 anos, acabou perdendo o controle do veículo 
em uma das curvas do trecho e acabou caindo no barranco. Ela foi atendida 
pelo Corpo de Bombeiros de São Miguel do Oeste e conduzida ao Hospital 
Regional Terezinha Gaio Basso com pequenas escoriações.

Por volta das 19h de sexta-
feira (18), o Corpo de Bombei-
ros de São Miguel do Oeste re-
cebeu uma chamada de um pai 
que clamava por socorro, pois 
seu filho, de apenas 11 dias de 
vida, havia se afogado com lei-
te materno. Imediatamente foi 
deslocada uma guarnição para 
o local do fato, no Bairro São 
Jorge, em São Miguel do Oeste. 
Enquanto a viatura se desloca-
va, o bombeiro passou a orien-
tar o pai por telefone como 
proceder para iniciar a desobs-
trução das vias aéreas do bebê, 
pois a mãe estava desesperada 

e gritava dizendo que a crian-
ça estava ficando roxa e estava 
morrendo. 

O pai seguiu as orientações 
do bombeiro e conseguiu deso-
bstruir as vias aéreas da criança 
e ela voltou a respirar. No mo-
mento em que a guarnição de 
bombeiros chegou ao local deu 
continuidade ao socorro. Após 
conduziu a criança ao hospital. 
No caminho ao pronto socorro 
os bombeiros perceberam a re-
cuperação gradativa da crian-
ça, pois a cor da pele já voltava 
ao normal e a respiração se re-
gularizava.

Ivan Ansolin

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, o fato 
ocorreu por volta de 00h40 de 
quarta-feira (23) na Rua Willy 
Barth, Bairro São Gotardo, em 
São Miguel do Oeste. Durante 
rondas, a guarnição da Polí-
cia Militar avistou um veículo 
Ford focus de São Miguel do 

Oeste, conduzido por um ho-
mem de 27 anos, que efetuava 
manobras perigosas do tipo 
cavalo-de-pau. Feita a abor-
dagem, foram lavradas as no-
tificações cabíveis e recolhido 
o veículo juntamente com a 
Carteira Nacional de Habili-
tação (CNH) do condutor.

Cinco pessoas ficam 
feridas em acidente na 
BR-282 em Iraceminha

O acidente de trânsito ocorreu por volta das 
10h de quinta-feira (24), no Km 616,4 na BR-282, no 
trevo de acesso a Iraceminha. Foi uma colisão fron-
tal, envolvendo três veículos, um Honda/Civic de 
Joinville, conduzido por Mario Guerino Gregolon, 
de 50 anos; um GM/monza de Maravilha, conduzi-
do por Fabio Oswald, 29 anos, que teve lesões gra-
ves, também tinha como passageiro um homem de 
31 anos. O outro envolvido, foi um VW/gol CLI, com 
placas de Pinhalzinho que estava sendo conduzido 
por Fernando da Silva de Almeida de 21 anos, que 
teve lesões graves, com ele estavam mais duas pes-
soas, Jose de Moura, 45 anos e Moacir Pereira, 22 
anos, ambos tiveram lesões graves. 

De acordo com o Corpo de Bombeiros de Ma-
ravilha que atendeu a ocorrência, os ocupantes do 
gol e o condutor e passageiro do monza, sofreram 
ferimentos e foram encaminhados ao Hospital São 
José de Maravilha. Já os passageiros do Honda/ci-
vic saíram ilesos do acidente.

Conforme a Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
o gol teria rodopiado na pista, atingindo lateral-
mente o Honda/civic e posteriormente colidiu 
frontalmente com o monza.
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“Se apurou inicialmente que a princípio ocorreu alguns 
excessos, mas nada muito grave. Estamos apurando o crime 
do artigo 232 do Estatuto da Criança e do Adolescente que é 
submeter crianças sob sua autoridade ao constrangimento”.
Neife Luiz Werlang

Delegacia investiga caso suspeito 
de submeter crianças sob sua 
autoridade ao constrangimento

PARAÍSO

O Conselho Tutelar de Paraíso recebeu uma 
denúncia de que um professor substituto da 
rede municipal de ensino teria cometido exces-
sos dentro de sala de aula na turma da 4ª série. 
A denúncia chegou à Delegacia e está sendo in-
vestigada. Conforme o delegado da Polícia Civil 
de Paraíso, Neife Luiz Werlang, o professor que 
está sendo investigado substituiu professores 
titulares do município que estavam em greve no 
mês de abril. A suspeita é de que o professor teria 
determinado castigo para quatro alunos que en-
traram em sala de aula atrasados. O suposto cas-
tigo é que os alunos teriam sido obrigados a se 
ajoelhar em frente a todos os outros estudantes. 

Conforme o delegado que investiga o caso, o 
inquérito está em andamento, já que a denún-
cia chegou para a delegacia há poucos dias. Ele 
observa que alguns alunos da série já foram ou-
vidos acompanhados dos pais. “Se apurou inicialmen-
te que a princípio ocorreu alguns excessos, mas nada 
muito grave. Estamos apurando o crime do artigo 232 
do Estatuto da Criança e do Adolescente que é subme-

ter crianças sob sua autoridade ao constrangimento”, 
explica. O próximo passo nas investigações é ouvir os 
alunos que foram vítimas do fato, demais alunos como 
testemunhas e o professor que teria cometido os ex-
cessos.

Uma criança de cinco meses 
que estava na creche Pinguinho 
de Gente no Centro de Itapiranga 
morreu na manhã de quarta-feira 
(23). O médico, Alexandre Ribas, 
que atendeu o bebê de cinco meses 
diz que se trata de uma fatalidade. 
A morte do pequeno Adrian Immig 
chocou os moradores de Itapiranga 
e a comunidade regional. O médico 
que fez o atendimento afirmou que 
a criança teve uma parada cardior-
respiratória. Ele explica que o fato 
é raro e acontece geralmente no 

primeiro ano de vida, em uma pro-
porção de uma entre cada duas mil 
crianças.

O menino de cinco meses era 
filho de Rosângela Luft e Valdenor 
Immig, da comunidade de Cordi-
lheira. A mãe trabalha em um fri-
gorífico na cidade e havia deixado 
o bebê na creche pouco antes. Na 
quarta-feira, depois da morte do 
bebê, a creche suspendeu as aulas. 
Professoras e profissionais de edu-
cação da creche ficaram chocados e 
sem condições psicológicas para as 

atividades normais. A Polícia Civil 
de Itapiranga instaurou inquérito 
para apurar todos os fatos.

O bebê havia sido deixado na 
creche por volta das 7h da manhã. 
Ainda no berço, as professoras per-
ceberam uma situação anormal 
com a criança. Elas acionaram o 
Corpo de Bombeiros conduzindo o 
menino ao hospital. O médico que 
atendeu o bebê, disse que durante 30 
minutos foram feitos todos os proce-
dimentos de reanimação, já inicia-
dos pelos profissionais na creche.

Criança de cinco meses morre em creche

Foi assinado na última segunda-
-feira (21), convênio entre Ministério 
Público de Santa Catarina (MPSC) 
e Secretaria de Segurança Pública, 
visando o aperfeiçoamento da fisca-
lização e da repressão das infrações 
penais ambientais, com foco na pre-
venção, preservação, conservação e 
melhoria na qualidade do meio am-
biente. 

O convênio prevê a implemen-

tação de Guarnições Especiais de 
Emprego Avançado pelo Batalhão de 
Polícia Militar Ambiental, destinadas 
a trabalhar de forma articulada com 
as Promotorias Regionais do Meio 
Ambiente. Essas guarnições terão 
como prioridade as ações de fisca-
lização dos Termos de Ajustamento 
de Conduta firmados pelo Ministério 
Público, além de ações que envolvam 
a proteção das Unidades de Conser-

vação existentes em Santa Catarina.
Com o convênio, o MPSC poderá 

destinar recursos para serem aplicados 
exclusivamente no aparelhamento e na 
modernização da Polícia Militar Am-
biental, e propiciar apoio institucional 
e subsídios técnico-jurídicos para uma 
perfeita integração das ações coorde-
nadas e fiscalizadoras das instituições, 
buscando, assim, uma maior eficiência 
na defesa do meio ambiente.

A Polícia Militar de São Miguel do Oeste flagrou na tarde de quarta-feira 
(23), às 13h, na Rua São Cristóvão, no Bairro São Gotardo, próximo ao Colégio 
Jaudir Faustino da Silva, um cidadão efetuando malabarismo com sua motoci-
cleta. Na tentativa de abordar, o condutor não acatou a ordem de parada, em-
preendendo fuga, num primeiro momento. Na abordagem mais tarde foi cons-
tatado que o condutor estava com a Carteira Nacional de Habilitação (CNH) 
vencida há mais de 30 dias, a motocicleta não estava devidamente licenciada 
e o pneu estava careca. Foram lavrados em desfavor do condutor, um Termo 
Circunstanciado e os Autos de Infração cabíveis, além da remoção do veículo 
que foi efetuada pelo guincho. 

LEONTINA DORFEY
Faleceu no dia 17 de maio, no Hospital São Lucas de Guaraciaba, 
aos 76 anos. O seu corpo foi velado na capela São José de Linha 
Tigre, em Guaraciaba e sepultado no cemitério da comunidade. 
A família convida para o culto de sétimo dia neste domingo dia 
(27), na Capela São José de Linha Tigre, Guaraciaba.

DECIO RODRIGUES DA SILVA
Faleceu no dia 18 de maio, às 9h, no Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste, aos  56 anos. O seu corpo foi velado na Capela 
Santa Terezinha do Bairro Xavantes, em Anchieta e sepultado no 
Cemitério Municipal de Anchieta.

VALDIRA MASSONI LANGUINI
Faleceu no dia 20 de maio, às 19h15, no Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste. Seu corpo foi velado na Igreja do Bairro São 
Sebastião, em São Miguel do Oeste e sepultado no cemitério da  
comunidade.

ADELINO CRESTANI
Faleceu no dia 21 de maio, às 21h, no Hospital Regional de Cha-
pecó, aos 74 anos. O seu corpo foi velado na capela mortuário da 
Igreja Matriz de Anchieta e sepultamento no cemitério municipal.

Operários que traba-
lham na construção das 
casas populares no Bairro 
São Luiz, em São Miguel 
do Oeste, denunciaram a 
ação de vândalos que têm 
destruído as paredes de 
pelo menos um metro de 
altura de algumas casas. 
Um dos operários da obra 
relata que a ação ocorreu 
no último sábado (19). Ele 
destaca que a parede de 
outra casa também havia 
sido destruída já na sema-
na passada

Vândalos destroem paredes e 
roubam materiais no Conjunto 
Habitacional Vila Nova

Polícia Militar flagra motociclista 
efetuando malabarismo
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

FICHA TÉCNICA 

CLASSIFICAÇÃO CHAVE A

EQUIPE             P       V     E     D    GP   GC   SG

YPIRANGA        13     3      4      1     10    6      4

GUARANI         13     3      4      1     9      6      3

CANARINHO     11     3       2     3     12   11     1

COMETA            11    3       2      3    16    13    3

AJAP                  9      2       3     8      11   10    -3

CRM                   7      2       1     5     10    18    -8

GUARANI                                     

Dela
Rafa 
Giongo
 Bazotti
Wagner
 Vando
Rato
 Olavo
Eloi
Anchieta
Luizinho 
Marcelo Buda 

Téc. Ênio Sarturi

1º

2º

3º

4º

5º

6º

Local: Estádio Padre Aurélio Canzi

Cidade: 
Distrito de Linha Machado
Pinhalzinho

Horário: 15h30

Por Anderson Rodrigo

Futsal classificado no Estadual
Guaraciaba

O time de Futsal de Guaraciaba está classificado 
para a 3ª fase do Campeonato Estadual de Futsal, cate-
goria sub-15. Após vencer Chapecó por 6 x 3, empatar 
com São Lourenço do Oeste em 2 x 2 e perder para Ca-
çador pelo placar de 6 x 3, no returno da segunda fase, 
realizado na cidade de Chapecó,  o time comandado 
pelo professor João Chittó garantiu a segunda coloca-
ção e a vaga para próxima fase. A expectativa é de que o 
município possa sediar o turno da terceira fase.

Hoje, as equipes de futsal da Associação Despor-
tiva Guaraciaba (ADG) jogam em casa, no ginásio do 
Colégio Sara Castelhano Kleinkauf, pela Copa Cerea-
lista Marx. A partir das 13h30, o time da casa enfren-
ta Tunápolis nas categorias sub-07 e sub-09, da Série 
Ouro. Pela Série Prata, entra em quadra pela categoria 
sub-13.

O Guarani está muito próximo das oitavas de final do Estadual de Amadores, uma vitória 
é fundamental neste domingo (27) rumo à próxima fase. Torcedor, você faz parte dessa 
equipe, torça e incentive até o fim

O Bugre está quase lá...

O Guarani venceu o Cometa de Itapi-
ranga no Estádio Padre Aurélio Canzi pelo 
placar de 2 x 0, na rodada do último final de 
semana do Estadual de Amadores, gols de 
Marcelo Buda e Márcio Groli. Com o estádio 
lotado, torcedores dos dois times deram um 
show à parte, cantando, participando e in-
centivando as equipes, em uma tarde onde 
a paz foi a protagonista da partida. A torcida 
demonstrou que a rivalidade limita-se as 
quatro linhas, onde os jogadores também 
fizeram o seu papel, em um jogo leal e de 
futebol bonito. Respeito, muita marcação, 
chances claras para ambas as equipes e dis-
putada lance a lance, ingredientes típicos de 
um super clássico do futebol regional.

Com o resultado, o Bugre assumiu a 
vice-liderança da competição, o foco da 

equipe comandada pelo técnico Ênio Sar-
turi passa a ser agora o jogo contra o Cana-
rinho, no Estádio de Linha Machado, em 
Pinhalzinho, amanhã (27), às 15h30. Uma 
vitória pode valer ao Guarani a classificação 
para as oitavas de final do Estadual de Ama-
dores. Com uma campanha de três vitórias, 
dois empates e três derrotas, o Canarinho é 
o terceiro colocado, com 11 pontos, dois a 
menos que o Guarani, que soma 13 pontos.

Nos demais jogos, que complementam 
a rodada da Chave A, o Cometa enfrenta 
o Ajap, em Itapiranga, no Estádio Leão da 
Montanha, hoje (26), às 15h30. Amanhã 
(27), no mesmo horário, o CRM de Maravi-
lha recebe o Ipiranga, atual líder do grupo e 
muito próximo da classificação para a pró-
xima fase.

O Guarani treinou forte no decorrer da 
semana, visando o jogo diante do Canari-
nho e tendo em mente a importância da 
vitória para classificação as oitavas de final. 
Na última rodada, o Bugre fecha a participa-
ção na fase classificatória jogando em casa, 
diante do torcedor no Estádio Padre Auré-
lio Canzi, em São Miguel do Oeste, contra o 
CRM, jogo marcado para o dia 03 de junho.

A comissão técnica, jogadores e direção 
do clube pedem o apoio do torcedor nesta 
reta final e decisiva da fase de classifica-
ção para garantir vaga na próxima fase da 
competição e dar sequência ao trabalho em 
busca do título, já conquistado outrora pelo 
Bugre, um dos clubes mais tradicionais do 
Estadual de Amadores.
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Esporte
BRASILEIRÃO 2012

ÚLTIMA RODADA  19-20/05

Equipe PG J V E D GP GC SG %
1° Botafogo 3 1 1 0 0 4 2 2 100%
2° Internacional 3 1 1 0 0 2 0 2 100%
3° Figueirense 3 1 1 0 0 2 1 1 100%
4° Vasco 3 1 1 0 0 2 1 1 100%
5° Atlético-MG 3 1 1 0 0 1 0 1 100%
6° Fluminense 3 1 1 0 0 1 0 1 100%
7° Flamengo 1 1 0 1 0 1 1 0 33%
8° Palmeiras 1 1 0 1 0 1 1 0 33%
9° Portuguesa 1 1 0 1 0 1 1 0 33%
10° Sport 1 1 0 1 0 1 1 0 33%
11° Atlético-GO 1 1 0 1 0 0 0 0 33%
12° Bahia 1 1 0 1 0 0 0 0 33%
13° Cruzeiro 1 1 0 1 0 0 0 0 33%
14° Santos 1 1 0 1 0 0 0 0 33%
15° Grêmio 0 1 0 0 1 1 2 -1 0%
16° Náutico 0 1 0 0 1 1 2 -1 0%
17° Corinthians 0 1 0 0 1 0 1 -1 0%
18° Ponte Preta 0 1 0 0 1 0 1 -1 0%
19° São Paulo 0 1 0 0 1 2 4 -2 0%
20° Coritiba 0 1 0 0 1 0 2 -2 0%

PRÓXIMA RODADA

CLASSIFICAÇÃO

Municipal de 
Futebol na 
reta final

CT Bugre do Oeste 
no Estadual de 
Futsal sub-11

Tricolor lidera o 
Veterano 

Tunápolis São Miguel Guaraciaba

Primeira e segunda divisão 
chegam a suas semifinais e os 
primeiros finalistas serão co-
nhecidos no dia 03 de junho

Dois jogos movimentaram 
as semifinais do Campeonato 
Municipal de Futebol de Tuná-
polis, primeira e segunda di-
visão. Pela segundona, o time 
do Aimoré ficou a um empate 
da classificação a final, após 
derrotar o Atlético pelo placar 
de 1x0. Pela primeira divisão, 
o Estrela venceu por 3x0 o Af-
cats. Os jogos da volta acon-
tecem no dia 03 de junho, em 
local a ser definido. No mesmo 
dia, acontece também o jogo 
entre Grêmio Tunense e 19 de 
Setembro, às 15h30, no campo 
do Real, que definirá o primei-
ro finalista da primeira divisão 
do Municipal.

O CT Bugre do Oeste de São Miguel do 
Oeste está na cidade de Nova Erechim, dis-
putando o turno da segunda fase do Estadual 
de Futsal, categoria sub-11. No caminho do 
time migueloestino estão às equipes da AABB 
Joaçaba e Nova Erechim, equipe da casa.  Na 
fase de ranqueamento, o Bugre derrotou Nova 
Erechim, jogando no ginásio do Guarani, pelo 
placar de 4 x 2. 

O primeiro jogo dos atletas comandados 
pelo técnico André Zancanaro acontece às 10h 
de hoje (26), contra Joaçaba.  Pela parte da tar-
de, o Bugre do Oeste enfrenta Nova Erechim, 
às 15h. O returno será disputado nos dias 22 e 
23 de junho, em São Miguel do Oeste. A tabela 
de jogos do returno da fase já foi divulgada:

Quatro jogos movimentam a 7ª rodada da competi-
ção neste domingo em Linha Welter e Linha Liso Alto

O Campeonato de Futebol Veterano de Guaraciaba 
movimentou a 6ª rodada na tarde do último domingo (20) e 
foi marcada pela vitória expressiva do Itapajé sobre o Treze 
de Maio, pelo placar de 6x2. Nos demais jogos, o Cruzeiro 
foi derrotado pelo Tricolor por 2x1, o Flamengo venceu o 
Fluminense por 3x1 e o São Tiago aplicou 4x2 no JB.

Quatro jogos movimentam amanhã (27) a 7ª rodada da 
competição, em Linha Liso Alto, jogam às 14h, Flamengo 
e São Tiago, às 16h, o Fluminense joga com o Oriental. Em 
Linha Welter, às 14h, o Cruzeiro do Sul enfrenta o Itapajé e, 
fechando a rodada, às 16h, o Tricolor recebe o JB. A equipe 
de Linha Treze de Maio folga nesta rodada.

Faltando apenas três rodadas para o encerramento da 
primeira fase, a tabela de classificação está da seguinte forma:

O técnico Dorival Júnior passou a semana rea-
lizando testes na equipe principal do Internacional. 
Desfalcado de seus principais jogadores, Damião 
e Oscar na Seleção Brasileira, D’Alessandro, Kléber, 
Sandro Silva e João Paulo lesionados, Jajá afastado 
do elenco por indisciplina e  Tinga vendido ao Cru-
zeiro, o colorado gaúcho tem pela frente o Flamengo 
hoje (26), às 18h30, no Engenhão, no Rio de Janeiro, 
jogo válido pela segunda rodada do Campeonato 
Brasileiro 2012. O Inter venceu o Coritiba na estreia, 
jogando em casa, pelo placar de 2 x 0, já o Flamen-
go apenas empatou com o Sport em 1 x 1. Além dos 
desfalques, o time gaúcho enfrenta o Flamengo pre-
cisando da vitória a qualquer preço, para espantar 
a crise que ronda o rubro-negro carioca. Além dos 
desfalques certos para o jogo de hoje, o volante Gui-
nãzu também desfalcará o time de Dorival nos pró-
ximos dias, o atleta foi convocado para defender a 
Seleção Argentina entre os dias 1° e 10 de junho.

O vice de futebol do Internacional, Luciano 
Davi, enviou ofício a Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), solicitando mudança nas datas dos 
jogos contra o São Paulo, no dia 06 de junho e contra 
o Fluminense no Engenhão no dia 10. O motivo da 
solicitação foi a convocação dos principais titulares 
à disposição para defender seleções em amistosos e 

jogos de eliminatórias para 
a Copa do Mundo 2014. Se-
gundo o dirigente, o Santos 
fez solicitação semelhante 
à entidade no ano passado, 
pelo mesmo motivo.

A comissão técnica 
aposta em Fred, garoto da 
base, para fazer dupla de 
ataque com Dagoberto, 
que será improvisado na 
vaga de Leandro Damião. 
O garoto treinou em algu-
mas oportunidades com o 
time titular, logo após pas-
sou para a equipe suplente, 
posteriormente retornou 
aos titulares. O Interna-
cional está em busca de 
reforços para a sequência 
do Campeonato Brasileiro, principalmente para 
o setor ofensivo. A direção afirma que apesar das 
tentativas de repatriar o atacante Nilmar, conver-
sar com o empresário de Alexandre Pato e fazer 
contato com o Zagueiro Lúcio e o meia Luiz Adria-
no, outros nomes também estão sendo estudados 

e reforços devem ser anunciados em breve.
Flamengo e Internacional jogam às 18h30 de 

hoje (26), no Estádio Engenhão, no Rio de Janeiro. 
O Inter precisa da vitória para se manter entre os 
líderes do Brasileirão. Já o Flamengo buscar a rea-
bilitação em meio a tantas polêmicas envolvendo o 
clube nos últimos meses.

Internacional

Apesar dos desfalques, Inter busca vitória contra o Flamengo

O Grêmio está classificado para a se-
mifinal da Copa do Brasil, o tricolor gaú-
cho garantiu vaga após vencer o Bahia, 
no Estádio Olímpico, em Porto Alegre, 
pelo placar de 2x0, gols de Miralles e 
Marcelo Moreno. Agora o time coman-
dado pelo técnico Vanderlei Luxembur-
go enfrenta o Palmeiras de Luiz Felipe 
Escolari. Na outra partida da semifinal, o 
São Paulo joga com o Coritiba.

Em um jogo de total domínio e tran-
quilidade para o Grêmio, o tricolor sou-
be administrar o tempo, fazer o placar e 
garantir a classificação, com o Olímpico 
lotado e ao som do canto dos torcedo-

res. Antes do próximo compromisso pela 
Copa do Brasil, o Grêmio tem pela frente 
o próprio Palmeiras pelo Campeonato 
Brasileiro, amanhã (27), às 18h30.

O Grêmio anunciou a contratação do 
lateral Fábio Aurélio, do Liverpool. O jo-
gador já atuou pelo São Paulo, Valência 
e pela Seleção Brasileira sub-23, no ano 
2000, sob o comando do próprio Van-
derlei Luxemburgo, atual comandante 
do tricolor gaúcho. O jogador só poderá 
atuar pelo Grêmio após a abertura da 
janela de transferências do Brasileirão 
2012, para jogadores vindos de clubes 
europeus.

Grêmio está na semifinal da Copa do Brasil
Com 100% de aproveitamento até o momento, o tricolor gaúcho enfrenta o Palmeiras na próxima fase da competição
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Esporte
Finalistas do 
48 serão 
definidos

Bandeirante

Acontecem hoje (26) os jogos da 
volta da semifinal do Campeonato 
Municipal de 48 de Bandeirante. 
Às 14h, em Linha Gaspar, jogam 
Comercial Ganzawa e Restaurante 
do Branco. A equipe do Comercial 
Ganzawa abriu 40 pontos de van-
tagem na rodada de ida.  Em Linha 
Adolfo Ziguelli, a equipe da casa re-
cebe a Associação Munerolli. O time 
de Linha Adolfo Ziguelli conquistou 
vantagem de 136 pontos na primei-
ra rodada da semifinal.

O Departamento de Esportes do 
município aproveita para informar 
que estão abertas as inscrições para 
o Campeonato Municipal de Futsal 
2012. As equipes interessadas em 
participar da competição devem 
inscrever-se até o dia 29 deste mês, 
neste dia será realizado o congres-
so técnico, às 20h, no Centro de 
Múltiplo-Uso. Cinco categorias es-
tarão em disputa, são elas: sub-12, 
sub-16, masculino livre, feminino 
livre e veterano masculino. O início 
da competição está previsto para o 
segundo final de semana de junho.

A equipe da Associação Des-
portiva Guaraciaba (ADG) esteve 
em Saudades representando o mu-
nicípio na 2ª etapa da Liga Oeste 
de Vôlei, categoria mirim. A equipe 
guaraciabense venceu Pinhalzinho, 
São Carlos, Palmas, Xanxerê e Con-
córdia, todas pelo placar de 2 sets a 0, 
sendo derrotada apenas pelo time da 
casa, em duas partidas, por 2 sets a 0.

Com os resultados, a equipe de 
Guaraciaba encerrou a fase na se-
gunda posição, atrás de Saudades, 
que terminou na primeira colocação 
e seguida de Anchieta, na terceira 
posição. As três equipes estão classi-
ficadas para a etapa final, que acon-
tece no mês de julho, novamente no 
município de Saudades.

Guaraciaba está sediando a se-
gunda fase do Campeonato Estadual 
de Vôlei, categoria infantil, os jogos 
estão sendo realizados no Ginásio 
Municipal Genésio Pasinatto. A equi-
pe da casa estreou ainda ontem (25), 
contra o time de Campos Novos. Hoje 
(26), às 10h30, encaram Blumenau, às 
17h, jogam com Criciúma, fechando a 
rodada, amanhã (27), as meninas da 
ADG Guaraciaba enfrentam Pinhal-
zinho, às 10h30. Na primeira fase da 
competição, realizada em Pinhalzi-
nho, o time de Guaraciaba fechou sua 
participação na segunda colocação.

ADG é vice na 
2ª etapa da 
Liga Oeste 

Guaraciaba Escolinha de Futsal Joni Gool/Terra Viva faturou o título no masculino

No masculino uma final emocionante. No feminino, um jogo muito 
equilibrado. Joni Gool/Terra Viva e Super Centenaro conquistaram os títulos

Definidos os campeões do
Futsal do JASMO

FUTSAL

Em uma final emocionante, 
a equipe sub-20 da Escolinha de 
Futsal Joni Gool/Terra Viva fatu-
rou o título do futsal masculino 
dos Jogos Abertos de São Miguel 
do Oeste (JASMO). Joni Gool e 
Mercado Giongo empataram no 
tempo normal em 3 x 3, resultado 

que levou a decisão para os pênal-
tis. Com melhor aproveitamento 
nas cobranças, a Joni Gool/Terra 
Viva venceu por 3 x 2, sagrando-se 
campeã da competição. A terceira 
posição do masculino ficou com 
o time da Unoesc. Um bom pu-
blicou acompanhou, vibrou e tor-

ceu no ginásio do Clube Esportivo 
Guarani.

Já no feminino, a equipe do 
Super Centenaro foi a grande 
campeã. Em um jogo disputado 
e equilibrado, a vitória e o títu-
lo vieram de virada sobre o time 
da Terra Viva, que a exemplo das 

campeãs tem em sua base meni-
nas de alto nível técnico. O placar 
foi apertado, 2 x 1. Deise marcou 
para a Terra Viva, Mariana e Mari 
Pagliari marcaram e garantiram a 
vitória para o Super Centenaro. O 
terceiro lugar ficou com o time da 
Auto Elétrica Balbinot.

Super Centenaro é o campeão do futsal feminino do JASMO

1ª lugar – Unidas Venceremos de Linha São 
    Cristóvão com 1359 pontos;
2ª lugar - São Luiz “B” com 1347 pontos;
3ª lugar - Amor e Esperança de Linha São 
    Cristóvão com 1273 pontos;
4ª lugar - Coração de Mãe de Linha São Roque 
    com 1263 pontos;
5ª lugar - Clube de Mães de Linha São Domingos 
    com 1262 pontos;
6ª lugar - Amando a Natureza de Linha São Paulo 
    com 1253 pontos;
7ª lugar - São Luiz “A” com 1241 pontos.

Unidas Venceremos fatura o Municipal de Bolãozinho
Anchieta

A grande final do Campeonato 
Municipal de Bolãozinho de An-
chieta movimentou a Linha São 
Roque.

A grande final do Campeonato 
Municipal de Bolãozinho, modali-
dade feminina de Anchieta, aconte-
ceu no último final de semana, em 
Linha São Roque. Um bom público 
acompanhou as partidas que defi-
niram os campeões. A competição 
contou com cerca de 70 atletas ins-
critas, divididas em sete equipes. 
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Esporte

ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO
E VIDRAÇARIA

São Miguel do Oeste - SC

www.foppa.ind.br

3622 1344
3621 1579

Portas automatizadas com sensor
Fachadas em vidro temperado
Fachadas em ACM
Estrutural glazing

Região

Tarde de decisões pela 
Copa SDR de Futebol

Finalistas da Copa SDR de Futebol serão conheci-
dos na tarde deste sábado (26), após a rodada de ida da 
semifinal. O dia de hoje será marcado pelos jogos da 
volta que definirão os finalistas nas modalidades mas-
culina e feminina. No final de semana que passou, no 
masculino, a equipe de Descanso venceu São Miguel 
do Oeste pelo placar de 1x0, no Estádio Municipal João 
Baretta. Bandeirante recebeu Guaraciaba no Estádio de 
Linha Getúlio Vargas e as equipes terminaram empata-
das em 1x1. No feminino, o time de Bandeirante foi até 
o Estádio do Independente, em Barra Bonita, e venceu 
a equipe da casa pelo placar elástico de 5x2. Fechando 
a rodada, na tarde do domingo (20), no Estádio Padre 
Aurélio Canzi, em São Miguel do Oeste, as meninas da 
casa derrotaram Paraíso pelo placar de 3x2.

Hoje, em São Miguel do Oeste, no campo de Linha 
Pérola, São Miguel enfrenta Descanso no masculino.  
Em Linha Caravaggio, Guaraciaba, a equipe da casa joga 
com o time de Bandeirante. Pelo naipe feminino, o 
time de Paraíso joga com as meninas de São Miguel 

do Oeste, no campo do Cruzeiro. Fechando a rodada, 
Bandeirante recebe no campo de Linha Getúlio Var-
gas, a equipe de Barra Bonita. Todos os jogos tem iní-
cio previsto para às 15h30.

Final do Municipal de Futebol acontece amanhã
Barra Bonita

Santos e Independente decidem o título do Cam-
peonato Municipal de Futebol de Barra Bonita ama-
nhã (27), em Linha Treze de Maio

Santos de Linha Treze de Maio e Independente 
são os finalistas do Municipal de Futebol de Barra 
Bonita. O Santos conquistou vaga após golear o Inter 
de Alto Caçador, pelo placar de 6x0. O Independente 

passou para a final da competição após vencer o In-
ternacional por 2x1. A grande decisão acontece nes-
te domingo (27), em Linha Treze de Maio, às 13h30, 
Inter e Internacional disputam o terceiro lugar. Logo 
em seguida, às 15h30, Santos e In-
dependente fazem a grande final da 
competição.

O Ginásio Joni Gool foi palco no 
último final de semana de uma ma-
ratona de jogos, válidos pelo Estadual 
de Futsal, categorias sub-15 e sub-20. 
Na sub-15, o Futsal Joni Gool sediou o 
returno da segunda fase do Estadual, 
encerrando com 100% de aproveita-
mento e 16 pontos ganhos entre tur-
no e returno, assumindo a liderança 
isolada do grupo. Com a boa cam-
panha, a equipe sediará o returno da 
terceira fase, com data a ser divulga-
da após a formação das chaves entre 
as equipes classificadas.

Já no sub-20, a equipe da Joni 
Gool entrou em quadra contra o time 
de Chapecó, para definir o primeiro 
lugar da chave, uma vez que as duas 
equipes já estavam classificadas. O 
placar foi de 5 x 0 para o time de São 
Miguel do Oeste, que além de assumir 
a ponta da chave, ficou também com 
a primeira colocação na classificação 
geral do campeonato. Pela Copa Ric 
Record de Futsal, a equipe sub-20 da 
Joni Gool está invicta até o momento 
e garantiu classificação na próxima 
fase ao derrotar na última partida o 
time da Ser Aurora de Chapecó, pelo 
placar de 6 x 4. Agora a equipe mi-

gueloestina aguarda a definição das 
demais chaves para conhecer o próxi-
mo adversário. O time faturou o título 
do futsal masculino dos Jogos Abertos 
de São Miguel do Oeste, na noite da 
última quarta-feira (23), após vencer 
o Mercado Giongo nos pênaltis, pelo 
placar de 3 x 2.

O sub-17, após uma bela campa-
nha com duas vitórias em Xaxim, no 
turno da segunda fase do Estadual de 
Futsal e um aproveitamento de 100%, 
sendo a única equipe que ainda não 
sofreu gols na competição, em ne-
nhuma das fases, está sediando neste 
final de semana o returno da segun-
da fase do Estadual, no Ginásio Joni 
Gool. A equipe comandada pelo pro-
fessor Joni Schacker estreou na noite 
de ontem (25) contra o time de Capin-
zal, hoje (26), às 9h30, jogam Capinzal 
e Xaxiense. Fechando o triangular, às 
15h30, o time migueloestino enfrenta 
a Xaxiense. O ingresso tem um valor 
simbólico de R$ 3,00 e dá direito ao 
torcedor de acompanhar todos os jo-
gos do returno da fase.

Escolinha Joni Gool sedia o 
returno do Estadual de Futsal

São Miguel
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Dupla

Adriano
Antunes Grenal Luiz Cláudio 

Carpes

Fotos: Divulgação

O Clube Atlético Montese, do 
lateral-esquerdo Piquetti, joga 
amanhã (27) pela manhã contra os 
veteranos de Guaraciaba. Segundo 
informações, Marcos Klein (popu-
lar chula) vai marcar o Piquettão. 
E o Xisto vai dar combate ao Ildo...

Arbitragem I

Arbitragem II

Não é choro de gremista, mas influen-
ciou diretamente no resultado do jogo en-
tre Grêmio e Vasco, na abertura do brasi-
leirão, que teve o placar de 2x1, favorável 
a equipe carioca. O goleiro do Vasco, Fer-
nando Prass “bateu roupa” (gíria do fute-
bol) e Miralles completou para o fundo da 
rede... A imprensa presente no São Januá-
rio até agora não entendeu o que o árbitro 
e seus auxiliares marcaram...

Esses árbitros foram chamados pelos responsáveis da arbitragem do Campeonato Bra-
sileiro para prestar esclarecimentos. Até agora ninguém está sabendo de nada, se vão para a 
geladeira, ou vai terminar em pizza. O povo do Sul já está acostumado com isso, meterem a 
mão à favor de cariocas e paulistas....

RUMO AO PENTA

Shakira
Para inauguração da Arena, no 

final do ano, para a alegria de todos 
os gremistas (inclusive o pessoal da 
Padre Cacique), ela pode estar em 
Porto Alegre, assim como o Bayer de 
Munique...   

Na Beira do Rio
Por lá (na Padre Cacique), com a 

ausência do Leandro (Frei Damião) 
e outros, está aberta a temporada de 
caça. Querem repatriar o Pato, e até o 
vovô Lúcio e perdem 
o sono sonhando 
com o Nilmar. Pelo 
jeito estão matando 
cachorro a grito... 
Ta feio por lá!  Hoje, 
eles enfrentam o 
Flamengo, às 18h30, 
no Rio de Janeiro.

Futsal
O CT Bugre do Oeste, entra em quadra nes-
te sábado (26), ao comando do Zanca, para 
disputar o turno da segunda fase do Esta-
dual de Futsal, categoria sub-11, enfren-
tando Joaçaba e Nova Erechim. O returno 
acontecerá nos dias 22 e 23 de junho, aqui 
em São Miguel do Oeste.

Joni Gool (JASMO)
Um grande público presente na última quar-
ta-feira (23), prestigiou a final do futsal do 
Jasmo, no Ginásio do Guarani, entre Joni 
Gool/Terra Viva e Mercado Giongo. No tempo 
normal as equipes empataram em 2x2. Nos 
pênaltis deu Joni Gool, vitória por 3x2. Para-
béns as duas equipes pela excelente partida.

Bandeirante
Segundo o diretor de Esportes, Gilson Fur-
lanetto (contrabaixista do grupo “Os Por 
Bóia), o Departamento de Esportes do mu-
nicípio lançou o municipal de futsal. O con-
gresso técnico está marcado para a próxima 
terça-feira (29), às 20h... Não esqueçam.

Guaraciaba
Jogos da Integração... Acontecendo os con-
gressos técnicos desta competição, na qual 
teremos um número expressivo de atletas, a 
abertura está marcada para o dia 1º de ju-
nho, no ginásio municipal. 

No Santuário
A Copa SDR está chegando à reta final, os 
jogos da volta da semifinal acontecem hoje 
(26). A destacar o jogo entre Guaraciaba e 
Bandeirante, a ser realizado a partir das 
15h30, no campo de Linha Caravaggio, fa-
zendo parte da 45ª edição da festa religiosa 
em Honra a Nossa Senhora do Caravaggio.

Amanhã (27), às 15h30, o Gua-
rani vai até Pinhalzinho, enfrentar o 
Canarinho. Uma vitória pode valer 
a classificação ao Bugre... Estamos 
confiantes na equipe comandada 
pelo técnico Ênio Sarturi.

Estadual de 
Amadores

"Grêmio com chances de vencer a Copa do Brasil e Corinthians 
podendo ser campeão da Libertadores". É o fim de tudo... até sábado que vem!!

QUANDO SOPRA O MINUANO...
No Rio Grande do Sul, o vento minu-

ano é um vento frio, cortante. Se você 
não está preparado, bem agasalhado, 
treme que nem vara verde. O “colunista 
da esquerda” está assim. Agora que vem 

Felipão pela frente, ele esconde o jogo 
dizendo que o Palmeiras não assusta e 
que já é jogo ganho... cuidado. Prudên-
cia e canja de galinha nunca fizeram 
mal a ninguém. 

TRICOLORES JOGARAM CONTRA 
APENAS UM ADVERSÁRIO DE PESO NO ANO

A preocupação tem fundamento. Até 
agora, tudo o que se viu foi uma moleza 
indescritível na Copa do Brasil. Os cru-
zamentos favoreceram os tricolores, que 
não enfrentaram nenhum adversário de 

grande expressão. Na verdade, o único 
time grande que o Grêmio enfrentou foi 
o Internacional. Ganhou uma de 2 a 1 e 
perdeu outra de 2 a 1, justamente quan-
do valia tudo. Ou seja, chegou a hora do 

grande teste. Se passar do Palmeiras, pode 
vir São Paulo. Contudo, olha o minua-

no... tem gente tremendo, e não é de frio!

PROBLEMAS DO 
“OLHO GORDO”

Continuamos com problemas para conseguir 
repetir escalação, a escalação tida como ideal pelo 
técnico Dorival Junior. Neste fim de semana, con-
tra o Flamengo, não será diferente. Lesões e con-
vocações atrapalham o Internacional, que está 

sem Tinga, Jô (que foi e não deixou saudades), e 
até o Jajá, com problemas disciplinares. Vamos nos 

agarrando com o que temos. Se somos candidatos a 
brigar pela ponta no campeonato? Sim, somos. Desde 

que tenhamos plantel completo para disputar. Senão o In-
ternacional é um time nada mais que mediano. E olha que a ten-

tativa é manter o Damião pelo menos até o fim do ano. Se este for embora na janela 
europeia do meio do ano, poderemos no máximo brigar por uma vaga na Liberta-
dores do ano que vem.

O ERRO E O FUTEBOL MODERNO
Hoje em dia, o erro se tornou imper-

doável no futebol. Quem erra, perde. 
Assim, ficamos fora da Libertadores por 
conta do erro do pênalti do Dátolo. O 
Barça ficou fora da Liga dos Campeões 
por conta do erro do pênalti do Messi. 
O Bayern perdeu por conta do erro do 

pênalti do Robben. E o Vasco ficou fora 
também por conta do erro do Diego Sou-
za, que perdeu gol na frente do goleiro 
Cássio, do Corinthians. Hoje, não errar 
no futebol significa ter grandes chances 
de vencer. O futebol moderno não per-
doa o erro. 

PRENÚNCIO DO FIM DOS TEMPOS
Que previsão de dezembro de 2012 que nada!!! 

O prenúncio do fim dos tempos é outro! 

É isso mesmo, com um público de 35 mil torcedores no Estádio Olímpico Monumental, 
o Campeão Mundial venceu o Bahia pelo placar de 2x0, com gols de Miralles e Marcelo 
Moreno... Quebrou a outra asa do falcão e está na semifinal da Copa do Brasil. Que venha o 
Palmeiras (do Felipão, do céu ao inferno do Olímpico)... O aperitivo começa amanhã (27), 
às 18h30, em Porto Alegre, pelo Campeonato Brasileiro... É só emoção pela frente.

Libertadores
Quem diria, semifinal brasileira na competição, Santos x Corinthians (São Paulo vai tremer)...
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 

localizado na Av. Maravilha, 

ao lado da concessionária 

fiat, em Maravilha/Sc. 

Interessados tratar pelo 

telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-

se por uma casa (em 

São Miguel do Oeste) um 

terreno rural de 7,85 ha 

(50% mecanizada).  O 

terreno contém uma casa 

de madeira de 7m x 8m², 

dois galpões de madeira 

medindo cada um 12m 

x 12m², um açude e 

localiza-se a 2 quilômetros 

do distrito de grápia - 

paraíso - Sc. Valor: r$ 75 

mil. Interessados entrar 

em contato pelo fone: (49) 

8414-4550.

VenDe-se ou troca-

se casa de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. localizada na rua 

palmitos, perto do Mercado 

rodrigues em Maravilha/

Sc. Aceita troca por vacas de 

leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-6960 

falar com léo. 

VenDe-se aParta-

mento - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

localização no centro 

de São Miguel do Oeste/

Sc na esquina com a pre-

feitura. Valor: r$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 

alVenaria com 108 

m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 

734 m², quiosque com 

banheiro, churrasqueira, 

fogão campeiro. em 

cunha porã. Bairro Bela 

Vista. Tratar com André 

no fone (49) 8804-7426 ou  

(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 

3 quartos, uma suíte, sala 

cozinha, área de serviço, 

churrasqueira, lareira, 2 

sacadas, garagem fechada 

para carro e moto, próximo 

ao InSS. em São Miguel do 

Oeste, água de poço artesiano, 

valor: 850,00 Telefone: (49) 

3622-7070 ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 

Bairro frei damião em 

Maravilha/Sc. Medindo 

128 m² e terreno de 364 m². 

casa seminova no valor de 

r$ 265 mil. contato pelo 

telefone: (49) 9916-5078 

falar com Val.

VenDe-se chácara com 

3 hectares na linha Barra 

do Segredo em Maravilha/

Sc, 2 chiqueiros com licença 

ambiental a 2km da cidade, 

casa de alvenaria, 3 açudes, 

moinho instalado e água 

de poço artesiano. Valor a 

combinar. Aceita casa no 

negócio. Interessados ligar 

para (49) 8862-0815 ou (49) 

8868-5091.

VenDe-se chácara em 

linha nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/Sc, 

medindo meio hectare. 

contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

Procura-se chácara 

para cuidar. falar com 

noeli no telefone (49) 8436-

0184.

Procura-se chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/Sc. contato (49) 

8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 

em Iraceminha/Sc, re-

cebe terreno no negócio, 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com cris-

tiane.

Procura-se casa para 

alugar em Maravilha/

Sc. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 

quartos sendo 1 suíte, próx-

imo do InSS, São Miguel do 

Oeste, garagem fechada para 

carro e moto, sala com larei-

ra, cozinha, área de serviço 

com churrasqueira, 2 saca-

das, 2 banheiros, r$750,00 

contato: (49) 8838-1773 ou 

(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, 

próximo ao InSS, 1 quar-

to, cozinha, banheiro com 

área de serviço, garagem, 

Valor r$330,00. contato: 

(49) 8838-1773 ou (49) 

3622-7070.

aluga-se 2º piso com 

aproximadamente 60m², 

excelente para estoque. 

localizado no Bairro Mo-

rada do Sol. contato pelos 

fones: (49) 9951-2831 ou 

8844-7063.

aluga-se galpão com 

380m2, localizado na rua 

Willy Barth na cidade de 

São Miguel do Oeste. pos-

sui espaço para escritório, 

área para carga e descarga, 

estacionamento próprio, 

água de poço artesiano, 

cozinha, banheiro, canali-

zação de ar comprimido, 

piso com pintura espe-

cial e instalação elétrica 

para rede trifásica. preço 

a combinar. Interessados 

falar com Armando finn 

pelo fone (49) 3621-2122 

ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 

um corretor De 
imÓVeis!

VenDe-se casa De al-

Venaria medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na rua da felici-

dade, 380, Bairro floresta, 

em Maravilha/Sc. Interes-

sados tratar com Alcindo 

petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-

se casa em navegantes 

por casa em Maravilha. 

casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça, na rua dr. leal filho, 

município de Maravilha / 

Sc. r$ 130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 ou 

(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-

mento 200m², com 

4 dormitórios, 3 salas, 

cozinha, lavanderia, 2 

banheiros, 1 vaga de ga-

ragem, sacada. locali-

zação no centro de São 

Miguel do Oeste/Sc na 

esquina com a prefeitu-

ra. Valor: r$ 280 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 

garagem, churasqueira, 

banheiro, cozinha, sala e 3 

quartos. Área de festa em 

construção. Interessados  

entrar em contato com 

Waldemar: (49) 3645-0390 

ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 

hectares a 18 km da ci-

dade, ótimo lugar para 

camping, com açudes, 5 

mil pés de eucalipto com 

15 metros de altura, no 

município de Maravilha/

Sc. Valor a combinar. 

Aceita carro e terreno no 

negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 

terra em flor do Sertão/

Sc, aceita-se troca por 

casa ou terreno em Mara-

vilha. Interessados falar 

com Jair ou Ademar pelos 

fones (49) 8837-7582 ou 

(49) 8827-6806.

Procura-se terra 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8425-0407 ou 

8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 

pedra Branca – flor do 

Sertão com 12 hectares 

sendo 9 mecanizados com 

casa em alvenaria. fone: 

49 8816-6474 ou 8411-

5452.

VenDe-se terreno com 

casa mista, próximo ao 

hospital São lucas em 

guaraciaba. 360 metros 

quadrados de 12X 30. In-

teressados  entrar em con-

tato com Waldemar: (49) 

3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chácara 

para cuidar com gado 

leiteiro, aviário ou suino-

cultura na região. Tratar 

pelo telefone (49) 8411-

6359 com edemar.

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

12 PÁGINAS
DE CLASSIFICADOS

(49)3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider

::::: Compromisso com o leitor, compromisso com a notícia :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

250 120

REDAÇÃO

(49) 3621-0103

MEDICINA 
E SAÚDE

DIRETO
AO PONTO

ECONOMIA
E NEGÓCIOS

25/05 - 12h

M 01

Muitas nuvens. 
Períodos de sol com nuvens.

BANDEIRANTE

Curso de Engenharia de Alimentos é reconhecido 
pelo Conselho de Educação

SÃO MIGUEL DO OESTE

A 21


